
Protokoll vom 14. Juni 2018
Zuletzt überarbeitet am 8. September 2018 vonMarian Schwabe.

Versammlungsleitung: Marian Schwabe
Protokoll: Lukas Keller

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr
Sitzungsende: 00:03 Uhr
Sitzungsort: POT/13

Es sind 26 von 38 StuRa-Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist somit beschlussfähig.
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1. Begrüßung und Formalia

1.1. Allgemeines

Alle Ausschreibungen befinden sich unter http
s://www.stura.tu-dresden.de/ausschreibun
gen_legislatur_1819.5

Die Sitzung fand im Raum POT/13 statt.

1.2. Hinweis zu Finanzanträgen

Verpflichtungen über Ausgaben zu Veranstal-
tungen können erst nach Bestätigung auf der
Sitzung des Studentenrates eingegangen wer-10
den.

1.3. Zurückgezogenen TOPs

Der Antrag P180503-04 Stellungnahme Beitrags-
erhöhung wurde vom Antragsteller zurückgezo-
gen.15

1.4. Unbestätigte Protokolle

1.4.1. Bereitstellungsverfahren

Die unbestätigten Protokolle werden über ei-
ne Freigabe im CloudStore des ZIH zur Verfü-
gung gestellt. AlleMitglieder des Plenums erhal-20
ten darauf automatisch Zugriff; zudem kann die
Freigabe auch auf die Teilnehmer einer jeweili-
gen Sitzung zur Kontrolle der richtigen Wieder-
gabe erweitert werden. Bitte wendet euch dafür
an sitzungsvorstand@stura.tu-dresden.de25

1.4.2. Protokoll vom 16.11.2017

Wurde in der ZIH-Cloud zur Verfügung gestellt.
Anmerkungen zu diesem Protokoll sind in der
Cloud.

Ohne Gegenrede vertagt.30

1.4.3. Protokoll vom 18.01.2018

Wurde nach Rücknahme am 15.3.18 in einer
überarbeiteten Version neu in der ZIH-Cloud
zur Verfügung gestellt.

Es fehlen noch Berichte, welche schriftlich nach-35
gereicht werden sollten.

Ohne Gegenrede vertagt.

1.4.4. Protokoll vom 17.05.2018

Wurde in der ZIH-Cloud in einer zur Verfügung
gestellt.40

Ohne Gegenrede angenommen.

1.4.5. Protokoll vom 31.05.2018

Wurde in der ZIH-Cloud in einer noch zu über-
arbeitenden Version zur Verfügung gestellt.

Ohne Gegenrede vertagt.45

1.5. Bekanntgaben der

Geschäftsführung

1.5.1. GF Personal

Tim: Heute hat die Sachbearbeiterin gekündigt.
Sie hat sich die Tätigkeit anders vorgestellt. Es50
herrscht Einigkeit, dass die Stelle als Exekutiv-
tätigkeit ausgeschrieben ist und auch bei der
Lohngruppierung keine großen gestalterischen
Tätigkeiten erwartet werden sollten. Wir hatten
dasdurchgängig sokommuniziert, es ist alsoun-55
klar, wieso ihr das nicht so bewusst war. Es wird
also morgen versucht, die nächsten Listenkan-
didat:innen zu benachrichtigen und deren In-
teresse anzufragen.
Frau Javorka hat sich dafür entschuldigt; es tut60
ihr wirklich sehr Leid. Sie habe sich andere Tä-
tigkeiten unter der Beschreibung vorgestellt.
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1.5.2. GF Finanzen und Inneres

Sebastian: Wir hatten Anfang Mai eine Finanz-
übersicht vorgestellt. Das sollte ja jetzt regelmä-
ßiger passieren.

Sporttopf:5
4.063,60e in bereits beschlossenen Anträgen,
3.739,05e in Altanträgen.
Es sind damit noch 3.197,35e verfügbar.

studentische Projekte:
39.109,83 in beschlossenen & Altanträgen.10
Es sind noch 25.890,17e verfügbar.

2. Protokolle

2.1. Protokolle der Geschäftsführung

2.1.1. GF-Protokoll vom 25.05.2018

Siehe Anhang ab Seite 23.15

Tim: Esmuss nur noch eine Formulierung ange-
passt werden, an sich wäre es beschließbar

Das Protokoll vorbehaltlich redaktioneller Än-
derungen wird ohne Gegenrede angenom-
men.20

2.1.2. GF-Protokoll vom 01.06.2018

Siehe Anhang ab Seite 35.

Diskussion/Nachfragen:
Hendrik: Zum Punkt 9: Wie viele Fächer sind
noch frei? Wie werden die vergeben?Warum be-25
kommt der Dachverband der Clubs keines?
Antwort von Tim: Postfächer sind noch ein paar
verfügbar, es gibt für manche Personen auch
mehrere Postfächer. #sinnvoll^10
Auf der GF-Sitzung war keiner von dem Verein30
dar, wir haben gedacht, der StuRa solle die Po-
stadresse für einen Verein sein. Das fanden wir
nicht gut und haben uns dagegen ausgespro-
chen.

Sven: Es ging darum, was eine Nicht-HSG allge-35
mein für ein Postfach bekommen kann. Es ging
bei obigem um Vereinseinträge und nicht um
das laufende Geschäft.

Hendrik: Ist es dann bei der kritischen Medizin
das gleiche?40
Tim:Der VDSC1 ist keine HSG2 sondern ein ein-
getragener Verein – die HSG kritische Medizin
hingegen ist eine HSG und so lange sie das sind,
können sie auch ein Postfach haben. Bei Verei-
nen könnte das problematisch werden.45

Es wird gefragt, ob das Postfach dann erlischt,
sobald eine HSG ein Verein wird. Die GF erwi-
dert daraufhin, dass dies übertrieben sei.

Friedrich: Wir sollten uns auf das Wesentliche
konzentrieren – das sehe ich hier nicht.50

Es gabkeineweiterenAnmerkungenoderAnträ-
ge auf Neubefassung zu dem vorliegenden Pro-
tokoll.

Ohne Gegenrede angenommen.

2.1.3. GF-Protokoll vom 08.06.201855

Siehe Anhang ab Seite 42.

Antrag auf Neubefassung zum Antrag G-
18060806 von Sven Herdes
Der Antrag soll abgehlehnt werden, da das Ple-
num beschlossen hat den Materialverleih ein-
zustellen und ich nicht sehe das die Bedinung
zur Wiedereröffnung ereicht wurde. Der An-
trag P180104-03 lautet: DerMaterialverleih des
StuRa wird mit sofortiger Wirkung geschlossen
bis die Betreuung personell gesichert wurde.

Begründung:
Der Punkt Materialverleih soll neubefasst wer-
den, da das die GF nicht zu beschließen hat,
sondern das Plenum. Meiner Meinung nach
sind die Bedingungen für eine Ausleihe nicht
erfüllt. Außerdem will ich kein Paradebeispiel
schaffen.

Diskussion und Nachfragen

1Verein Dresdner Studentenclubs
2Hochschulgruppe
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GO-Antrag auf einmalige, sofortige Richtig-
stellung vonLukas: Es gab schonVeranstaltun-
gen, bei denen Dinge verliehen wurden. Das
wäre kein Paradebeispiel.

Frage von Nils: Willst du den Materialverleih
jetzt mit Gewalt geschlossen halten?
Antwort von Sven:Nein, ichwill es nur vomPle-
num beschlossen haben.

Fabian: Es sollte die Tagesordnung des Plen-
ums entschlacken, außerdem muss das Proto-
koll nach der GF-Sitzung eh noch durchs Ple-
num. Wir dachten daher, das sei ok.

Friedrich:Wir sollten da der GF etwas vertrau-
en.

Nathalie: Da vom FSR BP3 keiner da ist, möch-
te ich darauf hinweisen, dass die Veranstaltung
nicht stattfinden kann, wenn das heute abge-
lehnt wird.

Alex: Ich finde es auch nicht gut, das abzuleh-
nen; organisatorisch steht schon alles.

Hendrik: Grundsätzlich hab ich nichts gegen
die Ausleihe, aber ich hab etwas gegen die Aus-
sage, Anträge in der GF zu behandeln, damit
Dinge schneller gehen, da wir der GF ja ver-
trauen. Das ist keine sinnvolle Aussage. StuRa-
intern ist das OK, aber für FSRe und Außenste-
hende geht das zu weit.

Nils: Wir haben schon im Plenum Präzedenz-
fälle geschaffen. Da in der GF schon Leute ge-
funden wurden, die das machen, muss das
meiner Meinung nach nicht noch einmal ins
Plenum.

Marian: Die auszuleihenden Dinge sind jetzt
nicht so kleine Sachen, das sollte ordentlich
gemacht werden. Es muss auch ordentlich ge-
prüft werden, dass alles noch funktioniert.

Abstimmung:
Gegenrede von Marian: Siehe GF-Protokoll –
der Materialverleih ist geschlossen.
Mit 23/0/1 angenommen.

Es gab keineweiterenAnmerkungenoderAnträ-
ge auf Neubefassung zu dem vorliegenden Pro-
tokoll.

Ohne Gegenrede angenommen.

2.2. Protokolle des5
Förderausschusses

2.2.1. FöA-Protokoll vom 26.04.2018

(Auszug)

Siehe Anhang ab Seite 49.

Die Nummerierung der Finanzanträge fehlt im10
Protokoll undwurde falschauf denAnträgen ein-
getragen.

Antrag auf Neubefassung zu TOP Rock your
Life Teambuilding(F180426-02) von Sebastian
Jaster15
Sebastian Jaster möchte die Ablehnung des Fi-
nanzantrages: Die Veranstaltung fand bereits
am 19.05. statt und ist somit nicht mehr förde-
rungsfähig.

Diskussion und Nachfragen
Hinweis vonMarian: Es fand bereits statt.

Gegenrede von Sebastian J.: Es war schon.
Ohne Fürstimme abgelehnt.

Auf der Sitzung vom3.5.2018wurdenweitere Tei-
le des Protokolls neubefasst. Alle übrigen Punkte
wurden ohne Gegenrede angenommen.

GO-Antrag auf fünfminütige Beratungspause
von Christian Soyk: Es müssen mit Antragstel-20
ler:innen Dinge geklärt werden.
Von 20:07 Uhr bis 20:12 Uhr findet eine Pause
statt.

2.2.2. FöA-Protokoll vom 07.06.2018

Siehe Anhang ab Seite 57.25

Ohne Gegenrede angenommen.

2.3. Protokolle des

Sitzungsvorstandes

Der Sitzungsvorstand hat am 11.6.18 getagt. Der
Protokoll steht noch nicht zur Verfügung.30
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3. Geschlossene Sitzung (1)

Die geschlossene Sitzungmit den vorgezogenen
Punkten dauerte von 20:14 Uhr bis 20:17 Uhr.

4. P170928-09

Grundordnungsänderung5
§ 18, 3. Lesung

Antragsteller:Marian Schwabe (Referent Struk-
tur)

Antragstext
Ersetze den Inhalt von § 18 der Grundordnung10
komplett wie folgt:

(1) Jedes StuRa-Mitglied kann jeweils nur eine
Stimme wahrnehmen.

(2) Fachschaften, denen nach § 15 (2) Nr. 2
keine weiteren Vertreterinnen zustehen,15
können eine Stellvertreterin der Basisver-
treterin wählen und in den Studentenrat
entsenden.

Änderungsantrag 1 von Matthias Lüth

Ändere (2): Für jedes StuRa-Mitglied (Basis-
Vertreterin oder weitere Vertreterin) kann eine
Ersatzvertreterin durch den entsendenden FSR
bestimmt werden.

Der Änderungsantrag 1 wurde vom Antragstel-20
ler zunächst übernommen, jedoch wird diese
Übernahme zurückgezogen. Formal wird der
Stand vor der Übernahme durch Änderungsan-
trag 2 und Änderungsantrag 3 erzielt.

Änderungsantrag 2 von Marian Schwabe (Re-25
ferent Struktur)

Ersetze den Antragstext mit dem ursprüngli-
chen Antragstext.

Begründung:
Die Rücknahme der Übernahme von Ände-
rungsanträgen ist von den Ordnungen der Stu-
dentenschaft aktuell nicht gedeckt.

Der Änderungsantrag 2 wird ebenfalls über-
nommen.

Änderungsantrag 3 von Marian Schwabe (Re-
ferent Struktur)30

Ändere den Gesamtantrag gemäß Änderungs-
antrag 1.

Der Änderungsantrag 3 wird nicht übernom-
men.

Änderungsantrag 4 von Marian Schwabe
Ändere (2) in: „DieFSRehabendieMöglichkeit,
für ihre Vertreterinnen nach § 15 (2) Nr. 1&2
insgesamt genau eine Ersatzvertreterin zu
wählen, die im Fall der Abwesenheit einer
Vertreterin deren Rechte wahrnehmen kann.“

Begründung
Fachschaften, die nur eine:n Vertreter:in in den35
StuRa entsenden können, haben bei Fehlen ih-
res:ihrer Vertreters:Vertreterin keine Möglich-
keit, ihre Stimme im Plenum zum Ausdruck zu
bringen.

Die ehemaligen Absätze 2 und 3 sollen daher40
aufgelöst undgeneralisiertwerden, dadies nicht
nur die weit entfernten Fachschaften „Forstwis-
senschaften“ und „IHI Zittau“ betrifft, sondern
jede Fachschaft mit nur einem Sitz.

Diskussion und Nachfragen45
Marian stellt den Antrag und die Änderungsan-
träge vor.

Nachfrage von Fabian: Warum wurde Ände-
rungsantrag 1 zurückgezogen?
Antwort:Weil dannauch ganzeFSReneubesetzt50
sein können, auch größere FSRe. Das war nicht
das Ansinnen meines ursprünglichen Antrages.
Zudem ist es für den Sitzungsvorstand etwas un-
praktisch in der Umsetzung.

Friedrich: Fürsprache. Ich hatte die Situation55
die letzten Male, dass wir nicht neu entsenden
konnten. Mit diesem Antrag hätten wir das Pro-
blem behoben.

Nils: Prinzipiell finde ich den Antrag gut, aller-
dings könnte es dazu führen, dass dadurch die60
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Motivation für das einzelne Mitglied fehlt, an
den Sitzungen teilzunehmen.

Nachfrage von Christian:Wie ist es dannmit der
Versendung der Unterlagen und dem Zugang
zu geschlossenenUnterlagen?Das könnte etwas5
problematisch werden?!
Antwort: Alle Vertreter könnten sie bekommen,
auch die Ersatzvertreter. Daher würde ich nur
für eine:n Vertreter:in pro FSR plädieren, da es
damit schon ≈ 60 Leute sind. Dem Referenten10
Datenschutz zufolge stellt dieses Verfahren kein
Problem, da auch die Ersatzvertreter:innen vom
FSR gewählte Menschen sind.

Nachfrage von Christian: Wie verhält es sich,
wenn zur Sitzung Vertreter:in und Ersatzvertre-15
ter:in da sind?
Antwort: Das ist durch die allgemeine Vertreter-
regelung klar – wenn der:die Hauptvertreter:in
da ist, hat nur diese:r das Stimmrecht.

Alex: Fürsprache. Die Ersatzvertreterregelung20
kann unsere Beschlussfähigkeit auf den Sitzun-
gen im positiven Sinne erhöhen.

Fabian: Änderungsantrag 4 regelt, dass das
Stimmrecht nur bei Abwesenheit des Hauptver-
treters aktiv wird.25

Daniel: Fürsprache.
Nachfrage:Wiewird die An- und Abmeldung ge-
regelt?Muss ich den anderen beimeiner Abmel-
dung anmelden?
Antwort:Der FSRmuss einmal seinenErsatzver-30
treter wählen. Der Originalvertreter sollte sich
im Idealfall entschuldigen, aber auch bei unent-
schuldigtem Fehlen zählt bei Anwesenheit des
Ersatzvertreters der FSR zu den Anwesenden.

Nachfrage von Sven: Kann das Stimmrecht auf35
der Sitzung auchWechseln?
Antwort: Ja, das ist meines Erachtens nachmög-
lich.

Nils: zur Sache mit den geheimen Dokumen-
ten. . . Wenn unser Datenschutzbeauftragter40
sagt, dass das möglich ist, ist das OK; aber bei
uns WiWis werden in Prüfungsausschuss und
Fakultätsrat die geschlossenen Unterlagen erst

übermittelt, wenn sich der Hauptvertreter ab-
meldet (ohne Abmeldung erhält der EV die Un-45
terlagen erst auf der Sitzung).

Markus: Wenn der Hauptvertreter nach der
Hälfte geht, ist dann der andere automatisch
stimmberechtigt?
Marian: Ja.50

Änderungsantrag 5 von Lukas Keller
Ergänze Durchführungsbestimmung: Zu Be-
ginn der Sitzung wird festgelegt, welche:r Ver-
treter:in stimmberechtigt ist. Die:Der Ersatz-
vertreter:in hat nur Stimmrecht, wenn zu Be-
ginn der Sitzung die:der entsprechende Vertre-
ter:in fehlt. Ein Wechsel während der Sitzung
ist nicht möglich.

Abstimmung über die Änderungsanträge:
Änderungsantrag 3:
Gegenrede von Christian: Ich finde die Alterna-
tivvariante besser – einErsatzvertreter ist ausrei-55
chend.
Ohne Fürstimme abgelehnt.

Änderungsantrag 4:
Gegenrede von Daniel: Das was Christian gesagt
hat; bei FSRen mit vielen Plätzen sollte es mög-60
lich sein, dass mindestens einer anwesend ist –
es sollte eigentlich nur für kleine FSRe sein, die
insgesamt nur einen Platz haben.
Mit 23/1/3 angenommen.

Änderungsantrag 5:65
Gegenrede von Friedrich: Formal.
Mit 20/3/5 angenommen.

AbstimmungüberdengeändertenGesamtan-
trag:
GO-Antrag auf erneute Feststellung der Be-70
schlussfähigkeit vonMarian.

Der StuRa ist mit 28 von 39 StuRa-Mitgliedern
weiterhin beschlussfähig.4

GO-Antrag auf Schriftliche Abstimmung von
Christian.75
Der GO-Antrag wird ohne Gegenrede ange-
nommen.

4Im Verlauf der Sitzung sind Vertreter mit ruhendem Mandat erschienen, sodass sich die Anzahl der aktiven Stimmrechte
erhöht hat.
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Als Ende der Abstimmung wird der 02.07.2018
um 13:00 Uhr vorgeschlagen.
Der Schluss der schriftlichen Abstimmung wird
ohne Gegenrede angenommen.

Die Abstimmliste wird je nach zeitlicher Kapa-5
zität nochmorgen oder amMontag ausgehängt;
ab spätestensMontaghängt sie imPostraumder
StuRa-Baracke aus.

5. Wahlen und Entsendungen

Als Zählkommission bewerben sich Mirja Gran-10
fors, Adina Hofmann undMarkus Lindner.

Die Zählkommission wird ohne Gegenrede an-
genommen.

5.1. Referentin Integration

behinderter und chronisch15
kranker Studierender

Antragstellerin: Veronika Soloviova

Angestrebter Tätigkeitsbereich: Referentin
IBS

Begründung20
Hiermit bewerbe ichmich als Referentin für das
Referat „Integration von Studierenden mit Be-
hinderung und chronisch Kranker”.

Im Jahr 2015 habe ich mich für dieses Referat
entsenden lassen und war seither in der Bera-25
tungsfunktion tätig und habe in der Organisati-
on im Bereich „Inklusiven Bildung” an der Uni-
versität beigetragen.

Diese Arbeit beinhaltet zum einen das Kursan-
gebot der Gebärdensprache durch den StuRa zu30
organisieren, welcher seit 3 Semestern angebo-
ten wird. Zum anderen gehören auch Vorträge
undWorkshops zum Themengebiet.

Zielmeiner Arbeit ist, nebender Funktion als In-
teressenvertretung der Studierenden, Inklusion35
als solches, nicht als Reaktion aufBedürfnisse zu
gestalten, sondern als Art der Bewusstseinsent-
wicklung dem Thema gegenüber.

Dies beinhaltet auch den engen und regen Kon-
takt zur Interessengemeinschaft, als auch zur40
Stabstelle Diversity Management der Universi-
tät.

Um meine Vorhaben als Stimmberechtigte
durchführen zukönnen, und sowohl nach Innen
als nach Außen als Repräsentantin wahrgenom-45
men zu werden, möchte ich als Referentin tätig
sein.

Dies hat auch den Grund, dass ich beispiels-
weise in Beratungsfällen gegenüber den jeweili-
gen Fakultäten als Vertreterin des Studentenra-50
tes auch als solches akzeptiert werde. Ein weite-
rer Grund ist, dass das Referat heute nur ausmir
als Einzelperson besteht, und ich zukünftig in
die Wege leiten möchte, dass weitere Studieren-
de für dasReferat begeistertwerden können. Be-55
sonders um eine nachhaltige Arbeit zu schaffen,
die auchmitmeinemStudienabschluss (voraus-
sichtlich2019)weiterbestehenkannundwird.

Da ich im vergangenen Semester im Ausland
warundausdiesemGrundkeinePräsenz gegen-60
über dem Studentenrat zeigen konnte, möchte
ich mich nun entsenden lassen.

Diskussion und Nachfragen
GO-Antrag auf Vertagung von Lukas, da Vero-
nika nicht da ist.65

Ohne Gegenrede vertagt.

5.2. Referent:in Service und

Förderpolitik

Antragsteller:Hendrik Hostombe;Robert Geor-
ges und Sven Herdes70

Angestrebter Tätigkeitsbereich: Referent und
Referent:innen Service- und Förderpolitik

Begründung
Hallo zusammen,

Hiermit möchtens wir uns, Hendrik,Robert und75
Sven, gerne als Referenten wählen lassen. Wir
haben in den vergangen zwei Jahren gemerkt,
dassmit der Aktivität in diesemReferat auch die
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Aufgabenlast des Referates steigt, um wichtige-
ren Menschen Arbeit abzunehmen.
Mittlerweile hat sich so eine Aufgabenvielvalt
und Aufgabenlast angesammlt, dass wir als zu-
künftige Referenten uns die Arbeit alleine nicht5
vorstellen können. Neben den klaren Aufgaben
der Aufgabenbeschreibung des Referates, wie
Beratung von Antragstellern zu Finanzanträgen
undAnträgen zur Anerkennung vonHochschul-
gruppen, Bereitstellung von Informationen zum10
Materialverleih, sowie seine Konzeptionierung,
gibt es Aufgaben die mit der Zeit stärker ins Ge-
wicht gefallen sind. So wurde aus dem Bera-
ten von Fsr-Finanzern von Einzelproblemen ei-
ne Finanzvorprüfung der FSRe, die mittlerwei-15
le als Quasipflicht eingeführt wurde. Außerdem
werden wir zu Sitzungen von FSRen eingeladen,
um sie vor Ort in ihrer Gesamtheit zu unterstüt-
zen. So können viele Fragen oder aufkommen-
de Probleme geklärt werden. So gab es in der20
Vergangenheit auch Gespräche, die den einzel-
nen FSRen Sachverhalte aus dem Plenum ver-
ständlich gemacht haben. Es wird ebenso bei
der PlanungderBuchführung geholfen. Alle die-
seProblem-undFragestellungenkannnatürlich25
auch der StuRa Finanzer lösen, wir denken den-
noch, dass es besser ist, dieses durch das Referat
Service- und Förderpolitik abzuwickeln.

Warum wir uns für eine Triumvirat des Referen-
tenpostens entschieden haben?30
Das liegt an der Arbeitslast. Eigentlich könnte
man fast einen kompletten Geschäftsführerpos-
ten gut mit der Arbeit auslasten (also zusätzlich
zum Finanzer). Ein Referat mit mehr als nur ei-
nem Referenten auszustatten, ist nach Ordnung35
möglich und wurde in der Vergangenheit öfters
durchgeführt. Der Grund für die Triumvirat der
Referatsleitung ist der praktischeNutzen der ge-
genseitigen Entlastung und Hilfestellung.

Wie wir uns eine Grobe Aufgabenverteilung vor-40
stellen können:
Grundsätzlich werden sich die Aufgaben geteilt.
Es gibt keine ausschließliche Verteilung zwi-
schen Sven,Robert und Hendrik, da ansonsten
Urlaubsvertretungen schwierigerwerden. Eben-45
so soll somit abgesichert werden, dass der Wis-

sensstand zwischen den drei zukünftigen Refe-
renten sich nicht unterscheidet, um um mögli-
che Beratungsfehler zu vermeiden. Beratungs-
fehler entstehen erfahrungsgemäß auch des-50
halb, weil nicht regelmäßig sich abgestimmt
wurde. Daher wollen wir uns regelmäßig damit
befassen, welche Neuerungen, Fehler, Anmer-
kungen oder Ereignisse es in der letzten Zeit
gab.55

ImRahmender Aufgabenbeschreibungwird der
Besuch der verschiedenen Gremien des StuRa
angeraten. Da wir,Hendrik und Sven, im För-
derauschuss, sowie der Plenumssitzung aktiv
sind, ist der Besuch dieser kein Problem. Die60
GF Sitzung soll ebenso besucht werden. Dabei
wird wahrscheinlich eine Person öfters anwe-
send sein, als die andere,wobei diese somit auch
den Kontakt mit der GF wahren wird.
Bisher hat es sich ebenso als hilfreich erwie-65
sen, wenn jemand die Distanz des „Nichtver-
gessen“ spielt. Dies bedeutet, dass jemand dar-
auf achtet, dass Emails nicht untergehen, so-
wie die falschaddressierten Emails an die Rich-
tigen Adressaten weiterleitet. Finanzvorprüfun-70
gen werden wir drei erledigen, jedoch uns indi-
viduell absprechen, wer im Referat gerade Zeit
und Lust hat.

Diskussion und Nachfragen
GO-Antrag auf Vertagung von Lukas, da Robert75
nicht da ist.
Gegenrede vonHendrik:Robert kommtvielleicht
noch, er ist gerade verhindert.
Mit 5/12/7 abgelehnt.

GO-Antrag auf Abweichung von der beschlos-80
senen Tagesordnung von Hendrik und Offen-
lassen des aktuellen TOPs.
Der GO-Antrag wird ohne Gegenrede ange-
nommen. Der TOP5 wird bis zum Ende der Sit-
zung offen gelassen.85

Anmerkung des Sitzungsvorstandes: Da Robert
im Verlauf der Sitzung nicht aufgetaucht ist,
wurde die Wahl nicht mehr durchgeführt.

5Tagesordnungspunkt
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5.3. Referent Qualitätsentwicklung

Antragsteller: Sebastian Schmidt

Angestrebter Tätigkeitsbereich: Referent Qua-
litätsentwicklung

Begründung5
Hallo liebes Plenum,

nachdem ich jetzt ein knappes halbes Jahr im
Referat Qualitätsentwicklung tätig war und da-
bei in den letztenWochen auch intensiver darin
gearbeitet habe, habe ich mich nun entschlos-10
sen, mich auf den vakanten Referentenposten
zu bewerben. Dies geschieht in Absprache mit
dem ehemaligen Referenten Sebastian Hübner,
welcher mich bereits in seine Arbeit eingewie-
sen hat. Ich bringe auch einige Ideen mit, wel-15
che ich als Referent gerne umsetzen würde.
Dazu zählen die Verbesserung der Einbindung
von englischsprachigen Studiengangskoordina-
tor:innen und die Suche nachMöglichkeiten die
Arbeit als StuGaKo in geringem Maße vergütet20
zu bekommen. Falls ihr noch weitere Fragen an
mich haben solltet, scheut euch nicht sie mir zu
stellen.

Ich bitte daher das Plenum, mich als Referent
Qualitätsentwicklung zu wählen.25

Sebastian Schmidt

Diskussion und Nachfragen
Sebastian stellt sich vor.

Fabian: Fürsprache. Ich musste ihn zwar lange
überzeugen, aber er ist großartig geeignet und30
kennt sich sehr gut auf dem Gebiet aus.

Nachfrage vonLukas:Hast dudannnochZeit für
denWahlausschuss?
Antwort: Ja!

Nachfrage von Sebastian J.: Hast du Zeit, zu den35
GF-Sitzungen zu kommen?
Antwort: Ja, theoretisch müsste ich Zeit ha-
ben.

1. Wahlgang

Sebastian Schmidt wird mit 27/0/0 im 1. Wahl-40
gang gewählt.

Er nahm die Wahl an.

Wahlprotokoll: siehe Anhang ab Seite 88.

5.4. Wahlausschuss

Antragsteller:in:Oscar Telschow45

Angestrebter Tätigkeitsbereich: Wahl in den
Wahlausschuss

Begründung
Während meines Bachelorstudiums war ich für
3 Legislaturen gewähltes Mitglied im Fach-50
schaftsrat Physik. Nun möchte ich den Platz für
neue FSR-Mitglieder freimachen und gleichzei-
tig nicht untätig sein. Nachdem ich schon früh
von den frei werdenden Plätzen im Wahlaus-
schuss erfahren hatte, möchte ich nun wohl55
überlegt das StuRa Plenum bitten, mich in sel-
bigen zu wählen. Mir ist bewusst, dass die Tä-
tigkeit im Wahlausschuss mit einem erhebli-
chen zeitlichen Aufwand besonders in der hei-
ßen Phase derWahl verbunden ist. Über den rei-60
nenWahlprozess hinausmöchte ichmich ander
Ausarbeitung und potenziellen Umsetzung ei-
ner Wahlordnungsänderung, der Verlegung der
Wahl in das Sommersemester und der Nutzung
eines elektronischen WählerInnenverzeichnis-65
ses maßgeblich beteiligen.

Diskussion und Nachfragen
Oscar stellt sich vor. r sieht dabeiwie immer sehr
gut aus.

Fabian: Fürsprache. Oscar ist äußerst fähig.70

Nachfrage von Hendrik: Wirst du gut mit Lukas
zusammenarbeiten können?
Oscar: Ich denke ja.

Lukas: Fürsprache. Oz ist großartig.

Nachfrage von Sven:Würdest du Wahlleiter ma-75
chen?
Antwort: Ja.
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Tim: Es ist schön, wenn derWahlausschuss eher
zustande kommt.

Eric: Ich kenneOz schon langeundmöchte auch
Lobgesänge singen

1. Wahlgang5

Oscar Telschow wird mit 27/0/0 im 1. Wahlgang
gewählt.

Er nahm die Wahl an. Damit haben wir einen
Wahlleiter.

Wahlprotokoll: siehe Anhang ab Seite 89.10

5.5. Entsendungen

Antragsteller:in:Oscar Telschow

Angestrebter Tätigkeitsbereich: Entsendung
in das Referat Soziales

Begründung15
Seit Ende2016war ichMitgliedderEinstellungs-
kommission SSozialberater für den StuRa"tätig.
Da mir diese Tätigkeit viel Spaß gemacht hat-
te, ließ ich mich in das Referat Soziales ent-
senden und führte bis zum Ende des Semes-20
ters unddemBeginneinesmehrmonatigenAus-
landsaufenthaltes die Beratung zu und Bearbei-
tung von Härtefallanträgen durch. Nun möchte
ich diese Tätigkeit wieder aufnehmen und ha-
be das Ziel Weiterbildungen zu besuchen, um25
auch zu den Themen BAföG und Wohngeld Be-
ratungen durchführen zu können. Meine Moti-
vation hierfür ist es besonders bedürftigen Stu-
dierenden gute Beratung und Unterstützung zu
ermöglichen. Aus diesem Grund bitte ich das30
PlenumumdieEntsendung indasReferat Sozia-
les.

Diskussion und Nachfragen
Nathalie meldet sich empathisch und hält eine
brennende Fürsprache. Oscar ist ein flammen-35
des Licht der Hoffnung im Bereich Soziales.

Nachfrage von Friedrich: Wo warst du im Aus-
land? Wie stehst du zu sozial benachteiligten

Menschen?
Antwort: Ich war in Ländern, in denen Armut40
existiert. Um es mit den Worten von Ebenezar
Scrootsch zu sagen: Die Armut muss bekämpft
werden.

Nachfrage von Daniel: Würdest du GF werden
wollen?45
Antwort: Nein!

Fabian: Du bist ja sehr engagiert. Ich brauch
noch einen Referenten Kultur.
Stille . . .

Oscar Telschowwird ohne Gegenrede in das Re-50
ferat entsandt.

6. P180614-02 Materialverleih

für das Freiflug-Festival

Antragsteller: Studieren ohne Grenzen

Antragstext55
AnMaterialien vom Stura benötigen wir folgen-
des:

- 16x Biertisch-Bank
- 8x Bier-Tisch
- 1x Flipchart60
- 3x Geldkassetten
- 1x Grill Smokergrill
- 1x Pavillion 4x6m
- 1x Rednerpult
- 4x Stellwände (80x 120cm)65
- 1x LCD-Beamer Epson EB-435 W -> HDMI Ka-
bel wie in Liste erwähnt benötigen wir auch
- 1x Leinwand
- 1x Megafon
- 1x Mikrofonset Mikrofon+Mikrofon-70
Kabel+Mikrofon Stativ
- 1x Mobiles Boxen- und Verstärkerset Holly-
wood
- 1x Mischpult Eurolive B41DSP
- 3x Halogenstrahler75
- 5x Kabeltrommel
- 4x Spanngurte

Das Material bräuchten wir am Freitag so früh
wie möglich, da unser Festival schon um 16 Uhr
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startet. Wann könnten wir diese denn abholen,
weil amVortag ja auch noch einge Veranstaltun-
gen sind wo das Material im Einsatz ist ?

Begründung
Wir von Studieren ohne Grenzen richten die-5
ses Festival als bundesweite Versammlung aus,
in welcher sich Mitglieder aus allen Lokalgrup-
pen Deutschlands (insgesamt 16) zusammen-
treffen. Neben einem großen Programm anMu-
sik (2 Bühnen) wird es Workshops und Vorträ-10
ge rund um unseren Verein geben. Neben SOG-
Mitglieder dürfen auch deren Freunde mitge-
bracht werden. Ziel ist es sowohl den Austausch
zwischen den Lokalgruppen und deren Mitglie-
der zu fördern, als auch Freunden zu zeigen was15
SOG eigentlich macht und was unser Ziel ist.

Daher ist es für uns sehr wertvoll, wenn wir eu-
re Unterstützung in Form der Materialien be-
kommen, da unser gesamtes Festival als Non-
Profit Veranstaltung läuft und wir mit einem20
sehr schmalen Budget unterwegs sind.

Diskussion und Nachfragen
DieAntragsteller stellendenAntrag vor.DieHSG
setzt sich für Projekte in Krisenregionen ein.

Nachfrage vonLukas: Sind vonder Liste alleDin-25
ge verfügbar oder noch im Verleih für BP?
Antwort: Es wäre ein fließender Übergang.

Hendrik: Sie waren vor kurzem bei mir in der
Beratung. Sie können sich eigentlich selbst fi-
nanzieren, wenn sie irgendwo ausleihen kön-30
nen. Das ist sehr unterstützenswert, da es ihnen
in ihrer Arbeit hilft.

Nachfrage vonMarian:Wer kann das ausleihen?
Sind dafür die Kapazitäten da?

Tim: Ich vermute, dass da einiges erst einmal ge-35
suchtwerdenmuss. In letzter Zeit gab es hinund
wieder formale Fehler undUnstimmigkeiten bei
den gemachten Ausleihen. Es ist auch schwierig
zu sagen, wie das mit unseren Angestellten ge-
stemmt werden kann.40
Unsere beiden Angestellten finden es nicht gut,
dass die Ausleihe zur Zeit schlecht verläuft und
einiges mangelhaft zurückgegeben wird. Es ist
schön, wenn durch die Ausleihe die Kosten stark

reduziert werden, allerdings gibt es starke orga-45
nisatorische Probleme.

GO-Antrag auf fünfminütige Beratungspause
von Friedrich, da gerade die GF geschlossen ge-
gangen ist.

Pause bis 21:12 Uhr.50

Änderungsantrag 1 von Matthias Zagermann
Die Ausleihe der Einzelpositionen erfolgt
erst nach vorhergehender Funktions- und
Zustandsprüfung.

Begründung: Das ist zwar eigentlich selbstver-
ständlich, in der Vergangenheit kam es aber zu
ein paar Vorfällen. Man sollte es wieder zur Re-
gel werden lassen, dass so etwas wirklich pas-
siert.

Der Änderungsantrag 1wird vondenAntragstel-
lern übernommen.

Hendrik: Ichwerde den Antragstellern anbieten,
das alles zu übernehmen. Auch die Rücknah-55
meunddas Aufräumen sowie die Funktionsprü-
fung.

Tim: Wenn Hendrik das organisiert, finde ich
das großartig. Es wäre aber schön, wenn wir uns
noch auf eine Kaution und ein Nutzungsentgelt60
einigen können.

Nils: Man sollte keine Nutzungsgebühren erhe-
ben, da es sich umeine sozial ehrenamtliche Tä-
tigkeit handelt.
Anmerkung von Tim: Nutzungsentgelte können65
aktuell halt ehh nicht erhoben werden.

Matthias Z.:Wenn hier gerade eine Aneinander-
kettung von Ausleihen passiert, sollte man das
vielleichtwieder in geregelte Bahnen bringen.

Hendrik: Wir haben ein Konzept, es fehlen nur70
die Leute.

Alex: Ein paar Sachen sind da noch verliehen.
Wir werden das bilateral zwischen den Antrag-
stellern, Hendrik undmir klären.

Änderungsantrag 2 von Tim Rothbarth75
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Es wird eine Kaution in Höhe von 200e erho-
ben.Die Kaution kannnur zu denÖffnungszei-
ten des Service-Büros hinterlegt und zurückge-
geben werden.

DerÄnderungsantrag 2wird vondenAntragstel-
lern ebenfalls übernommen.

Abstimmung:
Der geänderte Gesamtantrag (Kaution & Funk-
tionstest) wird ohne Gegenrede angenom-5
men.

GO-Antrag auf Abweichung von der beschlos-
senen Tagesordnung von Christian Schüffler
und Vorziehen von TOP P180531-03 TedX nach
TOP P180614-06 Beachvolleyball.10
Der GO-Antrag wird mit 20/0/2 angenom-
men.

7. P180614-07

Vertragsergänzung nextbike

(Ini)15

Antragsteller:Daniel Duschik (ReferentMobili-
tät)

Antragstext
Aufgrund erfolgreicher Nachverhandlungen des
Referates Mobilität mit nextbike können zu-20
künftig alle Studierenden die Räder 60min am
Stück (bisher 30min am Stück) ausleihen.

Begründung
Warum kommt der Antrag als Initiativantrag?
Ich habe den Ergänzungsvertrag erst heute, be-25
reits vom StuRa der HTW unterschrieben erhal-
ten.

Warum sollte der Antrag noch heute beschlossen
werden?
Die neuen Konditionen gelten juristisch erst am30
Vertragsunterzeichnung, praktisch bereits seit
01.06.2018. Der Vertrag sollte also so schnell wie
möglich unterzeichnet werden.

Diskussion und Nachfragen
Der Referent Mobilität stellt den Antrag vor. Das35

Referat ist in ständiger Absprache mit Nextbi-
ke und nimmt das Feedback der Studierenden
sehr ernst. Seit dem 01.06.2018 können die Rä-
der 60min kostenlos genutzt werden. Das gilt in
Dresden und in Leipzig.40

Es wird erwähnt, dass es sich hierbei nicht um
eine Ordnungsänderung handelt, und daher die
notwendige Mehrheit eine einfache Mehrheit
ist. Außerdem zieht diese Änderung keine höhe-
ren Kosten nach sich.45

Auf Nachfrage wird erklärt, welche Probleme
Nextbike in den erstenMonaten festgestellt hat:
Primäres Problem ist die Radverfügbarkeit – der
Campus ist abends relativ leer.
Lösungsvorschläge: Mehr Räder bereitstellen,50
schnellere Radverteilung, Anreize zum Zurück-
bringen schaffen.→Nextbike prüft dies bereits.
Des weiteren kommen noch kleinere Dinge hin-
zu– z. B. dassdieAppoderder Schlosscodenicht
gehen.55

Nachfrage von Nils: Wird die Änderung dann
auch beworben?
Antwort: Ja, die Vertragsänderung wird bewor-
ben.

Nachfrage vonSebastian:Wie lange läuft derVer-60
trag?
Antwort: Vorerst bis Sommersemester 2020.

Abstimmung:
Ohne Gegenrede angenommen.

8. P180614-05 Sommerfest Rock65
Your Life! Dresden e.V. am 27.

Juni 2018

Antragsteller: Rock Your Life! Dresden e.V., ver-
treten durch Adina Hofmann

Antragstext70
Der StuRa unterstützt das Sommerfest von Rock
Your Life Dresden e.V. am 27. Juni 2018 mit ei-
nemBetrag von35e für denKauf vonGrillkohle,
Servietten, Plastikgeschirr, etc. sowie Briefmar-
ken und Briefumschläge für schriftliche Einla-75
dungen.
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Finanzantrags-Formular:
siehe Anhang ab Seite 90

Begründung
Das Sommerfest bietet interessierten Studieren-
den die Möglichkeit, die Vereinsarbeit von Rock5
Your Life! Dresden e.V. kennenzulernen und ers-
teEindrücke zubekommen.Darüberhinaus för-
dern Veranstaltungen wie diese den Austausch
zwischen unseren studentischenMentoren und
unseren Mentees aus Dresdner Schulen. Das10
Sommerfest ist einwichtigerBestandteil unserer
Vereinsarbeiten und wir bitten den StuRa, die-
se finanziell zu unterstützen, um unseren Men-
toren weiterhin eine gute Zusammenarbeit mit
dem Verein zu ermöglichen. Die verbleibenden15
Kosten von 130e für Grillgut, Getränke, Bröt-
chen und Beilagen trägt der Verein durch eige-
ne Mittel und durch die Unterstützung unserer
Mitglieder.

Details findet ihr im Antrag. Wir bitten um kur-20
ze Rückmeldung, wann wir den Antrag vorstel-
len können.WirwürdendanndenAntrag ausge-
drucktmitOriginalunterschrift auch zur Sitzung
mitbringen

Liebe Grüße25

Diskussion und Nachfragen
Die Antragstellerin stellt den Antrag vor.

Nachfrage von Tim:Ward ihr in der Beratung für
den Finanzantrag?
Antwort: Nein, bis jetzt haben unsere Anträge30
immer geklappt.

Hendrik: Fürsprache. Rock Your Life macht gute
Sachen.

Abstimmung:
Ohne Gegenrede angenommen.35

9. P180614-06 Ini-FA:

Unterstützung der

Beachvolleyball-TK-

Hochschulmeisterschaft

Antragsteller: Lia Petersen, vertreten durch Pe-40
ter Hesse

Antragstext
Der StuRa möge die Hochschulmeisterschaft
mit 960e fördern.

Finanzantrags-Formular:45
siehe Anhang ab Seite 92

Begründung
vgl. im Anhang ab Seite 92

Diskussion und Nachfragen
Der Antragsteller stellt den Antrag vor. Seit sechs50
Jahrenwird derHochschulcup ausgerichtet. Der
Sponsor TK unterstützt einiges. TKDeutschland
sponsort ein bisschen, TK Dresden ist aber ab-
gesprungen, daher suchenwir jetzt einen neuen
Sponsor für die Platzmiete.55
Es wird 3 Plätze auf dem Altmarkt mit Tribüne
geben. Die Veranstaltung ist im allgemeinen gut
besucht, die Teams kommen aus ganz Sachsen.
Es geht um 960e.

Nachfrage von Matthias Z.: Wird das über das60
Sportkonto gebucht? Ist danoch genügenddrin?
Antwort: Ja, das kommt da rein und es sind noch
ca. 3.800e.

Nachfrage von Sebastian: Wofür sind die 300e
Promotion?65
Antwort: Das ist ein Smoothietruck.

Nachfrage von Hendrik: Wie viele Leute sind in
einem Team?
Antwort: Zwei, wie bei Beachvolleyball üblich.

Nachfrage vonMarian: Brauchen wir Angebote?70
Hendrik: Es gibt eine Begründung für den Platz,
es werden also keine Angebote gebraucht. Der
Preis ist auch sehr gut, dafür müsste man häu-
fig viel mehr ausgeben.

Marian:MitderbeantragtenSummewird 1/4des75
Geldes im Haushaltskonto ausgegeben.
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Abstimmung:
Ohne Gegenrede angenommen.

10. P180531-03 Finanzantrag

TedX

Antragsteller: Julia Kirsten5

Antragstext
siehe Anhang ab Seite 95

Finanzantrags-Formular:
siehe Anhang ab Seite 122

Begründung10
ebenfalls im Anhang ab Seite 95

Diskussion und Nachfragen
Die Antragsteller stellen den Antrag erneut vor.
Die Antragssumme wurde im Vergleich zur vor-
herigen Sitzung auf 3.000e reduziert, es wurde15
dabei nachwieterenSponsorenAusschaugehal-
ten.

Matthias Z.: Zum einen eine formale Anmer-
kung: Im Finanzantrag steht, dass ihr um ab-
solute Diskretion bittet. Leider ist das hier ei-20
ne öffentliche Sitzung – das geht also nicht. Wir
hatten dazu schon einmal Beschwerden, leider
können wir da nichts machen.
Zum anderen eine Nachfrage: Die Orga läuft
über einen Verein. Ich hab die Satzungmal gele-25
sen und ich frage mich, warum ihr umsatzsteu-
erpflichtig seid.
Antwort: Wir sind ein gemeinnütziger Verein
und und ein wirtschaftlicher Zweckbetrieb. Wir
müssen Einnahmen generieren, um die Ausga-30
ben zu decken. Wenn wir nur Stiftungszuwen-
dungen bekämen, wäre das nicht steuerpflich-
tig. Aber wir machen auch Ticketverkauf und
Sponsoring und das ist steuerpflichtig.

Hendrik bringt ein, dass er, trotz dessen, dass35
er vor zwei Jahren daran teilnahm und die Ver-
anstaltung in guter Erinnerung hat, Schwierig-
keiten mit dem Antrag in der vorliegenden Hö-
he hat. Es fehlen insbesondere Vergleichsange-
bote. Er bringt Verständnis bzgl. dem Catering40

in der Staatsoperette auf; aber für die Eventsoft-
ware und Veranstaltungswerbung hätte er einen
Vergleich erwartet. Auch dieNamensschilder er-
scheinen ihmüberteuert, man könnte also auch
Gelder einsparen, wenn man vernünftig vergli-45
chenhätte.→Es fehlt ein bisschen die Entschei-
dungsmöglichkeit für den StuRa.

Antragsteller:Einigeswurdeausdem letzten Jahr
übernommen, weil die Arbeit mit den Partnern
gut war – daher war das keine Überlegung wert.50
Die Ticketsoftware wurde im letzten Jahr auch
lange verglichen und da wir glaubten, dass sich
der Markt nicht sehr verändert hat und dort
auch alles schon eingerichtet ist, haben wir uns
wieder dazu entschieden. PayPal wird auch ge-55
nutzt, da wir dort aufgrund der Gemeinnützig-
keit Rabatt bekommen.
Sie räumen ein, dass sie bei vielen Posten keine
Angebote haben, aber sie haben sich auf ihre Er-
fahrung aus den letzten Jahren gestützt.60

Christian Soyk: Zur Location: Wir sollten uns
nicht das Recht herausnehmen wollen, bis zum
Ende den Antragstellern den Ort vorschreiben
zuwollen.Wir könnenallerdings sagen, dassuns
das zu teuer ist und wir deshalb die Förderung65
schwierig finden.
Reaktion von Nils: Der StuRa hat sich schon
im Vorfeld herausgenommen, Leuten ähnliches
vorzuschreiben. Ich unterstütze da Hendrik –
dieAntragstellerwollenunserGeld, alsomüssen70
sie früh genug kommen, dass wir unsere Mei-
nung dazu sagen können oder sie müssen eben
damit leben, dasswir das kürzen oder die Förde-
rung ganz streichen.

Frage von Christian: Unter welchen Aufgaben-75
bereich rechnen wir das nach dem sächsischen
Hochschulgesetz?
Antwort von Fabian: Ich würde es unter Wahr-
nehmung kultureller Belange einstufen.

Eric: Ich fand Christians Frage sehr gut. Ich wür-80
de es unter Förderung des staatsbürgerlichen
Bewusstseins einstufen.Vor allem hier in Sach-
sen ist das sehr wichtig. Die Leistung, die bei der
Orga erbracht wird, ist für ehrenamtliche Arbeit
auch enorm.85
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Nachfrage von Fabian: Wie viele Studierende
waren letztes und vorletztes Jahr unter den Teil-
nehmer:innen?
Antwort:Wirhabenmindestens einDrittel redu-
zierte Tickets an Studenten verkauft, aber in den5
anderen Preisklassen waren auch Studenten.

Nachfrage von Fabian:Wieso ist der Gesamtum-
fang im Vergleich zum Vorjahr um 11.000e grö-
ßer?
Antwort: Alle Ticketpreise sind jetzt steuer-10
pflichtig – das zeigt sich sehr in den Kosten.

Nachfrage von Fabien: Die Antragssumme bei
uns wurde um 3.000e reduziert – wo kommen
die 3.000e Sponsorengelder so plötzlich her?
Antwort: Wir haben zwei neue Förderpartner15
aufgetrieben, die jetzt dazukommen. Es wird
wahrscheinlich auch einenprivaten Sponsor ge-
ben, der mehr zahlt.
Weiteres Rumgedruchse.

Nachfrage von Nils: Habt ihr bei der HTW ange-20
fragt?
Antwort: Nope. Haben wir nicht.

Änderungsantrag 1 von Matthias Zagermann
ergänze: „Der Studentenrat fördert ausschließ-
lich anteilig die Videoproduktion.“

Begründung: Wir haben hier eine Veranstal-
tung, wo vor Ort maximal 1/3 der Studenten
sind. Die Videoproduktion wird aber wesent-
lich intensiver wahrgenommen, daher wäre es
naheliegend, wenn die Förderung des StuRa
dafür auch konkret genutzt wird.

Tim: Sebastian sagte vorhin zu Beginn der Sit-
zung den aktuellen Geldstand – es wären gerade25
ca. 2.600e proMonat verfügbar. Der Förderaus-
schuss heute würde bereits das Konto für die-
sen Monat schon ausfüllen. Der Beschluss hier
schlägt eine Kerbe in den Wirtschaftsplan und
man sollte bedenken, dass wir noch einige Pro-30
jekte dieses Jahr haben, die auch gefördert wer-
den wollen.

Nachfrage vonMatthias Z.: Ihr seid umsatzsteu-
erpflichtig und der Umsatzsteuersatz liegt bei
19%.Wo taucht das bei den Ausgaben auf, wenn35
das schon in den Ticketpreisen mit drin ist?

Sven erklärt, dass man die Kosten in der großen
Kostenaufstellung finden kann.

Nachfrage von Fabian: Gibt es eine Härtefall-
regelung für Personen, die sich den Ticketpreis40
nicht leisten können?
Antwort: Das Catering ist leider sehr teuer, das
sind schon fast die Studentenpreise. Ich weiß
nicht, wie wir das einbauen können.

Matthias Z.:Mein Änderungsantrag ist nicht oh-45
ne Grund gestellt. . . so können auch Leute indi-
rekt teilnehmen, die sich die Ticketpreise nicht
leisten können. Dadurch können sich auchHär-
tefälle die Veranstaltung anschauen.

Nachfrage vonFabian:Umsatzsteuer sindknapp50
6.000e, aber wieso sind es dann 11.000emehr?
Antwort: Jedes Jahr soll es etwas neues geben
und dieses Jahr wurde das Theater angefragt, ob
wir die Bühne mit nutzen dürfen, auch um ei-
ne Diskussion mit den Rednern zu starten. Die55
Bühne ist aber nicht nur in den Pausen buch-
bar. Auch die Rednerkosten sind immer großzü-
gig geplant, falls die Anreise teurer ist. Es gibt da-
her ein paar Pufferregelungen.

Nachfrage von Fabian: Welcher ist der größte60
Sponsor?Gibt es eine konkrete Sponsorenauflis-
tung?
Antwort: Wurde nicht gegeben.

Hendrik: Wir sind mit der Ausgabe von Gel-
dern der sächsischen Haushaltsordnung unter-65
stellt. Wir haben dadurch das Recht auf Prüfung
der Wirtschaftlichkeit. Wir dürfen daher die An-
gebote prüfen, ob sie wirtschaftlich sind. Das
können wir nicht, wenn die Verträge schon ge-
schlossen wurden.70
Ich finde es etwas hart zu sagen, dass esHartzIV-
Menschen sehr viel schlechter als Studenten
geht. Da sprechen sehr viele Studien dagegen.
Ichweiß auch, dasswir vor 2 Jahren sehr gut prü-
fen konnten,wie esmit denAngeboten aussieht.75
Das ist dieses Jahr wirklich schlecht.

Nachfrage vonEric:Ändert derÄnderungsantrag
1 die Summe?
Antwort: Nein.

Nachfrage von Eric: Was bedeutet der Ände-80
rungsantrag 1?
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Antwort: Er ändert die Zweckgebundenheit der
Gelder auf die Videoproduktion.

GO-Antrag auf Schluss der Debatte und sofor-
tige Abstimmung von Friedrich.
Gegenrede von Nils: Es geht um sehr viel Geld5
undbeeinflusst dasweitereWirtschaftsjahr sehr.
Eine Diskussion ist daher wichtig.
Der GO-Antrag wird mit 3/16/4 abgelehnt.

Nachfrage von Nils: Wie hoch ist eure Online-
reichweite, also wie viele Videoaufrufe habt ihr10
etwa?
Antwort: etwa 60.-70.000 Aufrufe – das ist für ei-
ne TEDx-Veranstaltung schon gut und im Ver-
gleich zum Vorjahr ist es auch eine hohe Steige-
rung. Wir sind damit sehr zufrieden.15

Änderungsantrag 2 von Marian Schwabe
Ändere die Antragshöhe auf 1.500e.

Begründung: Wir müssen überall sparen. Die
halbe Antragshöhe fände ich vertretbar.

Matthias Z.:Nochmal zur Videoproduktion. Die
ganzen Beiträge sind bei YouTube und Co. ver-
fügbar. Sie haben auch eine sehr große Reich-
weite und erreichen mehr als nur die anwesen-20
den Teilnehmer. Daher ist solch eine Förderung
lohnenswert.

Fabian: Ich finde Matthias’ Änderungsantrag
gut, da das Härtefallproblem schon gut möglich
ist. Ich halte allerdings 3.000e für zu viel. Ich25
finde die neuen Extras nicht so förderungswür-
dig.

Nachfrage von Sven: Welche Probleme entstün-
den bei der Zweckgebundenheit?
Antwort: Keine.30

DerÄnderungsantrag 1 vonMatthias Z.wird von
den Antragsteller:innen übernommen.

Nachfrage von Lukas: Ist die Förderung mit
1.500emöglich?
Antwort: Es würden einige neue Sachen wegfal-35
len, aber es kann dann trotzdem noch stattfin-
den. Einsparungenwürden zumBeispiel bei der
zweiten Bühne stattfinden. Es wäre zwar scha-
de, weil wir glauben, dass es die Veranstaltung
bereichert, aber das wäre dann so.40

Christian: Rein formal würden die meisten hier
dem bestimmt zustimmen, wenn wir genug
Geld hätten. Die Summe scheint nun etwas pro-
blematisch zu sein. Was wäre denn offenbar die
größtmögliche Summe, die förderbar ist?45

Eric: Ich finde die 3.000e förderbar, wir müss-
ten uns nur im klaren sein, dass wir dann bei
anderen Sachen einsparen müssen. Die Reich-
weite ist wirklich hoch und für eine ehrenamt-
liche Veranstaltung ist sie sehr öffentlichkeits-50
wirksam. Es ist wirklich für jeden Studenten zu-
gängig.Daesmehrsprachig ist, ist es auch fürdie
internationalen Studierenden zugänglich.

Änderungsantrag 3 von Sebastian Jaster
Kürze die Fördersumme des StuRa auf 1.000e.
Sollte die Differenz nicht über andere Förderer
tragbar sein, kürze die Second Stage.

Nachfrage von Simeon: Seid ihr noch mit Spon-55
soren im Gespräch?
Antwort: Wir haben einige mündliche Zusagen
und schon einige feste. Vieles finden wir erst ei-
nige Wochen vorher.

Nachfrage von Simeon: Ihr erwähntet vorhin60
diesen großen Sponsor. Ist dieser schon fest und
sind wir raus, wenn er zusagt?
Antwort: Es ist ja jedes Jahr so, dass der StuRa
wenigerGeld gibt,wennwir andereFörderer fin-
den. Es ist möglich, dass das noch passiert. Die65
Summe der Förderpartner ist aber noch nicht
komplett fest.
Es ist auch sehr schwer, wir sollen den Antrag
zwar sehr früh stellen, aber es steht vieles erst re-
lativ spät fest.70

Nachfrage von Sebastian: Ist die Förderersumme
jetzt schon fest zugesagt?
Antwort: Nein, das ist nicht auf den Cent genau
ausgerechnet. Die Summe ist derzeit noch rea-
listisch abgeschätzt zwischen denen, die schon75
fest zugesagt haben, und denen, die mit uns im
Gespräch stehen.

Nachfrage von Sebastian:Der alte Finanzplan ist
jetzt aktualisiert, er ist aber immer noch falsch.
Es sind immer noch 50e zu wenig. Wo kommt80
das her?
Antwort: Das kann ich wirklich nicht sagen.
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Nachfrage von Sebastian:Wenn da Fehler in der
Abrechnung sind, ist das für uns wieder sehr
schlecht, weil ein erhöhter Prüfaufwand durch
uns gerade schwer zu stemmen ist.
Antwort: Wir haben dem StuRa eine sehr aus-5
führliche Abrechnung gegeben; es ist für uns
auch sehr viel Arbeit. Es kannpassieren, dass bei
dieser Zusammenfassung jetzt eine kleine Sum-
me verloren gegangen ist.

Änderungsantrag 4 von Nils Taeger10
Reduziere die Summe auf 2.000e (Höhe der
Förderung der GFF6).

Begründung: Die Qualität und Reichweite liegt
deutlich über derer anderer Veranstaltungen
mit weniger Nutzen. Von denen können wir
notfalls streichen (später).

Nachfrage von Simeon:Die Veranstaltung ist am
26.8. – wäre eine Förderzusage auch erst in zwei
Wochenmöglich?
Antwort: Wenn es nötig ist, dann wird das ge-
macht.15

Christian: Eine gewisse Unzufriedenheit ist
spürbar. Vielleicht sollte man kurz Pause ma-
chen und das klären.

GO-Antrag auf Verlängerung der Sitzungszeit
um eine Stunde von Fabian.20
Gegenrede von Simeon: Ich finde es nervig, dass
immer wieder verlängert wird. In der Ordnung
ist 23 Uhr als Sitzungsende festgeschrieben.
Der GO-Antrag wird mit 19/1/3 angenommen.
Damit ist die Sitzung um eine Stunde bisMitter-25
nacht verlängert.

GO-Antrag auf fünfminütige Beratungspause
von Christian.
Es findet bis 22:56 Uhr eine Pause statt.

Änderungsantrag 5 von Sven Herdes30
Der GF7 Finanzen möge bei der Zuwendungs-
bescheiderstellung entscheiden, ob es sich um
eine Fehlbetrags- oder Festbetragsfinazierung
handelt.

Frage von Nils: Welche Summe schwebt euch
jetzt vor?

Sven: Ich war an der Summenkürzung nicht be-
teiligt;man sollte sich da amGFFinanzen orien-
tieren.35

Hendrik: Ich gehe davon aus, dass im Falle ei-
ner Fehlbetragsfinanzierung nicht die gesamte
Summe aufgrund der Puffer abgerechnet wird.
Das scheint eine gute Lösung zu sein. ElbMUN
macht das jetzt schon länger so, die mussten40
dann letztendlich keine Gelder abheben.

Frage von Christian: Wurden die Fragen bezüg-
lich der Angebote geklärt?
Hendrik: Ich gehe nicht davon aus, dass die
schon angewiesenen Gelder rückgängig ge-45
macht werden können. Rein rechtlich ist es
schwierig, aber da ich das Projekt gut finde, wür-
de ich darüber hinweg sehen. Sollten bei der
Abrechnung keine Angebote oder eine gute Be-
gründung vorliegen, wird das schwierig – dafür50
muss man sich was einfallen lassen. Bei diesem
Antrag wird sich nicht mehr viel verbessern, er
liegt nunmal so jetzt hier vor.

Abstimmung über die Änderungsanträge:
Änderungsantrag 3:55
Gegenrede vonEric: Ichhalte 3.000e für gerecht-
fertigt und bin gegen diesen Änderungsantrag.
Mit 4/16/2 abgelehnt.

Änderungsantrag 2:
Gegenrede von Nils:Wie gerade festgestellt wur-60
de, wird vermutlich nicht alles abgerufen. Daher
können wir auch eine höhere Summe beschlie-
ßen. Mit 9/9/4 abgelehnt.

Änderungsantrag 4:
Gegenrede von Hendrik: siehe Vorredner. Mit65
15/5/2 angenommen. Damit wird die Förder-
summe auf 2.000e reduziert.

Änderungsantrag 5:
Wird von den Antragstellern übernommen.

Änderungsantrag 6 von Hendrik Hostombe70
Mache den Änderungsantrag von Sven Herdes
rückgängig.

Begründung: Ich halte eine Festbetragsfinan-
zierung nicht für weniger Arbeit. Wir nehmen
uns damit nur die Möglichkeit, andere Grup-
pen zu fördern.
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Sven: Im Prinzip geht es darum, dass bei der
Festbetragsfinanzierung nicht alles vorhanden
sein muss, sollte der GF Finanzen diese Ent-
scheidung fällen dürfen.

Matthias Z.: Eingetragene Vereine unterliegen5
den Grundsätzen der ordnungsmäßigen Buch-
führung. Es gibt daher denFall nicht, dass es kei-
ne Belege gibt.

Sven: Es geht darum, ob Frau Dunst alles sehen
muss; nicht ob der Veranstalter alle hat.Wenn es10
also für FrauDunstweniger Arbeit ist, solltenwir
das berücksichtigen.

Matthias Z.: Der StuRa darf nicht mehr fördern,
als Ausgaben anfallen. Dahermuss der StuRa al-
les prüfen. Das ist in denOrdnungen geregelt.15

Frage an Sebastian: Sollte der Änderungsantrag
übernommen oder abgestimmt werden?
Sebastian:Wie ihr wollt ...

Abstimmung über den Änderungsantrag 6:
Gegenrede von Sebastian: Ich will ihn abstim-20
men lassen.
Mit 8/1/9 nicht angenommen. . . .

GO-Antrag auf erneute Feststellung der Be-
schlussfähigkeit und erneute Auszählung der
Stimmen von Hendrik.25

Der StuRa ist mit 23 von 39 StuRa-Mitgliedern
weiterhin beschlussfähig.

Ergebnis der erneuten Auszählung:
Mit 11/2/8 abgelehnt.

GO-Antrag auf Erneute Auszählung. von Eric30
Der Änderungsantrag 6 wird mit 12/3/7 ange-
nommen.

Gesamtantrag:
Gegenrede von Christian: Ich finde die Förde-
rungsbegründungen zu schwach.35
Der geänderte Gesamtantrag (Antragshöhe:
2.000e) wird mit 14/2/7 angenommen.

11. P180614-03 Positionen des

StuRa zum Software-Einsatz

an Universitäten40

Antragsteller:innen: Referat Öffentlichkeitsar-
beit (Alexander Busch, Claudia Meißner & Lutz
Thies) Referat Lehre und Studium (Fabian Köh-
ler &Matthias Lüth)

Antragstext45
Der StuRa der TU Dresden lehnt die derzeitige
Umsetzung eines Student Life Cycle bzw. Cam-
pus Management Systems in Form der proprie-
tären Software CampusNet auch bekannt unter
dem Frontend „Selma“ aufgrund massiver Be-50
denken und Kritik in Punkten

– Datenschutz und Datensicherheit

– Usability

– Barrierefreiheit

– Funktionalität55

ab.

Er befürwortet jedoch grundsätzlich die Einfüh-
rung eines campusweitem, einheitlichen Sys-
tems zur Bündelung der Lehrveranstaltungs-,
Prüfungs und Studierendenverwaltung.60

Das aktuelle Projekt bedarf einer ergebnisof-
fenen, grundlegenden Überprüfung und Über-
denkung. Neben intensiven Gesprächsrunden
mit relevanten Akteur:innen fordert der StuRa
deswegen auch die Einrichtung eines Projek-65
tausschuss unter Beteiligung der Studierenden-
vertretung.

Darüber hinaus erneuert er sein Bekenntnis zur
Nutzung von Open Source Software und unter-
stützt ferner die dahingehende Initiative “public70
Money public Code”. Die derzeit damit beschä-
tigten Referate und Personenwerden einen aus-
führlichen Bericht zum aktuellen Stand anferti-
gen und weiter über die Entwicklungen.

TODO: uncertified entries75

Begründung
ergibt sich aus dem Antragstext
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Diskussion und Nachfragen
Lutz stellt den Antrag vor. Es gibt demnächst ein
Auswertungstreffen zum selma-Test. Ich würde
das gern geschlossen behandeln, sodass unse-
re Position nicht bereits im Vorfeld öffentlich5
wird.

GO-Antrag auf Ausschluss der Öffentlichkeit
von Alexander Busch, weil es strategisch klug
wäre.
Gegenrede vonTim: Ichfindees schwierig, dawir10
nicht wissen, worum es geht. In den Unterlagen
steht dazu nichts, ohne transparenteGründe se-
he ich da keine Argumentation.

Der GO-Antrag wurde zurückgezogen, um die
Beweggründe erklären zu können.15

Lutz: Es geht darum, dass es im selma Ent-
wicklungen gab, zu denen jetzt ein Treffen mit
der Projektleitung der Uni ansteht. Zu besagtem
Treffen könnte das Protokoll schon online sein,
daherwäre es schön,wenn es bis dahin noch ge-20
schlossen behandelt wird. Es soll dann erst zu
gegebenem Zeitpunkt veröffentlicht werden.

Matthias L.: Um das zu unterstreichen. . . Das
selma-Thema ist etwas heikel. Da hängt ziem-
lich viel dran und daher sollten keine falschen25
oder halbrichtigen Sachen hier protokolliert
und veröffentlicht werden. Es sollte erstmal ge-
schlossen diskutiert werden und dann zu gege-
benem Zeitpunkt vernünftig aufbereitet veröf-
fentlicht werden.30

Lutz: Um es klar zu stellen: Es gibt zur Zeit auch
keine vernünftig aufgearbeitete Argumentation,
die man öffentlich diskutieren kann.

GO-Antrag auf Ausschluss der Öffentlichkeit
von Fabian Der GO-Antrag wird mit 18/0/2 an-35
genommen.

Schließung der Sitzung um 23:40 Uhr.

GO-Antrag auf Zulassung einzelner zur ge-
schlossenen Sitzung von Fabian: Referent ÖA
(Lutz Thies).40
Der GO-Antrag wird ohne Gegenrede ange-
nommen.

GO-Antrag auf Zulassung einzelner zur ge-
schlossenen Sitzung von Christian: Referent

Datenschutz (Matthias Zagermann).45
Der GO-Antrag wird ohne Gegenrede ange-
nommen.

Die Sitzung wird um 23:53 Uhr wieder geöff-
net.

Matthias L.:Fürsprache fürdenallgemeinenAn-50
trag. Es wird eine ausführliche Stellungnahme
folgen, wir sollten uns dafür aber aussprechen,
dass wir nur gute Software nutzen.

Lutz: Zum Punkt OpenSource – gerade ist der
Projektleitung bewusst, wo die Fehler liegen. Sie55
können sie aber nicht berichtigen, da dieDaten-
lotsen nicht nachliefern. Mit OpenSource wäre
das besser zu beheben.

Matthias Z.:Man sollte sich vielleicht die Firma
mal im Detail anschauen. Grundsätzlich befür-60
worte ich eineEskalationder Sache.Diese könn-
te so aussehen, dass die Fehler veröffentlicht
werden. Man sollte den Personen da die Pisto-
le auf die Brust setzen und ihnen sagen, dass an
die Öffentlichkeit gegangenwird, sollte sich hier65
nichts tun.

Absimmung:
Ohne Gegenrede angenommen.

12. Antrag 16/126 Geschäftsord-

nungsänderung § 10 (4), 3.70
Lesung

Es ist jetzt 23:58 Uhr.

GO-Antrag auf fünfminütige „Bera-
tungs“pause von Eric.

Der Antrag konnte damit nicht mehr auf der Sit-75
zung behandelt werden.

Antragsteller:Matthias Zagermann

Antragstext
Der Studentenrat möge folgende Änderung der80
Geschäftsordnung beschließen:

Alte Fassung § 10 Absatz 4
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„Der Initiativantrag ist der Formund dem Inhalt
nach ein ordentlicher Antrag, der die Fristen für
ordentlicheAnträge gemäß§ 5Abs. 1und2nicht
erfüllt. Für sie gilt § 5 Abs. 3. Er bedarf derUnter-
schrift sieben stimmberechtigter Mitglieder.“

Neue Fassung § 10 Absatz 4

„Der Initiativantrag ist der Formund dem Inhalt5
nach ein ordentlicher Antrag, der die Fristen für
ordentlicheAnträge gemäß§ 5Abs. 1und2nicht
erfüllt. Der Grund, warum die Antragsfrist nicht
eingehalten werden konnte und warum der An-
trag zwingend auf dieser Sitzung behandelt wer-10
denmuss, ist von der Antragsstellerin schriftlich
darzulegen undwirdBestandteil des Initiativan-
trages. Für sie gilt § 5 Abs. 3. Er bedarf der Unter-
schrift sieben stimmberechtigter Mitglieder.“

Begründung15
Initiativanträge bieten die Möglichkeit, Angele-
genheiten nachfristig auf die Tagesordnung set-
zen zu lassen. Einerseits ermöglicht diese Form
der Antragsstellung das Plenum, auf zeitnah
eingetretene Veränderungen und Entwicklun-20
gen zu reagieren, andererseits beschneidet die-
se Form der Antragsstellung die Mitglieder des
Plenums in ihrem grundsätzlichen Recht, sich
angemessen auf die Thematik des Antrages vor-
bereiten zu können (z.B. Rücksprache mit den25
Mitgliedern des entsendenden FSRs, Nachfra-
gen an Antragssteller etc.).

Weiterhin kann diese Art der Antragsstellung als
strategisches Instrument genutzt werden, um
beispielsweise inhaltliche Nachfragen und De-30
batten zu verringern oder als Maßnahme, um
kritische Angelegenheiten schnellstmöglich zur
Beschlussfassung zu bringen.

De facto steht dem Plenum die Möglichkeit of-
fen, einen Antrag nicht zu befassen. Initiativan-35
träge greifen aufgrund ihrer Natur entscheidend
in den Ablauf einer Sitzung ein, z.B. wenn da-
durchTagesordnungspunkte, zudenensichMit-
glieder vorbereiten konnten, und auch Anträge
von Gästen (z.B. Referenten, Mitglieder der Stu-40
dentenschaft) aus Zeitmangel auf derselben Sit-
zung nicht mehr behandelt werden.

Um dem Plenum einerseits ein durch Schrift-
form fixiertes Entscheidungskriterium für die
Einordnung des Initativantrages in die Tages-45
ordnung anzubieten und andererseits der Sit-
zungsleitung auch die Dokumentation dieser
Einordnung zu erleichtern, sollen zukünftig In-
itativanträge mit einer schriftlichen Begrün-
dung seitens des Antragsstellers versehen wer-50
den. In dieser Begründung muss insbesondere
dargelegt werden, warum der Antragssteller den
Mitgliedern des Plenums nicht die für Anträ-
ge notwendige Vorlauf-Frist ermöglichen konn-
te.55

Änderungsantrag 1 von Daniel Duschik
Ergänze: Der Grund, warum die Antragsfrist
nicht eingehalten werden konnte und warum
der Antrag zwingend auf dieser Sitzung behan-
delt werden muss, ist von der Antragsstellerin
schriftlich darzulegen. . .

Der Änderungsantrag 1wurde übernommenund
ist bereits eingearbeitet.

Diskussion und Nachfragen
60

Die Sitzung endete um 00:03 Uhr.
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Des Weiteren standen folgende Punkte auf der TO, welche nicht mehr behandelt werden konnten.

13. Geschlossene Sitzung (2)

14. P180614-04 Unterstützung der Forderung:∞ Prüfungsversuche

15. P180614-01 Solidaritätsbekundung FZS-Aktion

16. Berichte

17. P180405-06 Grundordungsänderung bzgl. der FöA-Sitzungstermine, 1.&2. Lesung

18. P171116-05 Erhöhung der Sitzzahl im Sitzungsvorstand, 1. & 2. Lesung5

19. Antrag 16/117 Grundordnungsänderung §15 (4) 1. und 2. Lesung

20. Antrag 16/075 Änderung der Grundordnung §21, 3. Lesung

21. P17-06-15-04 Umbenennungsantrag, 1./2. Lesung

22. Antrag 16/025 Änderung Grundordnung/Geschäftsordnung/Förderrichtlinie, 3. Lesung

23. P17-06-15-07 Änderung GO §9 (9) Beratungspause, 1./2. Lesung10

24. Antrag 16/092 Änderung Geschäftsordnung – 2. Lesung

25. P180315-01 Änderung der Geschäftsordnung – Übergabe von Anträgen

26. P171019-03 Rücknahme der Öffentlichkeit von Sitzungen und Begrenzung des

Rederechtes auf Organmitglieder

27. P180503-11 §13 Grundordnung, 1.&2. Lesung15

28. F180215-02 Ferienuniversität Kritische Psychologie 2018

29. Sonstiges

A. Anhang

20
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Anwesende der Geschäftsführung (stimmberechtigt): 

Name GF-Posten 

Sebastian Jaster Finanzen und Inneres Anwesend 

Nathalie Schmidt Hochschulpolitik Anwesend 

Fabian Köhler Lehre und Studium Anwesend 

Alexander Busch Öffentlichkeitsarbeit Entschuldigt 

Tim Rothbarth Personal Anwesend 

N.N. Soziales Unbesetzt 

Referent:innen (bzw. Vertreter:innen) (ständige Gäste): 

Name Referat 

Matthias 

Zagermann 

Datenschutz Anwesend 

N.N. Service und Förderpolitik Unbesetzt 

Daniel Duschik Mobilität 

Marian Schwabe Struktur Anwesend 

Christoph 

Johannes Kleine 

Technik 

N.N. Vernetzung Unbesetzt 

N.N. Hochschulpolitik Unbesetzt 

N.N. Gleichstellungspolitik Unbesetzt 

Adrian Neef Politische Bildung 

Georg Rennert Wissen, Handeln und Aktiv teilnehmen 

Matthias Lüth Lehre und Studium 

N.N. Kultur Unbesetzt 

Robert Sterzing Sport 

N.N. Qualitätsentwicklung Unbesetzt 

Lutz Thies Öffentlichkeitsarbeit 

Lothar Michael 

Martin Keßler 

Internet Anwesend 

N.N. Ausländische Studierende Unbesetzt 

N.N. Integration behinderter und chronisch 

kranker Studierender 

Unbesetzt 

Claudia Meißner Soziales 
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Christian Soyk Studentenwerk  

N.N. Studieren mit Kind Unbesetzt 

N.N. Personal Unbesetzt 

 

Gäste:  

Lukas Keller, Jan-Malte Jacobsen, Robert Georges 

 

Protokoll: Tim Rothbarth 

Beginn: 19:05 Uhr 

Ende: 20:36 Uhr 

Tagesordnungspunkte/Themen 

Alle Anwesenden werden darüber informiert, dass die Beschlüsse der GF erst 

wirksam werden, wenn das Protokoll durch das StuRa-Plenum bestätigt wurde. 

 

Die Sitzung ist mit vier von fünf anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 

 

1. G-18052501 Zugriff Presseverteiler 

Fabian würde gerne die Zugriffsrechte des Presseverteilers aktualisieren. Neu 

hätten Zugriff Alexander Busch (GF ÖA) und Lutz Thies (Referent ÖA). 

Ohne Gegenrede angenommen. 

 

2. G-18052502 Ökumenisches Forum 

Die GF hat eine Einladungsmail zum diesjährigen Ökumenischen Forum am 

02.06.2018 erhalten. Darin enthalten war die Bitte, diese Mail dem FSR Phil 

zugänglich zu machen. 

Nathalie kümmert sich drum. 

 

3. G-18052503 Mail Frau Schwarzkopf 

-Festveranstaltung Deutschlandstipendium: 

Nach aktuellem Stand hat am 18.06.2018 leider kein Mitglied der 

Geschäftsführung Zeit. Vielleicht wissen wir nächste Woche mehr. 

 

-DSGVO: 

Matthias empfiehlt, dass die Angestellten darüber entscheiden dürfen, ob 

Newsletter, die an stura@stura gehen, abbestellt werden dürfen. 

Ohne Gegenrede angenommen 

Es wird empfohlen, die weiteren Entwicklungen in Bezug auf die DSGVO 

-Protokoll A.1 GF-Protokoll vom 25.05.2018 14. Juni 2018
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abzuwarten und nichts zu überstürzen. 

Die Datenverarbeitungsrichtlinien sind in Arbeit. 

Zum Thema Weiterleitung von E-Mails müssten erst Verfahrensbeschreibungen 

erstellt werden. Anonymisierte Weiterleitungen sind zulässig. Bei spezifischen 

Anliegen sollen sich die anfragenden Personen an die richtigen Stellen wenden. 

Eine pauschale Weiterleitung ist ohne Einverständnis nicht zulässig. 

 

Der GB Personal soll sich um die Erstellung der Verfahrensbeschreibungen mit 

den Referaten kümmern. Dies soll gemeinsam mit den Referaten erfolgen. 

 

- Brandschutz: 

In der Mitte der Baracke (zwischen Sitzungszimmer und Integrale-Zimmer) soll 

eine Rauchschutztür installiert werden. Die weiteren Entwicklungen werden 

abgewartet. 

 

- Austritt aus der Verfassten Studierendenschaft: 

Die Geschäftsführung ist der Ansicht, dass eine Person, die aus der verfassten 

Studierendenschaft ausgetreten ist, auch nach Studiengangswechsel ausgetreten 

bleibt.  

 

- Materialverleih: 

Im Hinblick auf die hoffentlich baldige Wiedereröffnung des Materialverleihs 

müssen einige Dinge geklärt werden (so beispielsweise 

Kautionen/Nutzungsgebühren). Es existiert ein Vorschlag zur Handhabung von 

Frau Schwarzkopf. Dieser wird durch die Geschäftsführung geprüft. Eventuell 

resultiert darauf eine Neufassung beziehungsweise Aktualisierung der 

Materialverleihrichtlinie. Es wird angemerkt, dass das Referat Service und 

Förderpolitik dies bereits verfolgt. 

Der aktuelle Stand soll beim Referat Service und Förderpolitik erfragt werden.  

 

- Stadtradeln: 

Es steht die Frage im Raum, ob wir die Aktion Stadtradeln unterstützen/bewerben 

möchten.  

Sebastian wird Rücksprache mit dem Referat Mobilität halten.  

 

4. G-18052504 Anerkennung HSG DGVC 

Nathalie empfiehlt eine Vertagung in den Förderausschuss. 

Ohne Gegenrede vertagt. 

Nathalie schreibt den Antragsstellern und den Mitgliedern des 

-Protokoll A.1 GF-Protokoll vom 25.05.2018 14. Juni 2018
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Förderausschusses 

 

5. G-18052505 Finanzantrag Switch 

Die beiden 24Port 3Com-Switches in Zimmer 12 sollen durch eine in den 

bestehenden UniFi-Controller integrierbare 48Port Switch ersetzt werden. 

Gigabit-Unterstützung, PoE und zwei SFP-Ports machen das Gerät auch für die 

Zeit nach einem Umzug in andere Gebäude gut nutzbar. 

Die Beschaffung wurde schon bei der Beratung über den Haushaltsplan 

angekündigt. 

Beantragt werden 800,00€ 

Fabian kritisiert die Verwendung eines alten FA-Formulars. 

Ohne Gegenrede angenommen. 

 

6. G-18052506 Materialverleih dies academicus 

Integrale hatte noch mit Herrn Stehlik eine Ausleihe für den dies academicus 

vereinbart. Dies wusste keiner und Integrale würde deshalb gerne die 

Biertischgarnituren, den großen Pavillon und die Schlagzeugmikros ausleihen. 

Nathalie hält eine umfangreiche Fürsprache. 

Fabian würde die Ausleihe, inklusive aller Rahmenbedingungen, organisieren. 

Aus geschichtlichen Gründen befürworten wir eine Kaution. 

Ohne Gegenrede angenommen. 

 

7. G-18052507 Plakatpappen WHAT 

Das Referat WHAT möchte 44 Plakatpappen für das festival :progressive bis zum 

13.06.2018 ausleihen. 

Ohne Gegenrede angenommen 

 

8. Geschlossene Sitzung 

 

9. Sonstiges 

Das Referat Technik hat drei neue Dienste in die StuRa-IT-Infrastruktur integriert. 

Hierbei handelt es sich um Wekan (als Ersatz für Trello), Only-Office (als Ersatz für 

GoogleDocs) und Sharelatex (ein Ersatz für Overleaf). Dadurch soll die Nutzung 

von Diensten, deren Server außerhalb der EU liegen, vermieden werden. 

 

Fabian berichtet vom Treffen mit dem ServiceCenter Studium und informiert uns, 

dass es eine Website mit Beratungsangeboten geben soll, auf der der StuRa 

planmäßig auch zu finden wird. 

 

-Protokoll A.1 GF-Protokoll vom 25.05.2018 14. Juni 2018
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Marian möchte eine Weiterleitung von ae@stura an den Sitzungsvorstand 

einrichten. So könnte der Sitzungsvorstand direkt auf vertagte AE zugreifen. 

Ohne Gegenrede angenommen. 

-Protokoll A.1 GF-Protokoll vom 25.05.2018 14. Juni 2018
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Anwesende der Geschäftsführung (stimmberechtigt): 

Name GF-Posten  

Sebastian Jaster Finanzen und Inneres Entschuldigt 

Nathalie Schmidt Hochschulpolitik Anwesend 

Fabian Köhler Lehre und Studium Anwesend 

Alexander Busch Öffentlichkeitsarbeit Anwesend 

Tim Rothbarth Personal Anwesend 

N.N. Soziales  Unbesetzt 

Referent:innen (bzw. Vertreter:innen) (ständige Gäste): 

Name Referat  

Matthias 

Zagermann 

Datenschutz  

N.N. Service und Förderpolitik Unbesetzt 

Daniel Duschik Mobilität  

Marian Schwabe Struktur Anwesend 

Christoph 

Johannes Kleine 

Technik  

N.N. Vernetzung Unbesetzt 

N.N. Hochschulpolitik Unbesetzt 

N.N. Gleichstellungspolitik Unbesetzt 

Adrian Neef Politische Bildung  

Georg Rennert Wissen, Handeln und Aktiv teilnehmen Anwesend 

Matthias Lüth Lehre und Studium  

N.N. Kultur Unbesetzt 

Robert Sterzing Sport  

N.N. Qualitätsentwicklung Unbesetzt 

Lutz Thies Öffentlichkeitsarbeit Anwesend 

Lothar Michael 

Martin Keßler 

Internet  

N.N. Ausländische Studierende Unbesetzt 

N.N. Integration behinderter und chronisch 

kranker Studierender 

Unbesetzt 

Claudia Meißner Soziales  

Christian Soyk Studentenwerk Anwesend 

N.N. Studieren mit Kind Unbesetzt 
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N.N. Personal Unbesetzt 

 

Gäste: Fritz Pötter, Niklas Mirsch, Sven Herdes, Sascha Schramm, Christian Prause 

 

Protokoll: Fabian Köhler 

Beginn: 13:00 Uhr 

Ende: 16:20 Uhr 

Tagesordnungspunkte/Themen 

Alle Anwesenden werden darüber informiert, dass die Beschlüsse der GF erst 

wirksam werden, wenn das Protokoll durch das StuRa-Plenum bestätigt wurde. 

 

Die Sitzung ist mit 4 von 5 anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 

 

1. G-18060101 Materialverleihkonzept 

Zwei Vertreter der Hochschulgruppe Studierende ohne Grenzen haben sich ein 

Konzept ersonnen, sodass der Materialverleih wieder geöffnet werden kann. 

Mitglieder von HSGen wollen freiwillig die Ausleihe und Rückgabe organisieren.  

Tim erklärt auf Nachfrage kurz den aktuellen Zeitplan zur Einstellung der dritten 

Mitarbeiterstelle um den Materialverleih wieder wie früher zu öffnen. 

Ein Treffen zum neuen Konzept ist übernächste Woche Mittwoch geplant. Alex 

schlägt vor, dass jemand von der StuRa-Exekutive am Treffen teilnimmt und 

nochmal nach Freiwilligen innerhalb der StuRa-Exekutive fragt. 

Insgesamt begrüßt die GF die Initiative. 

 

2. G-18060102 Materialverleih Integrale 

Integrale hat bezüglich der beschlossenen Ausleihe zum Dies nachgefragt ob die 

Kaution von 150€ nicht über das Sachkonto Integrale verbucht werden kann. Das 

wird von der GF verneint.  

Als Kompromiss der Höhe nach soll der AG Integrale für die Kaution für 8 

Biertischgarnituren mit 80€ entgegen gekommen werden. 

Ohne Gegenrede angenommen 

 

Ein Update zum Materialverleih Integrale. Weitere Materialien wurden beantragt 

 

 2 Kabeltrommeln 

 Pavillon 

 Grill 

 Getränkekühlschrank 

 

Da nicht klar ist welcher Pavillon gemeint ist, schon ein Pavillon/Zelt an 

Campusradio ausgeliehen und nicht klar ist welches Material genau gebraucht 
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wird (Dependenzen mit FSR MW), werden die Sachen im Ganzen verliehen. 

Fabian klärt die genau Ausleihliste und die entsprechende Kaution. Die 80€ 

Kaution für die Biertischgarnituren bleibt bestehen. 

Ohne Gegenrede angenommen 

 

3. G-18060103 Materialverleih STAV.ev 

Die STAV möchte gerne Flipchart (1x) und Kabeltrommel (1x) zum Dies 

Academicus ausleihen. Eine Kaution gemäß Ausleihliste sollte erhoben werden. 

Fabian kombiniert die Ausleihe mit den anderen zeitgleichen Ausleihen. 

Ohne Gegenrede angenommen. 

 

4. G-18060104 Materialverleih WHAT 

Folgendes Material soll ausgeliehen werden am 7.6. und 8.6. für das Festival: 

Progressive: 

 

 Bierzeltgarnituren (alle Tische und Bänke) 

 Beamer (alle) 

 StuRa-Zelt  

 Moderationskoffer 

 Flipcharts  

 Kabeltrommeln (erst ab 8.6.) 

 Verteilersteckdosen (erst ab 8.6.) 

 Getränkekühlschrank 

 Drei Kassen 

 Sackkarre 

 Decken und Matten  

 Halogenstrahler (erst ab 8.6.) 

 Zuckerwattemaschine 

 Kaffeekocher/Kaffeemaschine 

 

Da ein Ausleihvertrag erstellt wird und es StuRa-Intern ist, wird auf die Erhebung 

einer Kaution verzichtet. Alex kümmert sich um die Ausleihe. 

Ohne Gegenrede angenommen 

 

5. G-18060105 Materialverleih Chemiker-Ball 

Die Studierenden der Chemie und Lebensmittelchemie wollen für den Chemiker-

Ball am 21.06. auf dem HSZ Biertischgarnituren ausleihen.  

 

Da die Antragsstellenden nicht da sind und die genaue Anzahl nicht klar ist 

Ohne Gegenrede vertagt 

 

6. G-180601016 Materialverleih Studierende ohne Grenzen 
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Die HSG Studierende ohne Grenzen wollen folgende Materialien vom 22.-24.6.  

für ein Vereinsfest: 

 

 3mx4.5m Faltzelt 

 Rednerpult 

 Beamer + Leinwand 

 8 Biertischgarnituren 

 Mikrofonset 

 

Es wird vorgeschlagen, den Antrag auf die Plenumssitzung zu vertagen, da es 

relativ viel Material ist, welches teilweise nochmal geprüft werden muss. Es wird 

zusätzlich noch geraten auch FSRe nach Material anzufragen. 

Ohne Gegenrede ins Plenum vertagt 

 

7. G-18060107 Grillveranstaltung von „Planfrei“ 

Am Donnerstag dem 14.6. ab 16 Uhr möchte „Planfrei“ hinter der Baracke grillen. 

Die Liegenschaften bitten um Zustimmung. Da StuRa-Sitzung nicht in der Baracke 

ist, wird diese erteilt. 

Ohne Gegenrede angenommen 

Außerdem findet gleichzeitig ein entzückendes Konzert von „Planfrei“ im 

Wohnzimmer statt. 

 

8. G-18060108 Datenschutz die Erste 

Erste Verfahrensbeschreibungen wurden erstellt, weitere folgen noch. 

Frau Dunst und Frau Schwarzkopf sind für den 27.06. vormittags für eine 

Datenschutz-Veranstaltung bei Herrn Herber angemeldet. Sie werden berichten. 

 

9. G-18060109 Postfächer 

Die HSG Kritische Medizin hätte gerne ein Postfach im StuRa. Laut Aussage von 

Frau Schwarzkopf sind noch freie Postfächer vorhanden. 

Ohne Gegenrede angenommen 

 

Der VDSC möchte als Dachverband der Dresdener Studentenclubs ein Postfach 

und Postadresse im StuRa für zentrale Eintragungen des VDSC aber nicht für das 

laufende Geschäft.  

Tim: Wir sind keine Poststelle für eingetragene Vereine. 

Ohne Fürstimme abgelehnt 

 

10. G-18060110 Anstehende Termine 

 Großes Turnustreffen am 4.6. im Festsaal des Rektorats 

 

11. G-18060111 Wildes Plakatieren 
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Wir haben eine Mail im CC bekommen, dass Plakate von zum Festival: 

Progressive wild plakatiert wurden. Um eine Antwortmail wird sich gekümmert. 

Die GF weißt nochmal eindringlich darauf hin, dass wildes Plakatieren und 

wildes Stickern unter allen Umständen zu unterlassen sind! 

 

12. G-18060112 Sitzungszeit 

Nathalie möchte gerne, dass die Sitzungszeit am Freitag um eine halbe Stunde 

nach hinten verschoben wird.  

Die neue Sitzungszeit ist dann 13:30. 

Ohne Gegenrede angenommen 

 

13. G-18060113 Fachschaftsordnung Medizin 

Es sind noch Anmerkungen offen und wir warten auf Antwort. Es soll vertagt 

werden bis Anmerkungen eingegangen sind. 

Ohne Gegenrede vertagt 

 

14. G-18060114 Symposium Gleichstellung 

Findet am 18.6. statt vom 13-16 Uhr im Festsaal des Rektorats statt. Um eine 

Anmeldung wird gebeten. Inhaltich geht es um Gleichstellung an der TU und das 

Gleichstellungskonzept. 

 

15. G-18060115 Bericht Treffen Kanzler HSG-Anerkennung 

Alex und Fabian haben sich mit dem Kanzler und Justitiariat getroffen um über 

die Anerkennung von HSGen durch den StuRa und die Raumvergabe an HSGen 

mit politischen, religiösen und weltanschaulichen Ausrichtungen zu sprechen. Die 

Unileitung findet unser Verfahren zur HSG-Anerkennung so wie es läuft gut. Es 

wird aktuell daran gearbeitet eine bei der Raumvergabe für alle Seiten 

verträgliche Lösung zu finden. 

 

16. G-18060116 Reisekostenrückerstattung Sascha Schramm 

Sascha möchte gerne zur jährlichen Mensatagung des DSW. Die Veranstaltung 

findet in Bonn am 11.09.-13.09 statt. Dafür beantragt er 400€ (150€ Fahrtkosten, 

100€ Tagungskosten, 150€ Übernachtungskosten). Übernachtung ist in einer 

Jugendherberge geplant. Er wird einen Bericht schreiben. 

Ohne Gegenrede angenommen 

 

17. G-18060117 Datenschutz die Zweite 

Probleme mit dem Email-Dienst riseup: Es wurde ein Facebook-Post mit der 

riseup-Adresse erstellt und noch ein Raum im StuRa damit beantragt.  

Es wird daran gearbeitet die Kontakte und Informationen auf das ZIH-Postfach 

migriert werden. 

Es wird sich auch ein besserer Umgangston gewünscht, da manchmal Sachen 
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falsch rüberkommen. 

 

18. G-18060118 Verantwortliche Rundmailtool 

Nach dem Ausscheiden von Claudia Meissner aus der GF. Als neue 

Verantwortliche sollen Frau Schwarzkopf, Fabian Köhler und Alexander Busch 

bestellt werden. Eine entsprechende Mail an das ZIH ist vorbereitet. 

Ohne Gegenrede angenommen 

 

19. G-18060119 Sonstiges 

In der Richtlinie für die Anerkennung von Hochschulgruppen sind Verweise auf 

das SächsHSFG  falsch. Eine redaktionelle Änderung soll angeregt werden. 

 

Einige Plakate für das festival: progressive wurden von Veranstaltern des KIEZ-

Club überplakatiert. Die Verantwortlichen werden angesprochen. 

 

Lukas informiert, dass die Bedingungen für einen Wechsel der 

Fakultätszugehörigkeit vor dem Hintergrund der Universitätswahlen gemeinsam 

mit dem Immatrikulationsamt erörtert wurden. 

Damit betrachtet er seinen Arbeitsauftrag als erledigt. 

 

20. Geschlossene Sitzung 
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Anwesende der Geschäftsführung (stimmberechtigt): 

Name GF-Posten  

Sebastian Jaster Finanzen und Inneres Anwesend 

Nathalie Schmidt Hochschulpolitik Anwesend 

Fabian Köhler Lehre und Studium Anwesend 

Alexander Busch Öffentlichkeitsarbeit Anwesend 

Tim Rothbarth Personal Anwesend 

N.N. Soziales Unbesetzt 

Referent:innen (bzw. Vertreter:innen) (ständige Gäste): 

Name Referat  

Matthias 

Zagermann 

Datenschutz  

N.N. Service und Förderpolitik Unbesetzt 

Daniel Duschik Mobilität  

Marian Schwabe Struktur Anwesend 

Christoph 

Johannes Kleine 

Technik Anwesend 

N.N. Vernetzung Unbesetzt 

N.N. Hochschulpolitik Unbesetzt 

N.N. Gleichstellungspolitik Unbesetzt 

Adrian Neef Politische Bildung  

Georg Rennert Wissen, Handeln und Aktiv teilnehmen  

Matthias Lüth Lehre und Studium  

N.N. Kultur Unbesetzt 

Robert Sterzing Sport  

N.N. Qualitätsentwicklung Unbesetzt 

Lutz Thies Öffentlichkeitsarbeit  

Lothar Michael 

Martin Keßler 

Internet  

N.N. Ausländische Studierende Unbesetzt 

N.N. Integration behinderter und chronisch 

kranker Studierender 

Unbesetzt 

Claudia Meißner Soziales  
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Christian Soyk Studentenwerk  

N.N. Studieren mit Kind Unbesetzt 

N.N. Personal Unbesetzt 

Gäste:  

Thomas Rußner, Sascha Schramm, Christian Prause, Sven Herdes 

 

Protokoll: Tim Rothbarth, für TOP 5: Alexander Busch 

Beginn: 13:30 Uhr 

Ende: 15:08 Uhr 

Tagesordnungspunkte/Themen 

Alle Anwesenden werden darüber informiert, dass die Beschlüsse der GF erst 

wirksam werden, wenn das Protokoll durch das StuRa-Plenum bestätigt wurde. 

 

Die Sitzung ist mit fünf von fünf anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 

 

1. G-18060801 Schließberechtigung 

Robert Georges möchte wieder eine Schließberechtigung für die StuRa-Baracke. 

Dies begründet er mit seinen Tätigkeiten zum Teil in den späten Abendstunden. 

Ohne Gegenreden angenommen. 

 

2. G-18060802 Mail Frau Schwarzkopf 

Die Angestellten möchte die Öffnungszeiten des Service-Büros, durch das 

Verschieben der Mittagspause um eine halbe Stunde, anpassen. Die neuen Zeiten 

sind dann 09:00-12:00 Uhr (Dienstag, Donnerstag, Freitag) und 13:00-15:00 Uhr 

(Dienstag und Donnerstag). 

Ohne Gegenrede angenommen 

 

SCS neues Infotool: 

Drei Vertreterinnen des StuRa waren beim SCS-Workshop, nun gibt es eine 

Weiterführung und das SCS lädt Studierende zu einem Workshop ein. Zitat: 

„Um Euer Feedback in unsere Arbeitsprozesse zu integrieren, laden wir Euch am 

Dienstag dem 26. Juni in der Zeit von 17 bis 19 Uhr zum Workshop „Entwicklung 

einer Suchstruktur für das SCS Serviceportal“ ins Bürogebäude Strehlener Straße 

in den Raum BSS / E049 / U ein. Den Workshop werden wir gemeinsam mit 

Robert Fischer (Moderation) vom Dezernat 7 / Team Impuls und Interaktion 

durchführen.“ 

Themen werden sein: 

-Protokoll A.3 GF-Protokoll vom 08.06.2018 14. Juni 2018

Seite 43 von 124



Studentenrat der TU Dresden 

Protokoll der GF-Sitzung vom 08.06.2018 
 

Protokoll der GF-Sitzung vom 08.06.2018  Seite 3 von 5 

-Kurzvorstellung des SCS und Eurer Angebote für Studierende, 

-Vorstellung der Suchstruktur für das SCS Serviceportal, 

-Feedback & Ergänzungen, 

-Abschluss 

 

Fabian wird hingehen und eventuell Claudia und Frau Schwarzkopf mitnehmen. 

 

3. G-18060803 Fachschaftenordnung Medizin 

Es gibt nichts aktuelles, wir warten nach wir vor auch die Rückmeldung vom FSR 

Medizin. 

Rechtliche Bedenken bei den §3 Abs. (2) Satz 1c und §6 Abs. (3) Satz 3 in der uns 

vorliegenden Ordnung. 

Damit existieren rechtliche Mängel und die vorliegende Ordnung wird zur 

erneuten Bearbeitung in den FSR Medizin zurücküberwiesen. 

Damit liegt kann keine Kenntnisnahme im Sinne §10 Abs. (5) Grundordnung der 

Studentenschaft der Technischen Universität Dresden durch die 

Geschäftsführung des StuRa erfolgen. 

 

4. G-18060804 Fachschaftsordnung IHI Zittau 

In der vorliegenden Fassung gibt es u.a. kritische Mängel in: 

§2 Abs. (2) Satz 3, §2 Abs. (2) Sätze 4a und 4c, §2 Abs. (3) Satz 4, §4 Abs. (1) und (2), 

§7. 

Weiterhin gibt es eine Vielzahl von kleineren Kritikpunkten und sprachlichen 

Unstimmigkeiten/Formulierungen. Fabian wird all dies an den FSR des IHI Zittau 

übermitteln. 

Damit existieren Rechtliche Mängel und die vorliegende Ordnung wird zur 

erneuten Bearbeitung in den FSR des IHI Zittau zurücküberwiesen. 

Damit liegt kann keine Kenntnisnahme im Sinne §10 Abs. (5) Grundordnung der 

Studentenschaft der Technischen Universität Dresden durch die 

Geschäftsführung des StuRa erfolgen. 

 

5. G-18060805 FA Mikrowelle 

Vorrangig für die Angestellten soll eine neue Mikrowelle angeschafft werden. 

Dafür beantragt Tim 99,00€ für die Anschaffung dieser Mikrowelle. 

Ohne Gegenrede angenommen. 

 

6. G-18060806 Materialverleih 

FSR BP: 

Der FSR BP möchte gerne am 21.06.2018 ein Sommerfest veranstalten. Da auch 
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eine Musikanlage benötigt wird möchte der FSR die „Beschallungsanlage 2“, fünf 

Kabeltrommeln und 1 Faltpavillon ausleihen. Sollten in der „Beschallungsanlage 

2“ Dinge fehlen, sollen diese aus dem Set der „Beschallungsanlage 1“ genommen 

werden. Die Ausleihe würde vom 20.06.2018 bis 22.06.2018 erfolgen. 

Tim ist gegen eine Entnahme von Gegenständen aus einer anderen 

Beschallungsanlage. Laut Fabian wären beide Anlagen im Moment vollständig. 

Alex würde die Herausgabe und Rücknahme betreuen. 

Kaution (wo es geht: nach Liste): 175,00€ 

Die Kaution müsste Dienstag, 19.06.2018 gezahlt werden. 

Gegenrede von Tim: Materialverleih ist geschlossen. 

Mit 3/0/1 angenommen. 

 

Materialverleih, Allgemein: 

-Die „Notfall“-Ausleihen in nächster Zukunft sollen durch das Servicebüro 

koordiniert werden, damit die Verträge und Belege korrekt vorliegen und die 

neue Kollegin einen Einblick erhält. Die Angestellten bitten trotzdem um 

Unterstützung bei der Ausleihe von Technik. 

-Die Angestellten bitten dringend um die Nennung eines Ansprechpartners für 

der Bearbeitung des ALTEN Materialverleihvertrages. Dieser soll so angepasst 

werden, dass er für die Innenrevision korrekt ist. Sebastian kümmert sich drum. 

 

7. G-18060807 Marians Monitore 

Marian hat im Informatiklabor der Fakultät Wirtschaftswissenschaften vier 

Monitore gefunden. Zwei könnten auf dem Gang in der Baracke angebracht 

werden (ein Monitor ist ja schon seit ein paar Wochen defekt) und es gäbe sogar 

noch zwei Ersatzmonitore. Es wäre ein interne Umsetzung innerhalb der TU und 

dafür lediglich zwei Unterschriften nötig. 

Formale Gegenrede von Sebastain: 

Mit 5/0/0 angenommen. 

 

8. G-18060808 Stromausfall am 22.06.2018 

Am 22.06.2018 ist voraussichtlich zwischen 06:00 Uhr und 09:00 Uhr der Strom in 

der Baracke aus. Das Referat Technik wird diesen Stromausfall begleiten. Eine 

Arbeitsaufnahme im StuRa ist an diesem Tag erst nach dem Wiederkehr des 

Stroms möglich. 

 

9. G-18060809 Festveranstaltung SLUB 

Am Montag, 02.07.2018, 11:00 ist der Festakt zur Übergabe der 

Generaldirektorenschaft der SLUB. Wir wurden eingeladen. Es gehen mit hin: 
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Alexander Busch, Sebastian Jaster, Fabian Köhler, Tim Rothbarth, Sascha 

Schramm, Christian Prause. 

Tim antwortet auf die Einladung in Erwartung einer tollen Veranstaltung. 

 

10. G-18060810 Vertretung Bereichs-CIO/IT-Referent 

Christoph Johannes Kleine möchte gerne Fabian Köhler in o.g. Rolle vertreten 

dürfen. Fabian würde sich um Meldung an das ZIH kümmern. 

Ohne Gegenrede angenommen. 

 

11. G-18060811 Geschlossene Sitzung 

 

12. Sonstiges 

Am 14.06.2018 findet zwischen 13:00 und 18:00 Uhr die „OUTPUT.DD“ in der 

Fakultät Informatik statt. 
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Stimmberechtigte: Jan Albrecht, Hendrik Hostombe, Robert Lehmann, Sebastian Jaster, 
Moritz F. Richter, Sven Herdes

AntragstellerInnen: Henriette Mehn (HSG Musae), Robert Nietsch (FA 
Science Slam), Ricardo Herrmann (FA Science Slam), Jan Girlich (FAs USZ 
Fahrradmeisterschaften, Friederike Kantzenbach (FA Wa(h)re Gesundheit, 
KritMed), Timo Schüler (FA Wa(h)re Gesundheit, KritMed), Rim Lenz (FA 
USZ Basketball Trikots), Timo Wulff (FA KRETA), Kyra Riederer (FA Elb 
MUN), Kristina Dimitrova (FAs RYL!), Ricarda Wißler (FAs RYL!), Aniko 
Szenftner ( AIESEC e.V.), Elias Schimmer (FA VWI Exkursion), Korvin 
Lemke (DASA), Hiba Omari (HSG Dresden Hub, Global Shapers)
Gäste: Markus Lindner

Protokoll: Jan Albrecht
Sitzungsleitung: Robert Lehmann
Beginn: 18:34 Uhr
Ende: 20:05 Uhr

Tagesordnungspunkte/ Themen Verantwortlich

Allgemeine Belehrung

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass die Beschlüsse des 
Förderausschusses erst mit Bestätigung des Protokolls durch das StuRa-
Plenum wirksam werden. Es gibt keine Fragen dazu.

Robert 
Lehmann

1.)  HSG Musae

Formular: vorliegend

Vorstellung der Gruppe: siehe Antrag

Fragen:
– Gibt es Mitgliedsbeiträge? -Nein

- Ohne Gegenrede angenommen -

Henriette 
Mehn

2.)  FA RYL Teambuilding Nachmittag

Formular: vorliegend

Antragssumme: 217,50€

Fragen:
– Was ist Superfly? - Das ist ein Trampolin Center. Dort kann man sich

Ricarda 
Wißler
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Austoben und es bietet einen schöner Rahmen für ein Teambuilding

- Ohne Gegenrede angenommen -
3.)  FA USZ Radsport - Sächsische Hochschulmeisterschaft

Formular: vorliegend

Antragssumme: 100€

Fragen:
– Wie viele Teilnehmerinnen werden dabei sein? - Es wird mit 50-100
Teilnehmerinnen geplant. Es sollen mindestens 20 Teilnehmerinnen der TU
Dresden sein

Auflage: Vollmacht für Jan muss nachgeliefert werden.

- Ohne Gegenrede angenommen -

Jan Girlich

4.)  FA Elb - MUN 2018

Formular: vorliegend

Antragssumme: 1000€

Anmerkung:  Es wurden ursprünglich 3000€ beantragt, da die Sparkasse
als Förderer der letzten Jahre weggebrochen ist. Da ein Antrag über 3000€
aufgrund  der  aktuellen  Finanzlage  des  StuRa  wenig  Aussicht  auf  Erfolg
gehabt hätte, wurde die Antragssumme nach Ansprache auf 1000€gesenkt.
Es ist noch nicht vollständig geklärt, wie die Differenz gedeckt werden wird.
Es wird versucht, noch andere Sponsoren zu akquirieren. Außerdem gibt es
bei  mehreren  Posten  Einsparpotential;  zum  Beispiel  Verpflegung  aus
konventioneller Landwirtschaft statt aus biologischer.

Fragen:
– Wie  viele  Teilnehmerinnen  hat  die  Konferenz? -  Es  wird  70-90
Personen teilnehmen.  Bisher  gibt  es  70  Anmeldungen.  Ein  Drittel  bis  die
Hälfte der Teilnehmerinnen werden Studenteninnen der TUD sein.

Antrag auf Auflage: Es sollen bis zur nächsten Sitzung des Plenums am
nächsten Donnerstag (03.05.) für jeden Posten über 100€ drei Angebote oder
eine Begründung, weshalb bei dem Posten keine Vergleichsangebote möglich
sind, nachgereicht werden. 
- Angenommen(5/1/0) -

Auflage: Es müssen bis zur Sitzung des Plenums am nächsten Donnerstag
(03.05.) für jeden Posten über 100€ drei Angebote oder  eine Begründung,
weshalb  bei  dem  Posten  keine  Vergleichsangebote  möglich  sind,
nachgereicht werden. 

- Ohne Gegenrede angenommen  -

Kyra Riederer

5.) FA USZ Basketball neuer Trikotsatz

Formular: vorliegend

Tim Lenz

2
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Auflage: Angebote für die Posten über 100€ und in dem Zusammenhang die
Begründung  der  Referententinnenwahl  muss  bis  Donnerstag  nachgeliefert
werden.

Formale Gegenrede
- Abstimmung 6/0/0 -
9.)  FA RYL Seminar

Formular: vorliegend

Antragssumme: 240 €

Fragen:
– Wie  werden  die  Referentinnen  bezahlt?  -  Läuft  über  die  Initiative
„Deutschland  rundet  auf“.  Die  Trainerkosten  werden  von  dieser  direkt
zweckgebunden übernommen.
– Wie kommen die Kosten für Verpflegung zu Stande? - Es wird im
Supermarkt eingekauft und selber gekocht (→ keine Angebote nötig)

- Ohne Gegenrede angenommen-

Wißler 
Ricarda

10.)  FA Science Slam

Formular: vorliegend

Antragssumme: 800 €

Fragen:
– Wie  werden die  Slammer ausgewählt? -  Die  Slammer  werden aus
ganz Deutschland eingeladen.  Es gibt nicht viele Science Slammer;  kleine
Honorare werden individuell ausgehandelt. Deshalb keine Angebote möglich.

Auflage:  Angebote  für  den  Film  müssen  bis  Donnerstag  nachgeliefert
werden. Es muss wieder (wie beim letzten Mal) eine Spendenbox aufgestellt
werden. 

- Ohne Gegenrede angenommen-

Ricardo 
Hermann

11.)  FA Exkursion VWI nach München

Formular: vorliegend

Antragssumme: 490 €

Anmerkungen:  FSR  Wiwi  fördert  die  Exkursion  mit  390€,  aber  nur  für
Studenten der WiWi Fakultät. 

Fragen:
– Wie  wird  die  Exkursion  beworben? -  Der  VWI  bewirbt  die
Veranstaltung, der FSR Wiwi bewirbt die Veranstaltung. 

Es  wird  Angemerkt,  dass  sich  ernsthaft  um  Werbung  über  die  Mensa
Bildschirme bemüht werden soll. 

Elias 
Schimmer

4
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Protokoll des Förderausschusses vom
07.06.2018

Erstellt am 11. Juni 2018 von Sebastian Jaster, Hendrik Hostombe.

Versammlungsleiter: Hendrik Hostombe
Protokollant: Sebastian Jaster

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr
Sitzungsende: 19:47 Uhr

Anwesende Mitglieder: 7
Der Förderausschuss ist somit beschlussfähig.

Anwesende Gäste: 5

Inhaltsverzeichnis

1. Begrüßung und Formalia 2
1.1. Allgemeine Belehrung . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 2

2. FA: Konzertreise - Junges Ensemble Dresden (F180607-01) 2

3. FA: Aufführungslizenz „The Vagina Monologues“(F180607-02) 3

4. FA: Gema Gebühren 20 Minutes Madness (F180607-03) 3

5. FA: Werbematerial Postkarten und Plakate - Mental and Maniacs (F180607-04) 3

6. HSG Anerkennung: Aquarium (F180607-05) 4

7. HSG Anerkennung: DGVC (F180607-06) 4

8. HSG Anerkennung: Werkstatt Philosophie (F180607-07) 4

1
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9. FA: Kunstpädagogen - Ausstellungsförderung (F180607-08) 4

10. HSG Anerkennung: sneep Zittau (F180607-09) 4

A. Anhang 5
A.1. Anerkennung Konzertreise - Junges Ensemble Dresden (F180607-01) . . . . . . . . . . . . 6
A.2. Anerkennung Aufführungslizenz „The Vagina Monologues“(F180607-02) . . . . . . . . . . . 11
A.3. Anerkennung Gema Gebühren 20 Minutes Madness (F180607-03) . . . . . . . . . . . . . . 13
A.4. Anerkennung Werbematerial Postkarten und Plakate - Mental and Maniacs (F180607-04) 15
A.5. HSG-Anerkennung Aquarium (F180607-05) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 17
A.6. HSG-Anerkennung DGVC (F180607-06) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 21
A.7. HSG-Anerkennung Werkstatt Philosophie (F180607-07) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 24
A.8. Anerkennung Kunstpädagogen - Ausstellungsförderung (F180607-08) . . . . . . . . . . . . 27
A.9. HSG-Anerkennung sneep Zittau (F180607-09) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 29

1. Begrüßung und Formalia

1.1. Allgemeine Belehrung

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen,
dass die Beschlüsse des Förderausschusses erst5
mit der Bestätigung des Protokolls durch das
StuRa-Plenum wirksam werden

2. FA: Konzertreise - Junges
Ensemble Dresden
(F180607-01)10

Antragsteller: Elisabeth Huhn

Antragstext
Der Stura möge 968 Euro für eine Konzertreise
des Jungem Ensemble Dresden beschließen.15
Formular(e): siehe Anhang ab Seite 6

Begründung
Es soll dem kulturellem Austausch zwischen Or-
chestern und ähnlichem geben. Es wird ein eige-20
nes Stück dazu komponiert. Es ist eine Zusam-
menarbeit zwischen georgischen und deutschen
Komponisten. Da die TU Dresden wenig in Ge-
orgien bekannt ist, bietet sich das auch an.

25
Diskussion und Nachfragen
Der DAAD hat den Betrag gekürzt weshalb
Geld von anderen Stellen benötigt wurde, des-
halb wurde angefragt.

Angebote fehlen. Es sind nur Angebote für Busse30
vorhanden. Es wurde auf den Rest der Angebo-
te verzichtet, da der StuRa nur Busreisen förder
soll.

Hendrik erklärt wie das mit den Angeboten
läuft.35

Hendrik: Es wurde mit RegioJet ein schönes An-
gebot gewählt bei der Rückreise. Vorschlag der
von Alternativangeboten zur DB.

44*11 ergeben 484 Euro. Warum stehen bei der
Rückfahrt 363 Euro? Vorschlag eines Branden-40
burgtickets (9 Stücks). Würden 261 Euro erge-
ben.

Wurde von den Antragstellern notiert.

Hendrik möchte um 100 Euro kürzen. Ände-
rungsantrag gestellt. vom Antragsteller über-45
nommen.

Bei der Hinreise kann höchstwahrscheinlich auch
gespart werden.

2
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Um welche Uhrzeit ist die Rückreise? Morgens
8.45Uhr, da kommt ihr ohne Probleme hin

868 Euro geänderte Summe

Der Antrag ist ohne Gegenrede angenom-5
men.

3. FA: Aufführungslizenz „The
Vagina
Monologues“(F180607-02)10

Antragsteller: Maike Andrews

Antragstext
Der Stura möge 169,14 Euro für die Auffüh-
rungslizenz „The Vagina Monologues“ beschlie-15
ßen.
Formular(e): siehe Anhang ab Seite 11

Begründung
Es fallen Kosten für die Aufführung an und es20
geht um ein kulturelles Projekt in Form von ei-
ner Theateraufführung.

Diskussion und Nachfragen
Wie viele Leute haben Platz? –> ca 80 Euro25
Kosten pro Person? –> 2 Euro wie verläuft die
Werbung? –> Über Social Media und Flyer. Die
sind aber nicht im FA enthalten. Es wird die
Mensawerbung und das Rf ÖA erwähnt.

30
Der Antrag ist ohne Gegenrede angenom-
men.

4. FA: Gema Gebühren 20
Minutes Madness35

(F180607-03)

Antragsteller: Maike Andrews

Antragstext
Der Stura möge 19,80 Euro für Gema-Gebühren40

für die Veranstaltung 20 Minuten Madness be-
schließen.
Formular(e): siehe Anhang ab Seite 13

Begründung45
Es sollen die Kosten eventuell gedeckt werden,
für den Fall das die Einnahmen nicht erzielt wer-
den.

Diskussion und Nachfragen50
Es gibt keine Rückfragen.

Der Antrag ist ohne Gegenrede angenom-
men.

55

5. FA: Werbematerial
Postkarten und Plakate -
Mental and Maniacs
(F180607-04)

Antragsteller: Franziska Röbber, Caroline60
Fuhr

Antragstext
Der Stura möge 87,93 Euro für Werbematerial
der Gruppe Mental and Maniacs beschließen.65
Formular(e): siehe Anhang ab Seite 15

Diskussion und Nachfragen
Schaut ob man online drucken kann, da ist es
meist billiger. Die Poster sind nicht förderungs-70
fähig, da sie zu den einzelnen Veranstaltungen
gehören und nicht zum allgemeinen Werbemate-
rial. Damit verringert sich der Betrag um 12,50
Euro. neue Summe: 75,43 Euro vom Antragstel-
ler übernommen75

Der Antrag ist ohne Gegenrede angenom-
men.

3
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6. HSG Anerkennung: Aquarium
(F180607-05)

Antragsteller: Maximilian Yannick Schippers

Antragstext5
Die Hochschulgruppe Aquarium (F180607-05)
soll anerkannt werden.
Formular(e): siehe Anhang ab Seite 17

Diskussion und Nachfragen10
Ihr habt 14 Mitglieder, wie ist die Verteilung
auf Alumni, usw? – 3 Leute BA, 3 Alumni, Rest
TU-Studis
Wie wird man Mitglied? Es gibt eine Probezeit
in der man sich engagieren muss. Man lernt die15
Basics. Dann kann man einen Antrag auf Mit-
gliedschaft stellen.

Der Antrag ist ohne Gegenrede angenom-
men.20

7. HSG Anerkennung: DGVC
(F180607-06)

Antragsteller: Carl Frintert
25

Antragstext
Die Hochschulgruppe DGVC (F180607-06) soll
anerkannt werden.
Formular(e): siehe Anhang ab Seite 21

30
Diskussion und Nachfragen
Kann ich auch als Kunsthistoriker Mitglied wer-
den? – Ja es ist möglich.

Der Antrag ist ohne Gegenrede angenom-35
men.

8. HSG Anerkennung: Werkstatt
Philosophie (F180607-07)

Antragsteller: Adrian Beer40

Antragstext
Die Hochschulgruppe Werkstatt Philosophie
(F180607-07) soll anerkannt werden.
Formular(e): siehe Anhang ab Seite 2445

Diskussion und Nachfragen
Die Mitgliederzahl ist nicht ausreichend.
Der Antrag wurde zurückgezogen.

9. FA: Kunstpädagogen -50

Ausstellungsförderung
(F180607-08)

Antragsteller: Julia Sophie Kunze

Antragstext55
Eine Gruppe der Kunstpädagogen beantragt
1000 Euro für eine Kunstausstellung
Formular(e): siehe Anhang ab Seite 27

Begründung60
Es soll wie jedes Jahr die Ausstellung stattfinden
und in der ALTANA Galerie eröffnet werden.

Diskussion und Nachfragen
Es wird vorgeschlagen um 250 Euro zu kürzen.65
Es stellt sich die Frage ob die Veranstaltung
dann noch stattfinden könnte. Es wird über den
ungekürzten Antrag beschlossen.

Der Antrag ist ohne Gegenrede angenom-70
men.

10. HSG Anerkennung: sneep
Zittau (F180607-09)

Antragsteller: Sarah Bärsch75
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Antragstext
Die Hochschulgruppe sneep Zittau (F180607-09)
soll anerkannt werden.
Formular(e): siehe Anhang ab Seite 29

5
Diskussion und Nachfragen
Aus wie vielen Mitgliedern besteht die Gruppe?
– 10
Wie wird man Mitglied? – Man muss sich über
ein Online Formular anmelden.10
Wird jeder angenommen? – Ja, nur Studenten
Sind steuerlich begünstigt, habt aber keine Ein-

nahmen. Wie sieht die Finanzierung aus?– Dach-
verband ist steuerlich begünstigt. Dort können
sie Gelder beantragen.15
Inwieweit kann der Dachverband Einfluss auf
die Gruppe nehmen? – Können nur Förderung
verwehren, aber nicht die Meinung aufzwingen
oder die Veranstaltungen absagen.

20
Der Antrag ist ohne Gegenrede angenom-
men.

A. Anhang25
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BRESOEN

@
TECHNISCHE
UHIVERSITAT
DRESDEN U

Finanzantrag
An den StuRa TU Dresden

Huhn, Elisabeth

Besucheradresse:
StuRa - Haus der Jugend
George-Bähr-Str. 1e
01069 Dresden

968 EUR

Junges Ensemble Dresden (eingetragene Hochschulgruppe)

U nterstützung fü r Studentenaustausch/Konzertreise

Datum 5.6.2018 Untersc

vom StuRa ausuufiillen

Von der

Postadresse:
Studentenrat der TU
Dresden
Helmholtzstr. 10
01069 Dresden

Datum

Betrag

Unterschrift

Bankverbindung:
Ostsächsische Sparkasse DD
BIC: OSDDDES'IXXX
IBAN: DE
868505030031 2026371 0

Kontakt:
Telefon: 0351 -463-32043
Telefax: 0351 463-33949
E-Mail: stura@stura.tu-
dresden.de

Datum

Sitzungsleitung

Protokollantln

GF Finanzen

Finanzreferentln

FöA-Protokoll 07.06.2018

A.1. Anerkennung Konzertreise - Junges Ensemble Dresden (F180607-01)
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BREsBEN
TECHNISCHE
UNIVERSITÄT
DRESDEN

U

Material /

Junges Ensemble Dresden (total 44 P.) reist im Juli für eine Konzertreise und den
Austausch mit zwei Studentenchören (Studentenchor der llia-Universität, Tiflis und dem

Ensemble Adila an der Akaki-Zereteli-Universität, Kutaissi) nach Georgien. Um
die Reisekosten für die Studenten tief zu halten, möchten wir den StuRa bitten für die finanzielle
Unterstützung in Form eines Beitrages zu den Reisekosten (Buskosten zum / vom Flughafen in
Deutschland) zu übernehmen (Anhang drei Angebote).

nicht zutreffend

Der StuRa wird bei allen Konzerten/Publikationen/Artikeln im Zushg. mit der Reise erwähnt.

Buskosten (siehe drei Angebote, Anhang)
restliche Reisekosten (siehe Anhang, Detail)
Unterkunftskosten
Honorare (Dirigent)
Auftragskomposition
Kirchenmiete

Teilnehmerbeiträge
Studentenwerk Dresden
Kulturstiftung des Freistaates Sachsen
StuRa
Eigenmittel Vereinskonto

6.2018

Wir würden uns freuen, wenn lhr auch den Evaluationsbogen für vom StuRa geförderte Veranstaltungen
(zu finden auf unserer Homepage, im Service-Büro oder bei der Referentln fürService und
Förderpolitik) ausfüllen und uns zukommen lassen könntet.

Postadresse:
Studentenrat der TU
Dresden
Helmholtzstr. 10
01069 Dresden

Besucheradresse:
StuRa - Haus der Jugend
George-Bähr-Str. 1e
01069 Dresden

Bankverbindung:
Ostsächsische Sparkasse DD
BIC: OSDDDESlXXX
IBAN: DE
868505030031 2026371 0

Kontakt:
Telefon: 0351 -463-32043
Telefax: 0351 -463-33949
E-Mail: stura@stura.tu-
dresden.de

15009,62 EUR
EUR

,36 EUR
EUR

15OO EUR
EUR

EUR (beantragt)
968 EUR

EUR

18185 EUR
350 EUR

Angaben zu den entstehenden AuSgab€II (Auch Kosten angeben, die den stuRa nicht betreffen.)

Betrag [€] Verwendungszweck

Angaben Zu den entstehenden Einnahrll€rl (Auch Erträge angeben, die den stuRa nicht betreffen.)

Betrag [€] Quelle

FöA-Protokoll 07.06.2018
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Reisekostenberechnung - Antrag StuRa

Hinreise (Dresden - Prag) um den Flug PS B0B nach Tiflis über Kyiv zu erreichen, Abflug
15 Uhr

Übersicht. Hinreise

Übersicht. Rückreise

Total Reisekosten Bus: 505 EUR + 382.70 EUR = 958 EUR

Angebot 1/ Flixbus:

Flixbus - Busmiete
|tu. F!h.6&t

?
o *4 It h.chh

30 fi.äI' l0:mS.
u

A*sft trülle§6§: : ::aC

Unrer lryebot für §ie ,ü!.lr e-..Qdli &fr H) O
Pßs go rlrs

6!ia:aa,r

/ loffi ,.eüe sld Pt!i! g(äaB

/ 0f t6!a! w1rü w 14 Lqc w §f.|fl lirq
ü ;kden urd süni'* A. l6tlnloc bb I { t,l€ w ,}lshf,

ßr,09 c

t9,tt a

. Rri*Ed t lrr w,6l h Rra$9n,[ps

. €h o*.nldrft rEdsE ,Mar.ffi mi&$! L SiEplIu6

. Ib^l{a§ilsrlBbql*'rndeiaidlrnT@frsu!0üf8xs6(ffi ltk
Pa,l$k S.tüXü, Mrlt Fd lbtllitar*ntu]q drr l*t6

. &sqffiilXlhdirgaudm

erdfft ütha..
§b bs*itigs &i tur w 0l ods {die zlffi#qs? S.&heibd lb fre
dl26rf, l,l'g*MF a h[ a*n.

Flixbus - Einzelbuchung bis Prag, UAN Florenc

10:{5
12'40

?
a

Dresden Hbf

Prag tlAN Florenc

1:55 sro

Dißk

Angebot Total
Flixbus - gesamter Bus 843 EUR

Flixbus - Einzelbuchung Mind.610 EUR

RegioJet - Einzelbuchung Mind.605 EUR

RegioJet (ankommend L3 Uhr) Mind.633 EUR

Bahn 737 EUR

Angebot Total
Flixbus - gesamter Bus 91.5 EUR

Flixbus - Einzelbuchung Mind. 610 EUR

RegioJet - Einzelbuchung Mind.363 EUR

Bahn 722,70 EUR

11,99f re

F&üYIt?r

FöA-Protokoll 07.06.2018
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2.

Zudem, Einzelfahrschein Prag 48CZK = 1,87 EUR

(2 Tickets)

Zudem, Einzelfahrschein Prag 48CZK = 1,87 EUR

Total 633 EUR

Bahn

Dtsde Hbf

Pä}E H.n,
655,60 EURtl4$! EURp.nl §{"4

09:10
11:24

2:'t1 0

§ o"t"itr einblenden ) Rückfahrt hinzufügen

Zudem, Einzelfahrschein Prag 48 CZK = 1,87 EUR

t*'*
\,

{r,90 Eui
{{,90 EUi

FB
m

Alr tu{räS.

Bayrlscha §ts -+ Prag, ÜAlt Flcr=ng 30.08.2018

§am*tag 3{1.06.18

Ablrhn A.,qrr6 ,rßärg lrb PlXar

31y'q
15y'q

§am*lag 3{r.06.19

Abtihrt Arkunlt UE.üq tuPllts

ll:35 15:00 1 ßy'q

09:45 tt:{O

ll:35 l3:3O

'.,:

,:,.

09:45 15:ü§ t 34y' q

FöA-Protokoll 07.06.2018
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o
Ä

Ruckreise

Angebot t / flixbus:

Flixbus - Busmiete
lhE a.hdöis

ft{t tar 8d+Sclta,r{dd (§f} Ff{i.fto Scioi.fdq l?52: 8.dif Dafit.d

!l0A tE de Darüü{nd

Un:er Angelot äir §ie

. Einodddlirmhadspldleolsmiloirfu*33SlzdätE.

. D€r lnoetdrrrlir bciilEtEl E@! dct Tada eülEü thlcde lG§lan tin
Paloltrgebirm, [,Lut sd lbtrlüb«BclitlrB d6 Fihc§

. Aag!5l.ttet on (lrrEqrbg? ud llc

t rtlld§
g. bsÖlbe dd &ß E 0c od.. f{sa Z$Adai$r4ül? Belc}rsiöen §e tre
alStdhrE llrh.dsr{g! d ltr. tuLrl

Flixbus Einzelne Sitzplätze

# fud€n]o8 Ess@ u$ Preis dct§i
!/ tlr 8§r$ rEd ssl 1 { Tsoa § ,üt4fr4 tdfiil

/ An&l und slqnafi :ia f!68{'@ bi5 1 a Taq. ü ÄbLM

599,67 €

H;nfahr so (E.o.ll)lt t ü[
Fersilsr l:l

Anhrntt f.ül61sr !315

ünkcrr4.üFll.H.)O
P€is p0 P6sq

{
2713 4

:

10:I0
1?:1 5

? Berlin SXF

I Dresden Hbf
2:05 sro.

Direkt

Regiojet

Bahn

8€r'lln§.höneBd FlxgtE e
Dßsds Hbl

D€tai}s einb:lenden

ts.l5
13:07

222 S, EC

) Rückfahrt hinzufügen

722,70 lURt21,90 EURo.n) {i d

I

Zlrfr6{r

fthnBratiLn$

§tPläkbrdl€n

§onntag l!8.07.18

A,!,bhf! Arhrnt Um.§.g f-!. PBä.

§y'{
*t r/{
ary'{
ery'Q

07:34 09:15

It:30 l3:45

,5ß{ ,fr{s
19:30 21vt5

FöA-Protokoll 07.06.2018
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,A TECHNISCHE
FiI-JfrI UNIVERSITAT
V/ DRESDEN

Finanzantrag
An den StuRa TU Dresden

Angaben zur Antragsstellerln
Name, yorname 

,r{r/r{,Z rr- , L(rztti

oREStt€rrt

Utrffi

Straße, N
PLZ, Or

§-Mail-Adress

Telefonnummer

Zahlungsmodalitäten
Zahlungsart

Kreditinstitu

IBA
BI

Kontoinhaberl

Angaben zum Antrag
§rupPenname flt,ü,tJ"s / lklti.ltia-9 ertt-tiU d.:-,;z,s i.,c h,r,i

Antragsgegenstand rfi^{'ll..l,,u,r-, t't y'i)Z '1,, u.t<t,,;, lts:1,c1r..r.,r,,

Betrag E*..461',,/t/ Ausfallbtirgsdraft
Antrnglt'lr. lüx*r'naufrtrllung unrl Brarondung hlttn pr Mall an {irrarrr"rrrurg,p *hra tu+lrtrtr'n.r.lr {dtrkt in drn §,.Mail.Tert, nicht ln
den Anheng|.
Alle Auqgalrn lroxlc Alfträgr in |llanr*r rrrd ruf Ror-hrrtrngdrr §tudrnfitur:hall lrxl{irfrn dr".l rnrrhr*igm Anmeldorqq ki der
Grxhaixliihrr"rin flnanr;:n. §rn*hruigt, und nkht elryrrrufi'ur-. finanru§*§ vrrf;rll*n 4 Monak' naclr Br:*illigurg-
Die Ausuahlung er*rlgt ruth wllsulruliger Alrmhnung und tinrr.ichung der Originrllrhlgr im Sr

Datum lJ [ib, '1( Un

äffi;ä;
§tuRa

Geschäftsfuhrung

Sitzungsleitung

Protokollantln

Konto

Überweisung erfolgt
Von der hträgatell,erIn auszufüIl6n

Bestätigung: Betrag bar erhalten
Datum

Anweisung

Postadrssse:
Studentenrat der TU
Dresden
Helmholtzstr. 10
01069 Dresden

CF Finanzen

Finanzreferentln

Betrag

Besucheradresse:
StuRa - Haus der Jugend
George-Bähr-Str. 1e
01069 Dresden

Bankverbindung:
Ostsächsische Sparkasse
BIC: OSDDDESlXXX
IBAN: DE
868505030031 20263710

Unterschrift

Kontakt:
Telefon: 0351 {63-32043
Telefax 0351 -463-33949
E-Mail: stura@stura.lu-
dresden.de

DD

Dahrm

FöA-Protokoll 07.06.2018

A.2. Anerkennung Aufführungslizenz „The Vagina Monologues“(F180607-02)
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@
TECHNISCHE
UNIVERSITAT
DRESDEN

ü{r,/rt ü,tue 1ft4 fut eotZr's (77<L V7ln< fuur?

futfuina L'Pe1u,s,/c+

$ e tron la

[rq
« Vorlo+ .oG . J"tbr)

Ca. J-0

Ca.5O

/69, /E

fie-ilerit*/
Aa6'11"1*",2,

Slk B^ - b/g,?

Wir würden uns freuen, wenn lhr auch den [valuationsbogen für vom StuRa geför
(zu finden auf unserer Homepage, im Service-Büro oder bei der Referentln für Ser
Förderpolitik) ausfüllen und uns zukommen la:sen könntet.

Postadresse:
Studentenrat der TU
Dresden
Helmholtzstr. 10
01069 Dresden

Besucherad resse:
StuRa - Haus der Jugend
George-Bähr-Str. 1e
01069 Dresden

Bankverbindung:
Ostsächsische Sparkasse DD
BIC: OSDDDEBlXXX
IBAN: DE
86850503003 1 202637 1 0

Kontakt:
Telefon: 0351 463-32043
Telefar 0351-463-33949
E-Mail: stura@stura.tu-
dresden.de

KufZe Beschreibung des Antragsgegenstandes (veransrattung / Honorar / Materiat I
Teilnehrnerlnnenan:ehl 1 ..,1

Wo verbleibt übrig gebliebenes Material) {privar / schenkung / sruflr / rsn/...)

la6 ftin/",/o / /-/*,rr,
Besteht die Möglichkeit, das StuRa-Logo zu publizieren) 'ß
Sonstiges {Bemerkungen zut Zrhlungsweire, vorcchläge rur weitpren zrsammenrrbeit, et!.;

^:,Lit,'rrru iü,, ',1'r;tun-1 t i4,'h,/.1 ,,{.r,tL/ ,tt tc4C2L
:/' ,/ :'

Angaben zu den entstehenden Ausgaben (Auch (osten angebrn, die den stukr nicht berreffen.)

Betrag [€] Verwendungszweck

413 
, 
/tq

chy
M- ,lO

Angaben zu den entstehenden Einnahsl€rl {Auch (rrräge angeber.r, die den stune nicht betrcflen.)

Betrag [€] Quelle

Datum C\ .06 ' -4 & Unterschr

FöA-Protokoll 07.06.2018

12

-Protokoll A.5 FöA-Protokoll vom 07.06.2018 14. Juni 2018

Seite 68 von 124



oßEsoEru,A TECHNISCHE
FiLJfrI UNIVERSITAT
\Y DRESDEN Uffiffi

Finanzantrag
An den StuRa TU Dresden

Angaben zur Antragsstellerln
Name, Vorname ..1, i y1 t; , f l. :,.,,(,-

Straße, N
PLZ,Or

E-Mail-Adress

Telefonnumrner

Zahlungsmodalitäten
Zahlungsart

Kreditinstit

IBAN

BIC

Kontoinhaberln

Angaben zum Äntreg
Gruppenname {l*fd rj: (' tk1-iLia.cs Di«ritA 4.rt'-,,ti htt)j

Antragsgegenstand O e ha - ( 111;,;ik,rr,; l'iir. 41, L(i ,)clt H:t(|tr{
Betrag f lü,<a Ausfallbürgschaft

drn Anhang|.
Allr Au<igalrr,n sorric Alftrilgrr in §runr.n und luf Hlt}nung ,1.'r Studrnttrrschaft lxrliirfnr drr xrrhr{pn Änmt".ldung lx'i <Icr

C*rchäixftitrrsirr (inanzt,n- Ccrx.hrnigrr und rricht alrytrrufr:nr l.irnnz:n§i§c vrrf;rltrn 4 Mtnate narJr rreLilliguq;.
Dir Auäzuhlung rrfirlgt narh wrllsüruligrr Alrrr<hnung und §inrrichtng der Originallxkgu im §rtricr:hiln

Datnm C'i 5s . ag Unters
rd stuR. aulzu!ül,l€n

Genehrnigung

StuRa

Postadresse:
Studentenrat der TU
Dresden
Helmholtzstr. 10
01069 Dresden

Geschäftsführung

Förderausschuss

GF Finanzeu

Finanzreferentln

Dahrm

Betrag

Unterschrift

Anweisung

Konto

Überweisung erfrlgt
Von da! lntlagatalfarln aurzufü1lan

Bestätigung: Betrrg bar erhalten
Datum

Besucheradresse:
StuRa - Haus der Jugend
George-Bähr-Str. 1e
01069 Dresden

Bankverbindung:
Ostsächsische Sparkasse DD
BIC: OSDDDESl)üX
IBAN: DE
868505030031 20263710

Kontakt:
Telefon: 0351 -463-32043
Telefax: 0351 463-33949
E-Mail: stura@stura.tu-
dresden.de

Siaungsleitung

Protokollantln

FöA-Protokoll 07.06.2018

A.3. Anerkennung Gema Gebühren 20 Minutes Madness (F180607-03)
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TECHNISCHE
UNIVERSITAT
DRESDEN

Wir würden uns lreuen, wenn lhr auch den Evaluationsbogen für vom §tuRa g
(zu {inden auf unserer Homepage. im Service-Büro oder bei der Referentln für
Förderpolitik) ausfüllen und uns zukommen lassen könntet.

Postadresse:
Studentenrat der TU
Dresden
Helmholtzstr. 10
01069 Dresden

Besucherad resse:
StuRa - Haus der Jugend
George-Bähr-Str. 1e
01069 Dresden

Bankverbindung:
Ostsächsische Sparkasse
BIC: OSDDDESl)üX
IBAN: DE
868505030031 202637 10

Kontakt:
Telefon: 0351 -463-32043
Telefax: 035't -463-33949
E-Mail: stura@stura.tu-
dresden.de

,/a7V72n
&Ec.kz t Y4 .

€gl't,t - jo#.*t

'C4a,-

,{"ry
'Qa 11 ;,t*,/< F/ a./rt (ss t
,lO,nin ), '?k 

"rt/-,r?r,z

Ao -JS

Ca. ,lO

/3, 8o 6gltl 6ch1.ir."
Yesltut- l. te7ra'l*.

{edvuw

(tri ,

Car -

,1,3

20
v
80

[, ^/n'ts bou/r-"

tlujz( 6**t

/4te,4

DD

Kurze Beschreibung des Antragsgegenstande§ {verenstettung / Honorer I Mrrsriat I
Teilnehmerln&enaneehl / ...i

Vo verbleibt übrig gebliebenes Materiall {privar l schenkung / stuf,a / FSR/...}

l/ t ,) ,,1 /.r1 ,/r2s. 1 . '' ,l /',.i.t., /r-i ( )

Besteht die Möglichkeit, das §tutta-Logo zu publizierenl ;+
SOnSfigeS {Berne*ungeo zur Zahlungswei*e, Vor*chlige lur *,eiteren Zrsarnrnenerbei! eä.1

Angaben zu den entstehenden §innahfllefl lAuch E*rige angeben. dieden stuni n.chr berreffen.)

Betrag [€] Quelle

FöA-Protokoll 07.06.2018
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@
TECHNISCHE
UNIVER§ITAT
DRESDEiI

T'RESOEI!'

U
Finanzantrag

An den StuRa TU Dresden

Böber, Franziska llFuhr, Garoline

Mentals and Maniacs, Drama Association

Promolionsmaterial Postkarten und Plakate

87,93 €

vd StuIä auarufüllen

Postadresse:
Sludentenrat der TU
Dresden
HelmholEstr, 10
01069 Dresden

Beeucheradresse:
StuRa - Haus der Jugend
GeorgeBähr-Str. 1e
01069 Dresden

Bankverbindung:
Ostsächsische Sparkasse DD
BIC: OSDDDESlxxx
IBAN: DE
868505030031 2026371 0

Kontakt:
Telefon: 035 1 -463-32043
Telefax: 0351-463.33949
E-Mail: stura@stura.tu.
dresden.de

a

PLZ, Ort

Protokollantln

GF Finanzen

Finanzreferentln

111

+i:ia:d

Zahlungsmodalitäten
Zahlung

Kreditinstit

IBAN

Br
Kontoinhaberl

Datum 8.0+.2018
:i,riii

Sitzungsleitung

Betrag

Von d6r hLr.gstellorfn auszufül1ea

Bestätigung: Betrag bar erhalten
Datum Unterschrift

FöA-Protokoll 07.06.2018

A.4. Anerkennung Werbematerial Postkarten und Plakate - Mental and Maniacs
(F180607-04)
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@
TECHNISCHE
UNIYERSITÄT
DRESDEN

Für unseren Auftritt und die bevorstehende promotion-phase benötigen wirPostkarten (zum Auslegen, nicht veranstaltungsspezifisch) und poster (für die veranstattung)

trrrlel I J!,,!,t^urr6, Jrusd /,, rJrl a_J ,r 
.

Verbleibendes Material wird privat verteih.

ja

12,50 €

75,43 €

Plakate

Postkarten

lfir würden uns freuen, wenn lhr auch den Evaluationsbogen.für 
(zu finden auf unserer Homepage, im Service-Büro oder bei der Referentln für Service undFörderpolitik) ausfiillen und unizukommen lassen könntet.

Postadresse:
Sludentenrat der TU
Dresden
Helmholtzstr. 10
01069 Dresden

Besucheradresse:
StuRa - Haus der Jugend
George.Bähr-Str. 1e
01069 Dresden

Bankverbindung:
Ostsächsische Sparkasse DD
BIC: OSDDDESl)fiX
IBAN: DE
8685050300312026371 o

Kontakt:
Telefon: 0351-463-32043
Telefax: 0351-463-33949
E-Mail: stura@stura.tu-
dresden.de

Kurze Beschreibung des Antragsgegenstandes (veranstartung / Honorär / Mäteriar /Teilnehmerlnnenanzah I / ...)

Angaben zu den entstehenden Ausgabeil (Auch Kosten angeben, die den StuRa nicht betreffen.)

Betrag [€] Verwendungszweck

ii,::

Angaben zu den entstehenden Einnahfil€n (Auch Erträge angeben, die den StuRa nicht betreffen.)

Betrag [€] euelle
7-' t /.-r ',1 ,l ,,.
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Die Beschreibung kann aufder aächsten Seite fortgesetrrt irerden!

Gruppenvertreterlnnen Florian Sievert
Nur die hier senannten Sophie Wackerhagen
Cruppenv€rtret€rlnnendürfenfür Ferdinand ThiSSgn

m**ffi,H:"ä: f sebastian Brese
Matcrialvedeih, nuEen.

U
Antrag auf Anerkennung als Hochschulgruppe

An den StuRa TU Dresden

Angaben zur Antragsstellerla
Name, Vorname Sievert, Florian

Kontal

Angaben zur Gruppe

Name der Gruppe Club Aquarium e.V.

E-Mail-Adresse der yeyslsnd@qlub-aquarium.de

Gruppe

Kontakperson(en) Thissen, Ferdinand; Brese, Sebastian; Wackerhagen; Sophie

Kontaktmöglicl*eiten Email: vorstand@club-quarium.de
Telefon: 

Andemngcn dcr Daten (2.8. eir
eines der a.ls Vertrcter

genannt€n Milglieder) sind dem
StuRe utlgehend miEut€iletr.

Kurze Beschreibung der Gruppe und ihrer Ziele:

Der Studentenclub Aquarium e.v. ist ein ehrenamtlich tätiger verein und besteht bereits seit
1983. Der Club befindet sich im Stundierendenwohnhaus St.Petersburger Straße 21, wo er in
den Kellerräumen ausschließlich ehrenamtlich eine Studentenbar betreibt.
Jede Person kann sich um eine Mitgliedschaft im Verein bemühen und nach einer
dreimonatigen Probezeit den Antrag auf Mitgliedschaft stellen.
Die Bar ötfnet immer unter der Woche und bietet so allen Studierenden und Alumnis die
Möglichkeit bei einem Cockail und Bier den Unitag ausklingen zu lassen.
EbCnso lördert der Verein mit seinen Veranstaltungen das studentische Leben der Sladt. Das

Programm reicht dabei von Konzerten mit örtlichen Bands, über Partys lür die
ERASMUS-Netzwerke der Tu-Dresden und der HTW, zu monatlich wechselnden
Kunstausstellungen, Spielabenden und einsm Knelpenquiz'
zusätzlich gib ea für studierende besondere Konditionen zum Mieten der vereinsräume für
eigene Feierlichkeiten, wie Geburtstags oder Abschlussteiern.
Ein weiterer AspeK der Förderung ist die Kommunikation zwischen Studenten, sowie zwischen
studentischen Vereinigungen und lnstitutionen und einer freundlichen Partnerschaft zu diesen.
Der Verein bietet seinen Mitgliedern dle Möglichkeit zur Gestaltung der Bar und des
Vereinslebens, in welchen sich Aktiv beim Studium geholfen wkd.

B.sücharrikcsse:
StuRa - Haus der Jugend
George-Bähr-Str. le
01069 Drcsdcn

Bealvcrbiaduag:
Ostsächsische Sparkasse DD
BIC: OSDDDE8l)OO(
IBAN: DE 86850503001120263710

Kotrtakt
Telefon: 03 5 l-463-12041
Telefax 0351-463-33949
[-Mail stura@shrra. tu-
drcsden.de

Portadrcsse:
Studentenrat der TU Dresden
Hel&holtzstr. l0
01069 Dresdcn

tr
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Fortsetzung der Beschreibung der Gruppe:

Angaben zur Mitgliedefstruktuf (Bitte Zutreffendes ankreuzen und bei Bedarf Infos ergänzen)

Die Gruppe besteht aus 14 Mitgliedern.

Diese sind:

f Nrr TU-Studierende

ffi Crti«tenteils TU-Studierende und:

x Alumni derTU Dresden

Studierende anderer Hochschulen, nämlich:

BA Dresden
BA Riesa

fl erra"r., nämlich:

ffi Oie Hochschulgruppe steht Studierenden aller Fächer offen.

Angaben Ztff GruppgnfinanZiefung (Bitte zutreffendes anlaeuzen undbei Bedarf lafos ergänzen)

Die Hochschulgruppe hat...

[ ...keine eigenen finanziellen Mittet.

fi ...eigenen finanzielle Mittel, auf Grund von:

fl Regelmäßigen Einnahmen von einem Dachverband

fl erhebrng von Mitgliedschaftsbeiträgen in Höhe von pro Jahr,
Eine Härtefallklausel ist fl vorhanden fl nicht vorhanäen-

ffi Regelmäßige Einnahmen und/oder Geld- und Sachzuwendungen von:

Barbetrieb mit Ausschankerlaubnis

ORESTE'U

U

tr Pl",HSG genießt eine steuerlicher Vergünstigung
(2.8. durch Anerkennung als gemeinnüEiger Verein, gemännützig;Gmü-H)

Portadresge:
Studentenrat der TU Dresden
Helmholtzstr. 10
01069 Dresdcn

Bezucheradresse:
StuRa - Haus der fugend
George-Bähr-Str. 1e
01069 Drcsdcn

Baakverbindun6
Ostsächsische Sparkasse DD
BIC: OSDDDESilOO(
I BAN: DE 868505030031202637 tO

Koatakt:
Telefon: 0351463-32043
Telefax: 035 f 463-33949
E-Mail: sturapstura.tu.
dresden.de

@
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Dahrm 12.05.2018 Untersch

ffi

zvr

Datum

Kontatr
Telefon: 035 1-463-32043
Telefax 0351463-33949
E-Mail: stura@stura.tu-
drcsdcn.de

Angaben zur gruPPenintemen Entscheidungsfindot g (Bitte Zutreffendes ankreuzen und bei

ffi 
tüi'.-flT;:ireid 

u n gsfi nd u n g i n der G ru p pe ve rtä uft d em okratisch.

f] Uitbestimmung ohne Mitgliedschaft ist möglich.

[l et gibt (mindestens) eine lnstitution oder Organisation außerhalb der Gruppe, die
a uf getroffene Entsche idungen I die Entscheid u ngsfi ndu ng Ei nfl u ss neh men kann.
Diese sind:

l--l oachverbände, nämlich:

[--l Sonstige:

Anmerkuagen/Verschiedenes

Bestätigung
wfu haben die Richtlinie zur Anerkennung von Hochsdrulgruppen sowie die Hinweise
und bestätigen dies trnd die Ridrtigkeit dei gemachten angabeä durch die Unte

roD Strqa il-'ßrlln

Genehmigung

Plenum

Geschäftsfüürrung

Förderausschuss

Postadresse:
Studentenrat der TU Dresden
Helmholtzstr. l0
01069 Drcsdcn

Sitzungsleihrng

Protokollantln

Besucüer.dress€:
StuRa - Haus der lugend
George-Bähr-Str. le
01069 Drcsdcn

Bantverbindung:
Ostsächsische Sparkasse DD
BIC: OSDDDE8l)0O(
I BAN: DE 86850503003120261710

FöA-Protokoll 07.06.2018
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Antrag auf Anerkennung als Hochschulgruppe
An den StuRa TU Dresden

Frintert, Carl

Dresdner Gesell. f, Verfahrenstechnik u. Chemieingenieurwesen e.V. (DGVC)

vorsta nd@dgvc-o nl ine.de

Cari Frilrteß, Kevin Bittrnan;r, F,:lix-Aron Pahner

vorstand@dglc-online.de
http :l/wunltr. d gvc - o nl ine.de

Carl Frintert (Vorsitzender)
Kevin Bittmann (Stellv. Vor§tzender)
Felix-Aron Pa hner (Schatzmeister)

Gerd Hilpmann
Müller

Die Dresdner Gesellschaft für Verfahrenstechnik und Chemieingenieurwesen (DGVC) e,V. ist
ein gemeinnütziger Verein. wurde 2008 an der TU Dresden von Studenten der
Verfahrenstechnik gegründet und hat sich die ideelle und materielle Förderung von Lehre und
Forschung auf dem Gebiet der Verfahrenstechnik, des Chemieingenieurwesens und verwandter
Bereiche im Raum Dresden als Aufgabe gesetA. Unsere Orgnnisation beruht auf rein
ehrenamtlichem Engagement von Studenten von VT und ClW, die sich ftr die Planung und
Durchführung verschiedener Pro-|ekte zum Wohlder Studierenden einsetzen. ZusäElich
erhalten wir Unterstützung durch einige Mitarbeiter und Alumni des lnstituts für
Verfahrenstechnik. Ein Schwerpunkt unserer Arbeit liegt im Austausch zu.rischen Theorie und
Praxis. Durch Exkursionen zu Unternehmen aus dem Fachbereich soll die Anschaulichkeit der
Lehre erhöht und bereits ein frühzeitiger Praxisbezug erreichl werden. Hierzu dienen auch
Fachvorträge von lndustrievertretern und Absolventen. Des Weiteren bieten wir
lnformationsveranstahungen zur Studienorganisation an und möchten uns als Ansprechpartner
etablieren, wenn es um Anregungen und Verbesserungsvorschläge zur Lehre geht. Um den
Meinungsaustausch und den Zusammenhalt der Jahrgänge zu fördem. haben wir einen
monatlichen Starnmtisch etabliert. lnformationen zu Belangen des Studiums, Terminen,
aktuellen Themen sowie Praktika und Abschlussarbeiten werden durch uns zusarnmengetragen
und zusarnmen mit geplanten eigenen Aktivitäten auf unserer Homepage sowie Facebook

Postadresse:
Studentenrat der TU Dresden
Helrnholtzstr. l0
01069 Dresden

Besucheradreese:
Sh:Re- Haus der lugentl
George-Bä.hr'Str. 1e
01069 Dresden

Bantvecbindung:
Ostsächsische Sparkasse DD
BIC; OSDDDESl)O(X
I BAN; Df, 8685050]003 120263710

Kontakt:
Telefon: 035 I 463-32041
Telefar 0351-463-33949
E'Mail: stura@stura-tu-
drcdm-de

Närne,

FöA-Protokoll 07.06.2018
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C'

2-36 €

Postadresse:
Studentearrat der TU Dresden
HelmLoltzstr. 10
01069 Dresden

Besucheradresse:
SuRa - Halrs der lugend
George-Bähr.§tr, 1c
01069 Dresden

Bankverbindtng:
Ostsädrsische Sparkasse DD
BIC: OSDDDESI)Oü
I BAN: DE 6685050]003 120263710

Kontal:t:
Telefon: 0351-461-32041
Telefax: 0351-463-33949
E'Mail: stura@ stura-hr-
dresden.de

FöA-Protokoll 07.06.2018
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.05.2018

Postadresse:
Studentenrat der TU Dresden
Hehnholtzstr. 10
01069 Dresdeo

Besucheradresse:
ShrRa" Haus der
George-Bälr-Str.
01069 Dresden

Barlrtrbindung:
Ostsädrsische Sparkasse DD
BIC; OSDDDESI)O(X
IBAN; DE E6850503003120263710

Kontalct:
Telefon: 035 1-,163-32041

Telefax: 0351-46333949
E"Mai!: shrra@ stura-tu-
dresden.de

fugenil
1c

T
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Antrag auf Anerkennung als Hochschulgruppe
An den StuRa TU Dresden

Angaben zur Antragsstellerln
Name, Vorname Beer, Adrian

Kontakt

Angaben zur Gruppe

Name der Gruppe Werkstatt Philosophie

E-Mail-Adresse der info,werkstatt@phidd.de
Cruppe

Kontaktperson(en) Louisa Frintert, Marco Kleber, Lena Burandt, Adrian Beer

Kontaktmöglichkeiten E-Mait, http://phidd.de, facebook

Gruppenvertreterlnnen Louisa Frintert, Marco Kleber, Lena Burandt, Adrian Beer
Nw die hier geaannten
Gruppenverketerlnnen düs'fen frir
die Hochschulgruppe die vom StuRa
gewährten Ressourcen, wie z.B. den
Materialverleih, nutzen.
Arderungen der Daten (2.8. ein
Ausscheiden eines der als Verketer
genannten Mi§lieder) sind dem
Stu Ra umgehend miuuteilen.

Kurze Beschreibung der Gruppe und ihrer Ziele:

Die «Werkstatt Philosophie»» ist ein studentisches Diskussionsforum am lnstitut für Philosophie
der TU Dresden, das vornehmlich von Studierenden organisiert wird. Unser Anliegen ist es,
allen Studenten und Studentinnen bereits ab dem ersten Semester die Möglichkeit zu bieten,
sowohl den Kommilitoninnen und Kommilitonen, als auch schon erfahreneren Philosophen und
Philosophinnen über die Schulter zu schauen, mit ihnen ins Gespräch zu kommen, aber auch
eigene Projekte oder Projektideen vorzustellen und zusammen mit Philosophinnen und
Philosophen sowie philosophisch lnteressierten zu diskutieren.
Zum Vortragen sind dabei besonders Abschlussarbeiten geeignet, aber auch kleinere Arbeiten,
in denen bereits ein eigener Ansatz verfolgt wird. Thematisch sind Beiträge aus dem gesamten
Feld der Philosophie willkommen. ln der Regel treffen wir uns dann in der Vorlesungszeit jeden

letzten Donnerstag im Monat, und wirklich jeder ist herzlich eingeladen, unseren
Diskussionsrunden beizuwohnen !

Die Beschreibung karm aufder nächsten Seite fortgeseEt werden!

U

Pogteiherrc:
Studentenrat der TU Dresden
Helmholtzstr. 10
01069 Dresden

Besuchcredregse:
StuRa - Haus der fugend
George,Bähr-Str. 1e

01069 Dresden

Bantvcrüinrtung:
Ostsädsische Sparkasse DD
BIC: OSDDDES1)O(X
tBAN: DE 86850503003120263710

Xoatüt:
Telefon: 03 5 1 -463-32043

Telefax: 035 1463-33949
E-Mail: shra@stura.hr-
dresden.de

FöA-Protokoll 07.06.2018
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INESEII

Fortsetzung der Beschreibung der Gruppe:

Angaben Zuf MitgliedefStnfktuf (Bitte Zutrelfendes anlceuzen und bei Bedarf Infos ergänzen)

Die Gruppe besteht aus 4 Mitgliedern.

Diese sind:

n ** TU-studierende

[l Cr.ittt"ntei]s TU-Studierende und:

Alumni der TU Dresden

Studierende anderer Hochschulen, nämlich:

I ard..e, nämlich:

Wissenschaftliche Mitarbeiter/Doktoranden

ffi Oie Hodrschulgruppe steht Shrdierenden aller Fächer offen.

Angaben zUr Gruppenfinanziefll0§ (Bitte Zutrefren«ltx arlnuzen unrl bei B«larf Infos ergänztm)

Die Hochschulgruppe hat...

fi ...keine eigenen finanziellen Mittel.

fl ...eigenen finanzielle Mittel, auf Grund von:

f] Regelmäßigen Einnahmen von einem Dachverband

fl erhebung von Mitgliedschaftsbeiträgen in Höhe von pro fahr,
Eine Här{efallklari.l itt fl vorhaäden f-] nicht vorhanäen

t] Regelmäßige Einnahmen und/oder Geld- und Sachzuwendungen von:

U

f] oie HSG genießt eine steuerlicher Vergünstigung

- 
(2.8. durch Anerkennung als gemeinnütziger Verein, gemeinnützige GmbH)

PosteÄregrc:
Studentenrat der TU Dresden
Helmholtzstr. 10
01069 Dresden

Bearchcnilregse:
StuRa - Haus der fugend
GeorgeBähr-Str. le
01069 Dresden

BuMinduag:
Ostsächsische Sparkasse DD
BIC: OSDDDESI)OO(
IBAN: DE 868505030031 20263710

XontJt
Telefon: 0351463-12043
Telefax: 0351-463-33949
E-Mail: stura@ stura.tu-
dresden.de

@
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ct
Angaben zur gruppeainternen Entscheidungsfindung (Bitte zutefrendes ankreuzen und bei

Bedarflnfos erqänzen)

xl Oie intscheidungsfindung in der Gruppe verläuft demokratisch.

n nltitbestimmung ohne Mitgliedschaft ist möglich.

E gr gibt (mindestens) eine lnstitution oder Organis_ation außerhalb der Gruppe, die

- aufieträff"n. Entscheidungen/die Entscheidungsfindung Einfluss nehmen kann.

Diese

D

n Sonstige:

Anmerkungen /Yerschiedene s

Bestätigung
Wt haben die Richtlinie zur Anerkennung von Hochschulgruppen sowie die Hinweise zur Kenntnis genornmen

J"äilää;ä:;äa,iä,iffi cüääc;:ä.h,*A"äbäT_i,::ä,

m$trlreguftllm

Genehmigung Datum

Plenum Sitzungsleitung

Geschäftsftihrung Protokollantln

Förderausscfruss

sind:
Dachverbände, nämlich:

Portrdresrc:
Studentenrat der TU Dresden

Helmholtzstr. 10

01069 Dresden

Be$rchendrdse:
StuRa - Hatrs der f ugend
George-Bähr'Str. 1e

01069 Dtesden

Brolrerbiaduag:
Ostsächsische SParkasse DD

BIC: OSDDDE8l)O(X
IBAN: DE 868505030031202637r0

ßoatalt:
Telefon: 03 51463-32043
Telefax: 0351-463'33949
E-Mail: stura@stura-tu'
dresden.de

FöA-Protokoll 07.06.2018
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Finanzantrag
An den §tuRa TU Dresden

Angaben zur Antragsstellerln
Name, Vorname Kunze, Julia Sophie

Straße, Nr
PLZ, Or

E-Mail-Adresse

Telefonnuruner

Zahlungsmodalitäten
Zahlungsart

Kreditinstitu

IBAN

BIC

Kontoinhaberln

Angaben zum Antrag
Gruppenname Elefant Tenible

Antregsgegenstand Ausstellungsförderung

Betrag 1000,00 € Ausfallbürgschaft

fuitregstext, Kostenaufstellung und Begrilndung bitte per Mail an finadzanlrag -a-.strrra.tudresderr.de (direkt in den E-Mail.Text, nicht in
den Anhang).
Alle Ausgalrn sowie Aufträge in Namen und aufRechnung dr Studentenschaft bedürfen der vorherigm Anmeldung bei der
GeschäIlsliihrerin Finanzen. Genehrrigte und nicht abgerufene Finanzanträge verfallen 4 Monate nach Bewilligung.
Die AuszahJung erfolgt nach vollstandiger Abrechnung und Enreichung der Origirralbelege im Scrviabürc.

TECHNISCHE
UNIVERSITAT
DRESDEN

Uf,ffi

Datum 22.05.2018 Untersch

Datum

Betrag

Unterschrift

ää;ä",
StuRa

Geschäftsfiihrung

Förderausschuss

Anweisung

Konto

Überseisung erfolgt

Von der Antragrtcllerln ausrufUlhn

Postadresse:
Studentenrat der TU
Dresden
HelmholEstr. 10
01069 Dresden

Bestätiguag: Betrag bar erhalten
Datum

Sitzungsleitung

Protokollantln

GF Finanzen

Finanzreferentln

Besucheradresse:
StuRa - Haus der Jugend
George'Bähr-Str. 1e
0'1069 Dresden

Bankverbindung:
Osßäctsische Sparkasse DD
BIC: OSDDDESIXXX
IBAN: DE
86850503003120263710

Kontakt
Telefon: 035146!32043
Telefax: 035146133949
E-Mail: stura@stura.tu-
dresden.de

[nE5(ErU

@
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Kurze Beschreibuag des AatragsgegensEade§ (veranstalrun g lHonanr I Materiel I
Teilnehmerlnnenanzahl / ...)

lm Juli 2018 soll eine künstlerisch-mediale Ausstellung in der ALTANA Galerie in der Kustodie
der Technischen Universität Dresden eröffnet werden. Unter dem Titel "Elefant tenible"
präsentieren 35 angehende Kunstpädagoglnnen ihre/deren eigene konzeptionellen und
kontextuellen Arbeiten.

Wo verbleibt übrig gebliebenes Materiall (privat / schenkung / stuRa / FsR/...)

Besteht die Möglichkeit, das StuRa-Iogo zu publizierenl lX|
SOnStigeS (Bemerkungen zur Zahlungsweise, Vorschläge zurweiteren zusammenarbeit, etc.)

Angaben zu den entstehenden Ausgab€rl (Auch Kosten angeben, die den stuRa nicht betreffen.)

Befiag [€] Verwendungszweck

100,00 € Flyer, Plakate

2400,00 € Materialien für die künstlerischen Arbeiten

500,00 € Techniker für die Ausstellungsräumen

Angaben zU den entStehenden Einnah[l€Il (Auch Erträge anseben, die den stuRa nicht bereffen )

Behag [€] Quelle
1000,00 € Studentenwerk
1000,00 € Studentenrat
500,00 € Freunde und Förderer der TU Dresden
5OO,OO € FSR ABS

650,00 € Eigenanteil

Datum 22.05.2018

Wir würden uns freuen, wenn lhr auch den Evaluationsbogen 
(zu finden auf unserer Homepage, im Service-Büro oder bei der Referenttn füi Service und
Forderpolitik) ausfullen und uns zukommen lassen könntet.

250,00 €
250,00 €
150,00 €

Postadresse:
Studentenrat der TU
Dresden
HelmholEstr. 10
01069 Dresden

Raumrenovierung
Hängung
Transportkosten

Besucheradresse:
StuRa - Haus der Jugend
George-Bähr-Str. 1e
01069 Dresden

Bankverbindung:
Ostsächsische Sparkasse
BIC. OSDDDESlXXX
IBAN: DE
86850503003120%3710
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Telefax. 035146333949
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TECHNISCHE
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DRESDEN

BESIIX

U
Antrag auf Anerkennung als Hochschulgruppe

An den StuRa TU Dresden

Angaben zur Aatragsstellerln
Name, Vomame Bärsch, Sarah

Kontakt   

Angaben zur Gruppe

Name der Gruppe sneep Zittau

E-Mail-Adresse d€l 5sp3h.§ss156h@mailbox.tu-dresden.de
GrupPe

Kontaktperson(en) Maria Schmidt, Sarah Bärsch

Kontaktmöglichkeiten 

Gruppenvetreterlnnen gsds 5shmidt, Sarah Bärsch, Alina SchniEler, Cristin Schacht
Nur die hifx g€ranDten
Grupp.iY€rft tlrlnaar dilrfe" f ür
dic HoüBthulgrupF dicvom stuRr
g.:erährteß Re$oüc€n, wie z.B. den
M.teridvErl€ih. nuEeD.

ArdctuDS€r der D.ta (2.8. ein
Ausscncid€o eines der .ls vdtr€ter
geDarmt€o Miqlicd.4 sird dcm
StuRa umgrhed miEuteil€Il.

Kurze Beschreibung der Gruppe und ihrer Ziele:

sneep - student network for ethics in economics and practice - hat das Ziel' Studierende'
Beruf§einsteiger/innen und Auszubildende aller Art zu animleren, die Grenzen der "klassischen
Ökonomie" zu verlassen und so Möglichkeiten für ein Wirtschaften im 21. Jahrhundert
aufzeigen.

AIs Nelzwerk für wirtschafts- und unternehmensethik beschäftigen wir uns in Deutschland, der

Schweiz und Östeneich in über 30 Lokalgruppen mit Themen wie nachhaltigem Wrtschaften,
untemehmerischer Verantwortung und Compliance.

sneep ist Plattform, Denkfabrik und Schnittstelle fiir alle klugen KÖpfe, die Zukunft und Denken
nicht nur Anderen überlassen wollen.

Deine Möglichkeiten bei sneep sind vielseitig - ob Tagungen, Workshops, Sommerakademien,
Podiumsdiskussionen oder Filmabende: Grundsätzlich ist jedes Projekt und jede ldee
durchführbar. Einzige voraussetzung ist ein Bezug zu wirtschafts- und unternehmensethik. wir
suchen stets engagierte Mitstreiterlnnen, Partnerlnnen und Sponsorlnnen.

Zudem fördern wir den Austausch zwischen sneeps und Unlernehmen - nicht zuletzt durch
unsere eigene Stellenbörse für Praktika und Einstiegsjobs.

Die B€xhreibung l€nn aufder dchsten Seite fortses€tzt werdenl

Bctuahcrailrcrs.:
StuRa - Haus der lugend
Ceorge-BälIr-SE. le
01069 Dresden

BeDtvcöindurg:
Ostsächsische Sparkasse DD
BIC: OSDDDE8l)OfX
IBAN: DE 86850501003r20263710

Kont lt:
Telefon: 0351-463'32043
Telefex 035r463.31949
E-Mail: strra@stura.tu.
dresden.de

Poataalraßre:
studentenrat der TU Dresden
Helmholtzsü. 10
01069 Dresden
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TECHNISCHE
UNIVERSITAT
DRESDEN

For§etzung der Beschreibung der Gruppe:

Alumni der TU Dresden

I st"ai"rende anderer Hochschulen, nämlich:

I era".e, nämlich:

ffi oie Hochschulgruppe steht Studierenden aller Fächer offen.

Angaben zuf GruppenfinanZiefllD$ (Bitte Zutreffendes ankreuzen und bei Bedarf Infos ergänzen)

Die Hochschulgruppe hat...

ffi ...keine eigenen finanziellen Mittel.

[ ...eigenen finanzielle Mittel, auf Crund von:

f] Regelmäßigen Einnahmen von einem Dachverband

I frhebung von Mitgliedschaftsbeiträgen in Höhe von Pro Jahr,
Eine Härtefallklausel ist I I vorhanden I I nicht vorhanden

f] Regelmäßige Einnahmen und/oder Geld- und Sachzuwendungen von:

@

ffi Oie HSC genießt eine steuerlicher Vergünstigung
(2.8. durch Anerkennung als gemeinnütziger Verein, gemeinnützige GmbH)

5 e

Angaben zUr Mitgliederstrrrkhrr (Bitte Zutreffendes ankreuzen und bei Bedarf Infos ergänzen)

Die Gruppe besteht aus 4O Mitgliedern.

Diese sind:

X ** TU-studierende

fl Croßtenteils TU-Studierende und:

Postadresse:
Studentenrat der TU Dresden
Helmholtzstr. 1o
01069 Dresden

Besudreradrcsse:
StuRa - Haus der Jugend
Ceorge-Bähr-Str. 1e

01069 Dresden

Bankverbindung:
0stsächsische Sparkasse DD
BIC: OSDDDE81XXX
IBAN: DE E68505030O31 20263710

Kontakt:
Telefon: O357463-32M3
Telefax: 0351-463-33949
E-Mail: stura@stura.tu-
dresden.de
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,A TECHNISCHE
h]LIN UNIVERSITAT\7 DRESDEN U
Algaben zur gruPPeninternen Entscheidungsfindung pitteZutreffendesanl«euzenundbei

'ffi tBä'flä:l,, 
eid u n gsfi n d u n g i n der G ru p pe verl ä uft demokratisch.

f] Uitburtimmung ohne Mitgliedschaft ist möglich.

E gt gibt (mindestens) eine lnstitution oder Organisation außerhalb der Gruppe, die
auf getroffene Entscheidu ngen/d ie Entscheidungsfi ndung Einfl uss nehmen kann.
Diese sind:

|/] Oachverbände, nämlich:

.l,l,zf Q, V.

Anmerkungen /Vers chiedenes

Bestätigung
Wir haben die Richtlinie zur Anerkennung von Hochschulgruppen sowie die Hinweise zur Kenntnis genommen
und bestätigen dies und die Richtigkeit der gemachten Angaben durch die Unterschrift

Datum 12.04.18 Unterschrift

vom StuRa ausaftillen

Genehmigung

Plenum Sitzungsleitung

Geschäftsfiihrung Protokollantln

Förderausschuss

Postadresse:
Studentenrat der TU Dresden
Helmholtzstr. 1o
01069 Dresden

Besucheradresse:
StuRa - Haus der |ugend
George-Bähr-Str. 1e

01069 Dresden

Bankverblndung:
Ostsächsische Sparkasse DD
BIC: OSDDDE8I)OO(
IBAN: DE E6850503003120263710

ORESTEIU

Datum

Kontakt:
Telefon: 035 1-463-32043
Telefax: 0351-463-33949
E-Mail: str.ua@stura.tu-
dresden.de

n Sonstige:
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Wahlprotokoll zur Wahl 
Referent Qualitatsentwicklung 

Wahlergebnis im 1. Wahlgang: 

Kandidat:in 

Sebastian Schmidt 

ja-Stimmen 

~ -=t 

Nein-Stimmen Enthaltungen Gewiihlt? 

o o ]A 

Anzahl abgegebener Stimmzettel: {_~ Mehrheit der Stimmen bei: @ Ungultige Stimmzettel: Q_ 

Wahlergebnis im 2. Wahlgang: 

Kandidat:in ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen Gewiihlt? 

Sebastian Schmidt 

Anzahl abgegebener Stimmzettel: __ Mehrheit der Stimmen bei: 222. Ungultige Stimmzettel: __ 

Wahlergebnis im 3. Wahlgang: 

Kandidat:in ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen Gewiihlt? 

Sebastian Schmidt 

Anzahl abgegebener5timmzettel: __ Mehrheit der Stimmen bei: Ungultige Stimmzettel: __ 

Bestatigung der Zahlkommission uber die ordnungsgemaB durchgefUhrte Wahl: 

Dresden, den 114 . (:, . '20'1<l:. --

Mitglied 1 Mitglied 2 Mitglied 3 
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Wahlprotokoll zur Wahl in den Wahlausschuss 

Wahlergebnis im 1. Wahlgang: 

Kandidat:in ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen Gewiihlt? 

Oscar Telschow 2-7 o L) d-a 

Anzahl abgegebener Stimmzettel: 27- Mehrheit der Stimmen bei: 2{)_ Ungultige Stimmzettel: 1)__ 

Wahlergebnis im 2. Wahlgang: 

Kandidat:in ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen Gewiihlt? 

Oscar Telschow 

Anzahl abgegebener Stimmzettel: __ Mehrheit der Stimmen bei: Ungultige Stimmzettel: __ 

Wahlergebnis im 3. Wahlgang: 

Kandidat:in ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen Gewiihlt? 

Oscar Telschow 

Anzahl abgegebener Stimmzettel: __ Mehrheit der Stimmen bei: Ungultige Stimmzettel: __ 

Bestatigung der Zahlkommission uber die ordnungsgema~ durchgefuhrte Wahl: 

Dresden, den ~._L. eOd'? 

Mitglied 1 Mitglied 2 Mitglied 3 
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2. AUSFÜHRLICHE ANTRAGSBEGRÜNDUNG 

ANTRAGSTELLERIN: 

 
Julia Kirsten, Studentin der Psychologie an der TU Dresden, Mitglied des gemeinnützigen "Vereins zur 

Förderung und Verbreitung herausragender Ideen e.V.", Verantwortliche für Öffentliche Förderung. 

ANTRAGSTEXT: 

 

Nach den großen Erfolgen der vergangenen TEDxDresden 2016 und 2017 sowie dem überwiegend 

positiven Feedback (siehe Anhang), organisiert unsere HSG TEDxDresden, bestehend aus 25 

Studierenden der TU Dresden und fünf externen Freiwilligen, am 26. August 2018 in der Staatsoperette 

Dresden die dritte TEDx Konferenz in Dresden. 

TEDx ist eine gemeinnützige Ideenkonferenz, auf der WissenschaftlerInnen, AktivistInnen, 

KünstlerInnen und UnternehmerInnen 6-18-minütige innovative und inspirierende Vorträge halten, 

die anschließend ins Internet gestellt werden und somit der breiten Öffentlichkeit kostenlos zur 
Verfügung stehen. Dabei steht die Vermittlung von allgemeinen Ideen in ihrer gemeinnützigen 

Funktion für die Gesellschaft im Vordergrund. Wie auch schon im letzten Jahr streben wir dabei  eine 

abwechslungsreiche sowie ausgewogen verteilte Präsentation von Themeninhalten (siehe Grafik) an. 

Vorgestellte Projekte, Organisationen und das allgemeine Wirken der RednerInnen dienen zweitrangig 

als Beispiele, wie man diese Ideen umsetzen kann.  Dieses Format ist weltweit sehr erfolgreich und als 

Informations- und Inspirationsquelle insbesondere bei jungen Menschen beliebt. 

Mit der TEDx Lizenz, die von der gemeinnützigen TED LLC vergeben wird, ohne dass dabei Geld in 

irgendeine Richtung fließt, sind strenge Auflagen bezüglich des Sponsorings und der wissenschaftlichen 

Qualität der Vorträge verbunden: Die RednerInnen erhalten kein Honorar, allerdings werden Reise- 

und Aufenthaltskosten übernommen. Unser Ziel ist es ferner, TEDxDresden als ein anerkanntes Forum 
für Ideenaustausch in der Region und als wichtigen Termin im Kulturkalender der Stadt zu etablieren. 

Das Motto der TEDxDresden 2018 lautet “Listen.”, denn richtiges Zuhören wird immer wichtiger in 

einer Zeit, in der Aufmerksamkeit gerne durch Lautstärke und Glaubwürdigkeit durch Vereinfachung 

erlangt wird. Zuhören ist mehr als bloßes Hören. Es bedeutet, sich und seinen eigenen Standpunkt für 

einen Moment los- und sich auf das Gegenüber einzulassen. Zuhören erfordert, sich in seine*n 

Gesprächspartner*in hineinzudenken und zu -fühlen, um die Person wahrhaftig zu verstehen. Die 

Fähigkeit zum Empfinden aufrichtiger Empathie ist aber auch eng verbunden mit einem grundlegenden 

Verständnis und der Akzeptanz des eigenen Selbst, der eigenen Motivation, seiner Bedürfnisse und 

Ängste. Nur wenn wir also auch uns selbst lernen ehrlich zuzuhören, können wir anderen offen und 

tolerant gegenübertreten. Aktives und empathisches Zuhören muss verstanden und geübt werden. Mit 

“Listen.” möchten wir interaktiv mit den Teilnehmenden herausfinden, wie dies am Besten gelingen 

kann. 
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Neben ca. 12-15 RednerInnen bieten wir ein musikalisches und kulinarisches Rahmenprogramm. 

Mit Empfang, drei Sitzungen a 90 Minuten, zwei Pausen und Ausklang planen wir mit einer 

Gesamtdauer von 13:00 bis 22 Uhr. Die Pausen dienen dabei vor allem dem Zweck, den Teilnehmern 

Raum zu angeregter Diskussion und Vernetzung miteinander zu geben. 

 

Für die Konferenz stehen mehr als 500 Tickets zwei verschiedener Preis- und Platzkategorien zum 

freien Verkauf (siehe Anhang). Studierende und Dresden-Pass Besitzer erhalten in der Kategorie B 

15€ Rabatt. Außerdem kann man sich als Change-Maker für die Konferenz bewerben, sodass wie in 

den letzten Jahren besonders engagierte TeilnehmerInnen und Multiplikatoren die Konferenz bereichern 

und ihr Engagement sichtbar machen können. Nach den überragend positiven Rückmeldungen des 

letzten Jahres wird auch dieses Jahr eine Postersession im einladenden Foyer der Staatsoperette 

stattfinden. Dabei können Dresdner Initiativen und (studentische) Projekte unabhängig von der großen 

Bühne ihre herausragenden Ideen vorstellen, wodurch ein interaktiver Raum geschaffen wird, der eine 

Vernetzung untereinander sowie einen angeregten Austausch mit den Teilnehmern ermöglicht. Die 

Konferenz 2018 wurde zudem um eine zweite „Experience Stage“  erweitert, auf der die Teilnehmer 

zur interaktiven Diskussion eingeladen sind und lokale Bands die Pausen musikalisch untermalen. Jede 

Konferenz soll einzigartig sein und den Teilnehmern – vor allem jenen, die uns jedes Jahr aufs Neue ihr 

Vertrauen schenken – neue, inspirierende Erfahrungen ermöglichen. 

Zählt man Ehrengäste, OrganisatorInnen und RednerInnen dazu, kommt die Konferenz auf insgesamt 
700 TeilnehmerInnen und ist damit bereits eine der größten TEDx Konferenzen in Deutschland. Dies 

bietet zusätzlich das Potential, neben lokalen RednerInnen auch international bekannte Ideengeber 

nach Dresden zu locken. Unser Rektor Prof. Hans Müller-Steinhagen übernimmt wiederum die 

Schirmherrschaft für die Konferenz. 

Bis zu diesem Zeitpunkt stehen bereits 3 RednerInnen fest, die uns am Konferenztag Ihre innovativen 

Ideen näher bringen werden: Dazu gehören, Gerhard Fettweis, Professor für mobile 

Kommunikationssysteme an der TU Dresden,  Bernhard Pörksen, Autor und Professor für 

Medienwissenschaften an der Universität Tübingen und Anna Merkulova,  Choreografin und Erste 

Solistin im Semperoper-Ballett in Dresden 

Wir rechnen dieses Jahr mit mindestens 100 Selbstbewerbungen für Vorträge (vgl. letztes Jahr ca. 

50), aus denen wir ebenfalls großartige Ideen herausnehmen werden. Unsere RednerInnen werden von 

uns ausführlich gecoacht, sodass die Vorträge am Ende Ideen-fokussiert sind, sowie prägnant und 

allgemein verständlich. 

Die Sprache der Vorträge ist nach Präferenz der RednerInnen Deutsch oder Englisch, wobei wir wie 

in den letzten Jahren hier Ausgeglichenheit anstreben (50/50). 

Wie letztes Jahr angekündigt, haben wir nach der Konferenz eine kostenlose Movie-Night im HSZ 

veranstaltet, bei der Studierende der TU kostenlos die besten TEDx Vorträge aus der Staatsoperette 

geminsam anschauen konnten, bevor sie ins Internet gestellt werden. Dieses wollen wir dieses Jahr 

wiederholen. Die Vorträge von 2017, die kostenlos im Internet zur Verfügung stehen, wurden insgesamt 

schon ca. 60.000 Mal aufgerufen. 
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Um die Interaktion der TeilnehmerInnen zu erhöhen, unsere Fans auf die Konferenz und das Motto 

einzustimmen und um das Engagement der Dresdner und insbesondere der Studierenden zu erhöhen, 

werden wir auch dieses Jahr zusätzlich zum Hauptevent mindestens drei TEDxDresdenSalon 

Veranstaltungen organisieren. Dies sind kostenlose, kürzere Veranstaltungen (2-3 Stunden), die 

ebenfalls von Vorträgen umrahmt werden, aber insbesondere die Diskussion der TeilnehmerInnen in 

den Mittelpunkt stellen. Dieses Jahr wollen wir uns unter dem übergreifenden Motto „Dresden – Was 
zählt“ aus verschiedenen Perspektiven der Frage widmen, wie wir in unserer Stadt ein besseres Leben 

und Zusammenleben gestalten können. Unser erstes Salonevent am 23.04.2018 im Café Oswaldz 

widmete sich dem Thema „Was sind uns Lebensmittel und ihre Erzeuger wert?“ und der große 

Andrang wie auch die rege Beteiligung aller TeilnehmerInnen ließen uns noch gespannter auf die 

kommenden Veranstaltungen werden. 

Wir sind uns sicher, dass die TEDxDresden Konferenz eine Veranstaltung mit großer Strahlkraft nach 

innen und außen von Dresden ist und ein positives Zeichen setzt. Darin bestätigen uns die Stadt 

Dresden, Dresden Marketing, der Freistaat Sachsen, die Unileitung und viele weitere Institutionen, die 

schon die letzten Jahre uneigennützig für unser Event geworben haben. 
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GEPLANTE AUSGABEN - AUCH IM BUDGETPLAN ANGEHÄNGT (INTERN) 

 
Der größte Kostenpunkt betrifft das Catering. Wir nutzen den Caterer „Luby-Service - Werkstatt für 

Menschen mit geistiger Behinderung“, der in der Staatsoperette Hausrecht hat. Wir freuen uns, mit 

unserem Auftrag somit Menschen mit Behinderung zu unterstützen. Das Catering für die Kaffeepause 

(inkl. Kuchen) und das Abendessen (Fingerfood inkl. Wasser) beläuft sich auf 17.150€ (Angebot ist 

angehängt). Die Raummiete für die Staatsoperette beläuft sich auf  

 

 Für eine reibungslose Registrierung und den Check-In der Teilnehmer ist 

ebenfalls eine professionelle Event-Software wichtig. Wir werden dafür mit Eventora 

zusammenarbeiten (Kosten 594€, siehe angehängter Vertrag). Zusätzlich können durch die Buchung 

der Tickets Gebühren von bis zu 500€ anfallen (z.B. durch PayPal). 

Ein sehr wichtiger Kostenpunkt ist die professionelle Videoaufzeichnung, da sie durch die kostenlose 

Verfügbarkeit der Vortragsvideos im Internet für die Wahrnehmung und Resonanz unserer Konferenz 

sehr entscheidend ist. Die Zusammenarbeit mit der Videobearbeitungsfirma twenty4pictures für die 

Konferenz 2017 verlief leider nicht den Erwartungen entsprechend und wir mussten viel Zeit und Mühe 

in die Nachbearbeitung investieren, weshalb Sie für die diesjährige Konferenz für diesen Arbeitsbereich 

nicht in Frage kommen. Wir haben daher zwei sehr gute professionelle  Angebote für die 

Videoproduktion und Nachbearbeitung (inklusive Technik wie Kameras/Leinwand etc.) angehängt und 

sind auf durchschnittliche Kosten von 9500€ gekommen. Die Neuerung der diesjährigen Konferenz, die 

„Experience Stage“, wird ein Kontingent von geschätzt 2000 € in Anspruch nehmen. Diese lädt zum 

einen die Teilnehmer zur interaktiven Diskussion ein und stellt zum anderen den Auftrittsort für lokale 

Bands dar, die für die musikalische Untermalung der Pausen sorgen. 

Als Fotografen setzen wir wieder auf Amac Garbe, der letztes Jahr qualitativ hochwertige Bilder 

produziert hat und uns dieses Jahr mit Kosten von ca. 556€ für 100 Fotos über acht Stunden preislich 

sehr entgegenkommt (siehe angehängte E-Mail). Reise- und Übernachtungskosten der externen 

RednerInnen haben wir auf 1.000€ abgeschätzt und uns abermals für das Hotel Elbflorenz entschieden. 

(3 externe RednerInnen à 165€ für ca. 2 Nächte plus Anfahrt). Für unser Webhosting haben wir bereits 

die Strato AG als Sachsponsor gewinnen können, sodass wir hier einen schnellen, kostenlosen Service 

nutzen können. Werbematerialien, wie Poster, Flyer, Postkarten und Programmhefte, werden ca. 

1.000€ kosten (siehe Angebot von Flyeralarm). Materialien wie der TEDxDresden Schriftzug und der 

rote Teppich können wir vom letzten Jahr nutzen. Ausgaben für Bühnengestaltung, Dekoration, 

Honorare für Musiker und Bands und weiteres werden zusammen ca. 9360€ ausmachen und sind in 

der ausführlichen Budgetplanung im Anhang weiter aufgeschlüsselt.  Die Erhöhung der 

Gesamtausgaben mit ca. 47.610€ im Vergleich zum Vorjahr  (Gesamt 2017: 36.862€) hat in erster Linie 

mit der Umsatzsteuerpflicht und der Einführung der Experience Stage zu tun. 

Wir möchten darauf hinweisen, dass unser Verein keine Finanzreserven besitzt und unser studentischer 

Vorstand schlussendlich mit seinem privaten Vermögen haftet. Es wäre sehr schade, wenn die 

ehrenamtlichen OrganisatorInnen, die sehr viel Zeit und Aufwand in dieses Projekt stecken, am Ende 

noch einen finanziellen Verlust zu verkraften hätten. 
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GEPLANTE EINNAHMEN - AUCH IM BUDGETPLAN ANGEHÄNGT (INTERN) 

 

Die geplante Ticketpreisstruktur (siehe Anhang) wird uns Einnahmen von durchschnittlich €23.925.00 

einbringen. Da unser Verein letztes Jahr die Einkommensgrenze von ca. 14.700€ überschritten hat, 

müssen wir für die Konferenz 2018 Umsatzsteuer zahlen, die separat in den Ausgaben aufgelistet ist. 

Aufgrund dessen sahen wir uns dieses Jahr gezwungen, die Ticketpreise im Vergleich zum Vorjahr für 

einzelne Kategorien zu erhöhen. Nur die Preise für StudentInnen ließen wir bewusst unverändert, um 

allen interessierten StudentInnen zu ermöglichen, auch die diesjährige Konferenz zu besuchen.  Von 

StuRa und GFF erbitten wir Unterstützung von 6000€ und 2000€. Das restliche Geld (15.684,15) 
wollen wir durch Zuwendungen von Stiftungen und privaten Sponsoren decken (z.B. Robert Bosch 

Stiftung, Sparkasse, T-Systems, Communardo, ObjectFab GmbH, Enloc GmbH und BIZLAW.). Private 
Sponsoren wollen in Kontakt mit den jungen TeilnehmerInnen treten oder wollen auf ihre Unternehmen 

aufmerksam machen. Allerdings unterliegen Sponsoren strengen Richtlinien seitens unseres Lizenz-

Gebers TED LCC, siehe http://www.ted.com/participate/organize-a-local-tedx-event/before-you-

start/tedx-rules#h2--sponsors-funding. Die konkreten Pakete, die wir unseren Sponsoren anbieten, sind 

im Sponsoring-Angebot angehängt. 

Im Falle der Finanzhilfe des StuRas, können wir dessen Logo gemäß unserer Sponsoring-

Möglichkeiten auf den Videos der Vorträge, auf unserer Website, im Programmheft, auf Postern und 

Flyern platzieren und stellen drei Eintrittskarten als Ehrengäste zur Verfügung. 

 

ANTRAGSBEGRÜNDUNG 

 

TEDxDresden ist eine Initiative von Studierenden und soll es auch bleiben. Denn wir glauben, dass 

Studierende unabhängig und wissenschaftlich anspruchsvoll sind und der Gemeinnützigkeit des 

Formats am Ehesten gerecht werden. Die Hochschulgruppe TEDxDresden ist eine Plattform auf der 

Studierende gemeinsam die TEDx Veranstaltungen in Dresden organisieren und gestalten können. Das 

Organisieren vermittelt den Studierenden wertvolle Erfahrungen und Fähigkeiten in der Projektplanung 
und –durchführung und erfreut sich großem Interesse. Die erneute Lizenzbewerbung bei TED war 

auch dieses Jahr eine rein formelle Angelegenheit, da wir unsere Professionalität unter Beweis gestellt 

haben und Vertrauen bei TED gewonnen haben. Außerdem stehen wir durch die Teilnahme am 

internationalen TEDx Workshop in San Francisco und den Besuch von TEDx Konferenzen in 

Deutschland und England mit vielen TEDx OrganisatorInnen in Kontakt. Die geschaffenen Kontakte, 

Strukturen und die angeschafften Materialien (z.B. TEDxDresden Schriftzug) sind hervorragende 

Voraussetzung für eine dauerhafte Durchführung und Erweiterung der beliebten Dresdner 

Ideenkonferenz TEDx. 

Die Teilnahme an der Konferenz steht jedem offen. Da TED(x) Konferenzen und Videos besonders 
bei Studierenden beliebt sind, rechnen wir wiederum mit viele studentischen Teilnehmern. Auch auf 

Wunsch des StuRas haben wir uns dieses Jahr dafür entschieden, die allermeisten Tickets in den freien 

Verkauf zu geben (ca. 600 von 700). Wir haben uns wiederum bemüht, die Tickets so günstig wie 
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möglich anzubieten und gewähren Studierenden besondere Rabatte (15€). Außerdem stehen die 

Vortragsvideos der Konferenz kostenlos einem jeden im Internet zur Verfügung. 

Mit den zusätzlichen, kostenlosen Veranstaltungen, den drei TEDxDresdenSalon Events und der 

Movie-Night, welche überwiegend in den Räumlichkeiten der TU Dresden stattfinden sollen und sich 

insbesondere an die Studierenden der TU Dresden richten, wollen wir die Zusammenarbeit der 
Studierenden und der Hochschulgruppen stärken und so der Studentenschaft nützen. 

Wir sind uns sicher, dass die TEDx Konferenz positive Auswirkungen auf den Wissenschafts- und 
Wirtschaftsstandort Dresden hat. Denn wir präsentieren insbesondere lokale Ideen und haben einen 

(unter TEDx Konferenzen) relativ hohen Anteil an renommierten Wissenschaftlern aus 

unterschiedlichen Disziplinen. Außerdem bestätigt die Schirmherrschaft unseres Rektors Prof. Müller-
Steinhagen, dass die TEDx Konferenz als positive Referenz der TU Dresden gesehen wird. Zudem 

passt die Konferenz zum Dresden Concept, der Verknüpfung von Wissenschaft und Kultur, und betont 

Innovation und Engagement. 

Schließlich verstehen wir das diesjährige Motto "Listen" als klares Plädoyer für aktivere Toleranz, 

Einfühlungsvermögen und Offenheit, was sich als Aufforderung an, aber auch stellvertretend von 

Dresden nach außen richtet. Daher beantragen wir Finanzhilfe beim StuRa. Wir möchten unbedingt 

wieder den StuRa und somit die Studierendenschaft der TU Dresden als Unterstützer unserer 

TEDxDresden Konferenz gewinnen. 
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3. STIMMEN ÜBER TEDXDRESDEN 
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4. ABLAUF UND ZUSAMMENGEFASSTE INFORMATIONEN FÜR DAS EVENT 2018 
 
 
Daten und Fakten 

 
● Wann und Wo:      26. August 2018 in der Staatsoperette Dresden, Kraftwerk Mitte 

● Publikum:        700 engagierte Teilnehmer, inklusive Ehrengäste und Sponsoren 

● Größte TEDx-Konferenz Mitteldeutschlands, ehrenamtlich organisiert 

● Eine neue Plattform für den Austausch von Ideen und Kontakten in Dresden 

● Über 1300 Likes der TEDxDresden Seite, ca. 220 Follower auf Twitter 

● Insgesamt bereits über 17.000 TEDx Events weltweit stattgefunden, in mehr als 130 Länder 

und 50 Sprachen 

● Veröffentlichung der Vorträge auf dem TEDx YouTube Kanal (> 11 Mio. Abonnenten) 

● Vorträge von 2017 wurden bereits ca. 60.000 Mal aufgerufen 

 

Ablauf: 
 

● 13:00-15:00   Einlass und Poster-Session 

● 15:00-16:30   1. Session (mit Grußwörtern) 

● 16:30-17:30   1. Pause (Kaffee und Diskussionen) 

● 17:30-19:00   2. Session 

● 19:00-20:00   2. Pause (Abendessen und Diskussionen) 

● 20:00-21:30   3. Session 

● 21:30-22:30   Ausklang im Foyer  

 

 

 

Internetauftritt & Tickets: tedxdresden.com 

    tedxdresden.com/tickets 
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6. AUSGABEN: WERBEMATERIALIEN VON EVENTORA - CA. 1.000,00 EUR (BRUTTO) 
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8. EIGENE AGB’S, DATENSCHUTZ, BILDRECHTE 

 
ALLGEMEINE GESCHÄFTSBEDINGUNGEN INKL. RÜCKGABEBEDINGUNGEN 
 

§1 Vertragsabschluss 

Ihr Vertragspartner für alle Bestellungen ist der Verein zur Förderung und Verbreitung herausragender 
Ideen e.V., Ostra-Allee 29, 01067 Dresden (im Folgenden einheitlich TEDxDresden). 

Der Vertragsabschluss erfolgt mit der zahlungspflichtigen Bestellung über einen Ticketdienstleister 
(siehe §4 Kartenverkauf). 

§2 Geltungsbereich 

Für die Rechtsgeschäfte zwischen dem Kunden und TEDxDresden gelten ausschließlich die 
nachfolgenden Allgemeinen Geschäftsbedingungen (im Folgenden >>AGB<<) in ihrer jeweils 
aktuellsten Fassung. Der Kunde ist für die Kenntnis über Änderungen selbst verantwortlich und kann 
die aktuellste Fassung stets unter https://tedxdresden.com/tickets/agb  einsehen. Abweichenden 
Bedingungen werden nicht anerkannt, es sei denn, TEDxDresden stimmt diesen schriftlich zu. 

§3 Öffnungs- und Einlasszeiten 

Der Einlass in den Saal erfolgt nach Ermessen von TEDxDresden und folgt dem aktuellen 
Programmablaufplan https://tedxdresden.com/conference-schedule. 

Mit Beginn der Veranstaltung sowie eines Programmblocks (im folgendem „Session“ genannt) verfällt zu 
spät kommenden Kunden der Anspruch auf den auf der Eintrittskarte aufgedruckten Platz. Es können 
Ersatzplätze in anderen Platzgruppen zugewiesen werden. Hat die Veranstaltung bzw. die Session 
begonnen, dürfen Kunden zu einem geeigneten Zeitpunkt, der von der Theaterleitung bzw. von 
ihrerseits ermächtigten Personen festgelegt wurde, in den Zuschauerraum eingelassen werden. Daraus 
erwachsen dem Besucher keine Ansprüche gegenüber TEDxDresden. 

§4 Kartenverkauf 

Der Kartenverkauf erfolgt über den Ticketdienstleister 

Eventora Limited 

64 SOUTHWARK BRIDGE ROAD 

LONDON, ENGLAND 

SE1 0AS 

im Folgenden Eventora genannt. 

Mit der Bestellung einer Eintrittskarte über den Drittanbieter Eventora akzeptieren Sie deren AGB 
(https://www.eventora.com/de/Terms) und die AGB des jeweiligen Zahlungsdienstleisters. 

Mit der Bestellung einer Eintrittskarte kommt kein Fernabsatzvertrag gemäß §312b BGB zustande; ein 
Widerrufs- und Rückgaberecht besteht insoweit nicht. Ausnahmen regelt §6 Rückgabe und Übertragung 
von Eintrittskarten. 

Programmänderungen, insbesondere Rednerwechsel, verpflichten TEDxDresden nicht zur Rücknahme 
der Eintrittskarte. Bei Veranstaltungsabsage infolge höherer Gewalt wird kein Ersatz geleistet. Für 
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Ersatz bei Veranstaltungsabsage aus anderen Gründen müssen die Eintrittskarten binnen 14 
Kalendertagen nach dem Vorstellungstermin postalisch bei TEDxDresden 

  

 

 

 

 

  

eingegangen sein. Der Kartenpreis wird ausschließlich auf ein zu benennendes Konto im Inland 
erstattet. Gezahlte Vorverkaufs-, System- oder Versandgebühren werden nicht erstattet. Darüber 
hinausgehende Ansprüche sind ausgeschlossen. 

§5 Eintrittskarten 

Zum Eintritt berechtigen grundsätzlich nur gültige Eintrittskarten, die von TEDxDresden und – durch sie 
berechtigt – von Eventora ausgestellt wurden (im Folgenden „Eintrittskarte“ genannt). Die Eintrittskarte 
ist mit dem Namen des Kunden personalisiert. Nichtübereinstimmung zwischen Personalisierung der 
Eintrittskarte und Personalien des Kunden führen zum Erlöschen ihrer Gültigkeit. Die Eintrittskarte ist 
nicht übertragbar. Ausnahmen hiervon regelt §6. Der private und gewerbsmäßige Weiterverkauf der 
Eintrittskarte ist untersagt und führt zum Erlöschen der Gültigkeit. 

In Sonderfällen entscheidet TEDxDresden über Übertragung und Weiterverkauf – Anfragen sind 
schriftlich unter Angabe der Ticket-ID oder durch Anhang des Tickets an registration@tedxdresden.com 
zu richten. In Ausnahmefällen können Eintrittskarten, z.B. bei Nichtvorhandensein eines PayPal Kontos,  
auch manuell erteilt werden. Bitte kontaktieren Sie hierfür registration@tedxdresden.com. 

§6 Rückgabe und Übertragung von Eintrittskarten 

Die Rückgabe und Übertragung von Eintrittskarten ist mit schriftlicher Erlaubnis durch TEDxDresden 
möglich. Dem Kunden wird die Möglichkeit eingeräumt, bezahlte Eintrittskarten bis zum 31. Juli 2018, 0 
Uhr an TEDxDresden zurückzugeben. 

Dem Kunden wird der gezahlte Kaufbetrag der zurückgegebenen Eintrittskarte(n) abzüglich einer 
Verwaltungsgebühr von insgesamt 5 EUR pro Rückgabevorgang erstattet. Die Auszahlung erfolgt 
ausschließlich auf ein zu benennendes Inlandskonto oder auf das beim Kauf genutzte Konto unseres 
Zahlungsdienstleisters. 

Zur Rückgabe ist eine E-Mail unter Anhang der betroffenen Eintrittskarte(n) an folgende E-Mail Adresse 
zu richten – registration@tedxdresden.com. 

Die erfolgreiche Rückgabe der Eintrittskarte(n) wird dem Kunden nach Abschluss des Vorganges per E-
Mail mitgeteilt. Zurückgegebene Eintrittskarten verlieren damit ihre Gültigkeit. 

Weiterhin wird dem Kunden ermöglicht, personalisierte Eintrittskarten, welche im Bestellvorgang auf 
den angegebenen Namen ausgestellt wurden, auf eine zu benennende zweite Person zu übertragen. 
Gewünschte Änderungen müssen bis zum 20. August 2018, 0 Uhr TEDxDresden schriftlich angezeigt 
werden. 

Hierzu ist eine E-Mail unter Angabe des vollständigen Namens des ursprünglichen und neuen 
Teilnehmers an folgende E-Mail Adresse zu richten – registration@tedxdresden.com. 
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Die erfolgreiche Übertragung der Eintrittskarte(n) wird dem Kunden nach Abschluss des Vorganges per 
E-Mail bestätigt. Der Kunde erhält eine Eintrittskarte mit neuem Namen. Alte Eintrittskarten verlieren 
damit ihre Gültigkeit. 

§7 Garderobe 

Mäntel, dicke Jacken, Schirme, Rucksäcke und Stöcke (außer Gehhilfen) und andere sperrige 
Gegenstände dürfen nicht in den Zuschauerraum mitgenommen werden. Sie können kostenfrei zur 
Aufbewahrung abgegeben werden. Tiere und gefährliche Gegenstände werden nicht aufbewahrt. Der 
Kunde erhält als Nachweis eine Garderobenmarke. Die Aushändigung erfolgt ohne weitere 
Berechtigungsprüfung gegen Vorlage der Garderobenmarke. Bei Verlust der Garderobenmarke können 
die aufbewahrten Stücke nur ausgehändigt werden, wenn der Kunde seine Berechtigung daran 
nachgewiesen oder glaubhaft gemacht und die Wiederbeschaffungskosten der Garderobenmarke 
ersetzt hat. 

TEDxDresden übernimmt keinerlei Haftung für Verluste und Schäden von Garderobenstücken sowie 
darin befindlichen Gegenständen, Geld und Wertsachen. 

§8 Fundsachen 

Gegenstände aller Art, die in der Staatsoperette Dresden gefunden werden, sind beim 
Garderobenpersonal abzugeben. Es gelten die Regelungen der Staatsoperette Dresden. 

§9 Hausordnung 

Es gilt die Hausordnung der Staatsoperette Dresden. Sie ist auf Anfrage in der Staatsoperette Dresden 
sowie auf der Website der Staatsoperette Dresden erhältlich. 

Für Kunden ist der Zutritt nur über das Foyer zum Besuch der Veranstaltung gestattet. Die Benutzung 
der Toiletten ist nur für Gäste der Veranstaltung ab Foyeröffnung möglich. Im gesamten Gebäude gilt 
das Rauchverbot. 

Der Zutritt zur Staatsoperette kann verweigert werden, wenn Anlass zu der Befürchtung besteht, dass 
der betroffene Kunde den Veranstaltungsablauf stören oder andere Kunden belästigen wird. Der 
Verzehr von Speisen und Getränken im Zuschauerraum ist untersagt. 

Für Rollstuhlfahrer stehen gesondert ausgewiesene Standplätze im Zuschauerraum zur Verfügung. 
Rollstuhlfahrer müssen bei der Bestellung auf ihren Bedarf hinweisen, um Zutritt zur Veranstaltung bzw. 
den gesonderten Standplatz zu erhalten. Ebenso müssen Begleitpersonen schriftlich angemeldet 
werden. Unangemeldeten Rollstuhlfahrern kann der Zutritt aufgrund des Brandschutzes verwehrt 
werden. 

Es ist nicht zulässig, ohne Zustimmung bzw. Veranlassung durch das Einlasspersonal einen anderen 
als auf der Eintrittskarte angegebenen Platz einzunehmen. Bei unberechtigtem Platzwechsel kann der 
Unterschiedsbetrag nacherhoben werden. 

Mobiltelefone und andere elektronische Kommunikationsmittel sowie akustische Signalgeber aller Art 
sind im Zuschauerraum lautlos zu halten. Im Interesse des störungsfreien Veranstaltungsablaufs ist die 
Staatsoperette Dresden berechtigt, die Herausgabe zur Aufbewahrung bis zum Veranstaltungsende zu 
verlangen oder den Kunden zum Verlassen der Veranstaltung aufzufordern. 

§10 Haftung / Schadenersatz 

TEDxDresden übernimmt keinerlei Haftung für Sach- und Körperschäden jeglicher Art, sofern 
TEDxDresden, sein gesetzlicher Vertreter oder sein Erfüllungsgehilfe nicht vorsätzlich oder grob 
fahrlässig gehandelt haben. 

-Protokoll A.10 Antragsformular, Antragstext sowie Begründung zum
Antrag P180531-03 14. Juni 2018

Seite 115 von 124



22 

Schadensersatzansprüche des Kunden aus positiver Forderungsverletzung, aus Verschulden bei 
Vertragsschluss und unerlaubter Handlung sind ausgeschlossen, soweit TEDxDresden, sein 
gesetzlicher Vertreter oder sein Erfüllungsgehilfe nicht vorsätzlich oder grob fahrlässig gehandelt haben 
und keine vertragswesentlichen Pflichten verletzt worden sind. 

Schadensersatzansprüche aus Unmöglichkeit der Leistung und Verzug sowie wegen Verletzung 
vertragswesentlicher Pflichten sind bei leichter Fahrlässigkeit auf den Ersatz des vorhersehbaren 
Schadens beschränkt. 

Für Fremdleistungen (z.B. gastronomische Leistungen) haftet nicht TEDxDresden, sondern der 
jeweilige Leistungserbringer direkt. 

§11 Anwendbares Recht / Salvatorische Klausel 

Es gilt deutsches Recht. Soweit einzelne Bestimmungen dieser AGB unwirksam sind oder werden, wird 
die Gültigkeit der übrigen Bestimmungen dadurch nicht berührt. An die Stelle der ungültigen 
Bestimmungen tritt die für diesen Fall bestehende branchenübliche gesetzliche Bestimmung. 

§12 Inkrafttreten 

Diese Geschäftsbedingungen treten am 12.05.2018 in Kraft und gelten für die in den Räumlichkeiten 
der Staatsoperette Dresden stattfindende TEDxDresden Konferenz 2018. 

Dresden, den 12.05.2018 

Christoph Sträter Vorstandsvorsitzender – Verein zur Förderung und Verbreitung herausragender Ideen 
e.V. 
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9. SATZUNG, GEMEINNÜTZIGER „VEREIN ZUR FÖRDERUNG UND VERBREITUNG HERAUSRAGENDER IDEEN“ 

 

VEREINSSATZUNG 

 

§ 1 (Name und Sitz) 

Der Verein führt den Namen “Verein zur Förderung und Verbreitung herausragender Ideen”. Er soll in 
das Vereinsregister eingetragen werden und trägt dann den Zusatz "e.V." Der Sitz des Vereins ist 
Dresden. 

§ 2 (Geschäftsjahr) 

Geschäftsjahr ist das Kalenderjahr. 

§ 3 (Zweck des Vereins) 

Der Verein verfolgt ausschließlich und unmittelbar gemeinnützige Zwecke im Sinne des Abschnitts 
"Steuerbegünstigte Zwecke" der Abgabenordnung. 

Zweck des Vereins ist die Förderung und Verbreitung von ausgewählten Ideen, die dem Gemeinwohl 
und der Gesellschaft dienen. Dabei erfolgt insbesondere die Förderung von Kunst und Kultur und die 
Förderung der Bildung. 

Der Satzungszweck wird verwirklicht in erster Linie durch in Dresden jährlich stattfindende eintägige 
Konferenzen im Rahmen des gemeinnützigen TEDx Formats. Während dieser Konferenz präsentieren 
eingeladene Redner/innen ihre Ideen, welche zuvor von den Vereinsmitgliedern sorgfältig ausgesucht 
wurden. Die zu fördernden Ideen beziehen sich insbesondere auf gemeinnützige Projekte, 
Umweltschutz, gesellschaftlichen, technischen und kulturellen Fortschritt, gesellschaftlichen Dialog und 
wissenschaftliche Erkenntnisse in allen Disziplinen. Die Vortragenden sind insbesondere 
Ehrenamtliche, Wissenschaftler/innen und Unternehmensgründer/innen, die sich durch die Arbeit im 
Zusammenhang ihrer Ideen als Experte für diese legitimieren. Außerdem können dies Menschen sein, 
die sich durch eine besondere Biographie und außergewöhnliche Erfahrungen hervorheben, welche sie 
in ihrem Vortrag teilen sollen. 

Die Vorträge werden während der Konferenz auf Video aufgezeichnet und anschließend ins Internet 
hochgeladen, wo sie der breiten Öffentlichkeit kostenlos zur Verfügung gestellt werden. 

Zur Benutzung des TEDx Labels wird jährlich von einem Vereinsmitglied eine Lizenz bei der 
gemeinnützigen Organisation TED Conferences LLC mit Sitz in New York beantragt, die ihrerseits mit 
der Einhaltung strenger Auflagen bezüglich der Gemeinnützigkeit verbunden ist. Diese beinhalten unter 
anderem, dass Honorare an die Redner/innen ausgeschlossen sind und dass die Redner/innen keine 
Werbung machen dürfen. Eintrittsgelder werden nur zur Kostendeckung erhoben. 

§ 4 (Selbstlose Tätigkeit) 

Der Verein ist selbstlos tätig; er verfolgt nicht in erster Linie eigenwirtschaftliche Zwecke. 

§ 5 (Mittelverwendung) 

Mittel des Vereins dürfen nur für die satzungsmäßigen Zwecke verwendet werden. Die Mitglieder 
erhalten keine Zuwendungen aus Mitteln des Vereins. 

§ 6 (Verbot von Begünstigungen) 
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Es darf keine Person durch Ausgaben, die dem Zweck der Körperschaft fremd sind, oder durch 
unverhältnismäßig hohe Vergütungen begünstigt werden. 

§ 7 (Erwerb der Mitgliedschaft) 

Natürliche und juristische Personen können ordentliche Mitglieder des Vereins werden. 

Die Aufnahme zur ordentlichen Mitgliedschaft erfolgt durch schriftliche Beitrittserklärung und ihre 
Annahme durch einstimmigen Beschluss durch den Vorstand. Gegen eine zu begründende ablehnende 
Entscheidung kann innerhalb eines Monats ab Zugang der schriftlichen Ablehnung Berufung zur 
nächsten ordentlichen Mitgliederversammlung eingelegt werden. Über beides sind die Mitglieder unter 
Angabe der Gründe zu informieren. 

Die Mitgliederversammlung kann ordentliche Mitglieder zu ruhenden Mitgliedern ernennen, wenn sie 
sich nicht mehr aktiv in den Verein einbringen. Dazu ist eine einfache Mehrheit der anwesenden 
ordentlichen Mitglieder nötig. Ruhende Mitglieder sind von einer etwaigen Beitragspflicht 
ausgenommen. Sie haben kein Stimmrecht. Der Vorstand kann durch einstimmigen Beschluss ruhende 
Mitglieder wieder zu ordentlichen Mitgliedern ernennen. 

§ 8 (Beendigung der Mitgliedschaft) 

Die Mitgliedschaft endet durch Austritt, Tod, Auflösung oder Ausschluss. Der Austritt muss schriftlich 
erklärt werden; er ist sofort wirksam. 

Der Austritt erfolgt durch schriftliche Erklärung gegenüber einem vertretungsberechtigten 
Vorstandsmitglied. Die schriftliche Austrittserklärung muss mit einer Frist von einem Monat jeweils zum 
Ende des Geschäftsjahres gegenüber dem Vorstand erklärt werden. 

Ein Mitglied kann aus dem Verein ausgeschlossen werden, wenn es vorsätzlich den Interessen des 
Vereins zuwiderhandelt. Über den Ausschluss entscheidet der Vorstand. Der zu begründende 
Beschluss muss dem Betroffenen und allen Mitgliedern per Post oder E-Mail mitgeteilt werden. Der 
Betroffene kann innerhalb eines Monats ab Zugang des Beschlusses Berufung zu einer hierfür 
einzuberufenden außerordentlichen Mitgliederversammlung einlegen. 

§ 9 (Beiträge) 

Von den Mitgliedern werden keine Beiträge erhoben. 

§ 10 (Organe des Vereins) 

Organe des Vereins sind - die Mitgliederversammlung - der Vorstand. 

§ 11 (Mitgliederversammlung) 

Die Mitgliederversammlung ist das oberste Vereinsorgan. Zu ihren Aufgaben gehören insbesondere die 
Wahl und Abwahl des Vorstands, Entlastung des Vorstands, Entgegennahme der Berichte des 
Vorstandes, Wahl der Kassenprüfer/innen, Festsetzung von Beiträgen und deren Fälligkeit, 
Beschlussfassung über die Änderung der Satzung, Beschlussfassung über die Auflösung des Vereins, 
Entscheidung über Aufnahme und Ausschluss von Mitgliedern in Berufungsfällen sowie weitere 
Aufgaben, soweit sich diese aus der Satzung oder nach dem Gesetz ergeben. 

Mindestens einmal pro Geschäftsjahr findet eine ordentliche Mitgliederversammlung statt. 

Der Vorstand ist zur Einberufung einer außerordentlichen Mitgliederversammlung verpflichtet, wenn 
mindestens ein Drittel der Mitglieder dies schriftlich unter Angabe von Gründen verlangt. 
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Die Mitgliederversammlung wird vom Vorstand unter Einhaltung einer Frist von einem Monat schriftlich 
(z.B. in Form einer E-Mail) unter Angabe der Tagesordnung einberufen. Die Frist beginnt mit dem auf 
die Absendung des Einladungsschreibens folgenden Tag. Das Einladungsschreiben gilt als den 
Mitgliedern zugegangen, wenn es an die letzte dem Verein bekannt gegebene Anschrift bzw. E-Mail 
Adresse gerichtet war. 

Die Tagesordnung ist zu ergänzen, wenn dies ein Mitglied bis spätestens eine Woche vor dem 
angesetzten Termin schriftlich beantragt. Die Ergänzung ist zu Beginn der Versammlung 
bekanntzumachen. 

Anträge über die Abwahl des Vorstands, über die Änderung der Satzung und über die Auflösung des 
Vereins, die den Mitgliedern nicht bereits mit der Einladung zur Mitgliederversammlung zugegangen 
sind, können erst auf der nächsten Mitgliederversammlung beschlossen werden. 

Die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig, wenn sie ordnungsgemäß einberufen worden ist und 
mindestens ein Drittel der ordentlichen Vereinsmitglieder anwesend ist. Bei Beschlussunfähigkeit ist der 
Vorstand verpflichtet, innerhalb von vier Wochen eine zweite Mitgliederversammlung mit der gleichen 
Tagesordnung einzuberufen. Diese ist dann beschlussfähig, wenn der komplette Vorstand anwesend 
ist. Die Einladung zu dieser zweiten Migliederversammlung enthält den Hinweis darauf, dass die 
Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung bereits durch die Anwesenheit des kompletten Vorstands 
gegeben ist. 

Die Mitgliederversammlung wird von einem Vorstandsmitglied geleitet. Zu Beginn der 
Mitgliederversammlung ist ein Schriftführer zu wählen. 

Jedes Mitglied hat eine Stimme. Das Stimmrecht kann nur persönlich oder für ein Mitglied unter Vorlage 
einer schriftlichen Vollmacht ausgeübt werden. 

Bei Abstimmungen entscheidet die einfache Mehrheit der abgegebenen Stimmen. 

Satzungsänderungen und die Auflösung des Vereins können nur mit einer Mehrheit von 2/3 der 
anwesenden Mitglieder beschlossen werden. 

Stimmenthaltungen und ungültige Stimmen bleiben außer Betracht. 

Über die Beschlüsse der Mitgliederversammlung ist ein Protokoll anzufertigen, das vom 
Versammlungsleiter und dem Schriftführer zu unterzeichnen ist. 

§ 12 (Vorstand) 

Der Vorstand im Sinn des § 26 BGB besteht aus dem/der 1. und 2. Vorsitzenden und dem/der 
Kassierer/in. Sie vertreten den Verein gerichtlich und außergerichtlich. Zwei Vorstandsmitglieder 
vertreten gemeinsam. 

Der Vorstand führt die Geschäfte des Vereins. Insbesondere gehören dazu die Vorbereitung und 
Einberufung der Mitgliederversammlung, die Ausführung von Beschlüssen der Mitgliederversammlung, 
die Erstellung eines Jahresberichtes und die Führung der Kassenbücher. Nach Ende des 
Geschäftsjahres sind die Kassenbücher dem Kassenprüfer unverzüglich vorzulegen. Auf der 
ordentlichen Mitgliederversammlung sind die Kassenbücher zur Einsichtnahme durch die Mitglieder 
auszulegen. 

Der Vorstand wird von der Mitgliederversammlung bis zum Zeitpunkt der ersten ordentlichen 
Mitgliederversammlung im nächsten Geschäftsjahr gewählt. 

Vorstandsmitglieder können nur Mitglieder des Vereins werden. Wiederwahl ist zulässig. Der Vorstand 
bleibt solange im Amt, bis ein neuer Vorstand gewählt ist. 
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Bei Beendigung der Mitgliedschaft im Verein endet auch das Amt als Vorstand. Scheidet ein 
Vorstandsmitglied vorzeitig aus, wählt eine einzuberufende, außerordentliche Mitgliederversammlung 
ein Ersatzmitglied für die restliche Amtszeit des Vorstandes. 

§ 13 (Kassenprüfung) 

Die Mitgliederversammlung wählt für die Dauer von einem Jahr eine/n Kassenprüfer/in. Diese/r darf 
nicht Mitglied des Vorstands sein. Wiederwahl ist zulässig. 

§ 14 (Auflösung des Vereins) 

Bei Auflösung oder Aufhebung des Vereins oder bei Wegfall steuerbegünstigter Zwecke fällt das 
Vermögen des Vereins an die Sammelstiftung der Stadt Dresden, die es unmittelbar und ausschließlich 
für gemeinnützige oder mildtätige Zwecke zu verwenden hat. 

Historie der Vereinssatzung: 

Gründung: 21. April 2016 Änderung von §11 Absatz 7 durch Vorstandsbeschluss zwecks Eintragung in 
das Vereinsregister: 31. Mai 2016 

Dresden, 21. April 2016 
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Stimmrechte insgesamt: 40 Mehrheit der Mitglieder: 20

davon aktive Stimmrechte: 39 2/3-Mehrheit: 26

Fachschaft Art Name EV? Status Fachschaft Art Name EV? Status

ABS A Nick Dienel anwesend Medizin A Nadine Schwanke entschuldigt

B Liane Drößler anwesend B Christian Soyk anwesend

C GF Nathalie Schmidt anwesend B Eric Hattke anwesend

Architektur A Christian Weißenfels anwesend Philosophie A Sinja Drechsler entschuldigt

BauIng A Yannic Hielscher anwesend B Lorenz Czapowski entschuldigt

B Robert Ucinski entschuldigt Physik A Lukas Keller anwesend

Berufspädagogik A Thomas Rußner entschuldigt C GF Fabian Köhler anwesend

Bio A Maxi Saft entschuldigt Psychologie A Robert Georges entschuldigt

Chemie A Ronja Thümmler anwesend SozPäd/EW A Amelie Zachmann anwesend

CMCB A Christian Schüffler anwesend SpraLiKuWi A Lea Biermann anwesend

ET A Hendrik Hostombe anwesend Verkehr A Daniel Duschik anwesend

B Aurobindo Munikoti anwesend C GF Tim Rothbarth anwesend

Forst A Lucifer Kowal (Sitz ruht) WiWi A Nils Taeger anwesend

Geo A Elisabeth Franz anwesend B Marian Schwabe anwesend

Hydro A Simeon Wenkel-Grünberg anwesend B Matthias Lüth anwesend

IHI Zittau A Johanna Bialek entschuldigt

Informatik A Saskia Grun anwesend Gäste

B Andreas Geyer anwesend Mirja Granfors (FSR Physik) Peter Hesse (Obmann Beachvolleyball)

C GF Sebastian Jaster anwesend Sven Herdes (Sitzungsvorstand, Rf. SuF) Adina Hofmann (HSG Rock Your Life!)

Jura A Paula Elisabeth Rumberger fehlt unentschuldigt Manuel Kersic (Studieren ohne Grenzen) Markus Lindner (FSR Elektrotechnik)

MW A Xuan Huy Nguyen entschuldigt Hans-Christian Straka (FSR Psychologie) Niklas Wank (Studieren ohne Grenzen)

B Friedrich Eucken anwesend Matthias Zagermann (RF Datenschutz)

B Anneke Selle anwesend

C GF Alexander Busch anwesend

Mathe A Joshua Blöcker anwesend

Anwesenheitsliste vom 14.06.2018
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